
2021

RELATÓRIO DE
ATIVIDADES



 2 
 Gestão 2020/2021 

 Presidente: Anita Maria Silveira 
 Pires 

 Vice presidente: Salomão Mattos 
 Sobrinho 

 Diretor Administrativo: Carlos 
 Berenhauser Leite 

 Diretor Administrativo Adjunto: 
 Max Thiermann 

 Diretora Financeira: Solange 
 Natalina Borguesan 

 Diretora de Comunicação: Karin 
 Verzbickas 

 Diretor de Comunicação Adjunto: 
 Fabio Gadotti 

 Diretor Jurídico: Jaime de Souza 
 Diretor Jurídico Adjunto: José Luís 

 Netto Menezes 

 Coordenadores de Grupos de 
 Trabalho 

 ●  Revitalização de Espaços 
 Públicos e Meio Ambiente 
 (REVIT): Salomão Mattos 
 Sobrinho 

 ●  Rede de Economia Criativa: 
 Otávio Ferrari Filho e Carlos 
 Roberto de Rolt 

 ●  Agenda 2050: Neri dos Santos 
 ●  Saúde da Cidade: Joaquim 

 Inácio Campos Nóbrega 
 Júnior 

 ●  Ver a Cidade: Ivo Sostizzo 

 Conselho Consultivo 

 Alaor Tissot 
 Andrea Druck 

 Antonio Marius Zuccarelli Bagnati 
 Carlos Alberto Schneider 
 Cesar Floriano dos Santos 

 Clarisse Lira 
 Dora Maria Orth 

 Emerilson Gil Emerin 
 Elizenia Prado Becker 

 Estanislau Emílio Bresolin 
 Fernando Marcondes de Mattos 

 Heitor Blum de S. Thiago 
 Ivo Sostizzo 

 João Eduardo Amaral Moritz 
 Joceli Cintra 

 José Eduardo Azevedo Fiates 
 Lorena Babot 

 Leo M. Xavier Filho 
 Luiz Salomão Ribas Gomez 

 Neri dos Santos 
 Paulo José Aragão 

 Raul Zucatto 
 Roberto Costa 
 Rode Martins 

 Rodolfo Joaquim Pinto da Luz 
 Ronaldo Koerich 

 Sérgio Luiz Gargioni 
 Soraya Tonelli 

 Silvia Ribeiro Lenzi 
 Orlando Koerich Neto 

 Conselho Fiscal – Conselheiros 
 Fiscais Titulares 

 Aliator Silveira 
 Paulo Roberto Rocha 

 Joaquim I. C. Nóbrega Jr. 

 Conselho Fiscal – Conselheiros 
 Suplentes 

 Carlos Cezar Stadler 
 Ney Walmor Hubner 
 Otávio Ferrari Filho 
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 Associados da FloripAmanhã 

 Pessoa Física: Alaor Tissot 

 Pessoa Física: Aliator Silveira 

 Pessoa Física: Ângelo Savini Filho 

 Pessoa Física: Anita Maria Silveira 
 Pires 

 Pessoa Jurídica: Beiramar Shopping 

 Pessoa Jurídica: Bry Tecnologia 

 Pessoa Física: Carlos Alberto 
 Schneider 

 Pessoa Física: Carlos Berenhauser 
 Leite 

 Pessoa Física: Carlos Cezar Stadler 

 Pessoa Jurídica: Casas da Água 
 Materiais de Construção LTDA 

 Pessoa Jurídica: Comitê para 
 Democratização da Informática 

 (CDI) 

 Pessoa Jurídica: Costa Norte Hotéis 
 Ltda 

 Pessoa Jurídica: Costão do Santinho 
 Turismo e Lazer LTDA 

 Pessoa Jurídica: D/Araújo 
 Comunicação 

 Pessoa Física: Daniel Carlos Andrade 
 de Araújo 

 Pessoa Física: Dora Maria Orth 

 Pessoa Física: Edison Andrino 
 Pessoa Física: Elizenia Prado Becker 

 Pessoa Física: Elza Damasco dos 
 Santos Beling 

 Pessoa Jurídica: Empreendimentos 
 Imobiliários Zita Ltda 

 Pessoa Jurídica: Eugenio Raulino 
 Koerich S.A Com. e Ind. 

 Pessoa Física: Fabio Gadotti 

 Pessoa Física: Gerson Luiz Joner da 
 Silveira 

 Pessoa Física: Gilberto Kleinubing 

 Pessoa Jurídica: Habitasul 
 Empreendimentos Imobiliários 

 Pessoa Física: Helane Cunha 
 Schondermark 

 Pessoa Jurídica: Hospital Baia Sul S.A 

 Pessoa Física: Hélio da Costa Bez 

 Pessoa Jurídica: Imagem Centro de 
 Diagnóstico Medico Ltda 

 Pessoa Física: Ivo Sostizzo 

 Pessoa Jurídica: JC Concierge & 
 Eventos 

 Pessoa Física: Jaime de Souza 

 Pessoa Física: Joaquim Inácio 
 Campos Nóbrega Júnior 
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 Pessoa Física: José Luiz Netto 

 Menezes 

 Pessoa Física: Juan José María Lago 
 Pessoa Física: Karin Verzbickas 

 Pessoa Jurídica: LZ Comércio e 
 Representações Ltda 

 Pessoa Física: Marcus José Rocha 

 Pessoa Física: Maria Cândida de 
 Assis Horn 

 Pessoa Física: Maryanne Terezinha 
 Mattos 

 Pessoa Física: Max Thiermann 

 Pessoa Jurídica: Moritz 
 Administradora de Bens Próprios 

 Ltda 

 Pessoa Física: Narbal de Souza 
 Correa 

 Pessoa Física: Neri dos Santos 

 Pessoa Física: Ney Walmor Hubener 

 Pessoa Física: Odilon Figueiredo 
 Monteiro 

 Pessoa Jurídica: ORSITEC Assessoria 
 Contábil e Empresarial 

 Pessoa Física: Otávio Ferrari Filho 

 Pessoa Física: Paulo José Aragão 

 Pessoa Física: Paulo Roberto Rocha 

 Pessoa Jurídica: Praxis Feiras e 
 Congressos 

 Pessoa Física: Rainoldo Uessler (In 
 Memorian) 

 Pessoa Física: Raul Zucatto 
 Pessoa Física: Regina Dittrich 

 Pessoa Física: Roberto Costa 

 Pessoa Física: Rode Anélia Martins 
 Pessoa Jurídica: Sindicato das 
 Escolas Particulares de Santa 

 Catarina - SINEPE/SC 

 Pessoa Física: Salomão Mattos 
 Sobrinho 

 Pessoa Física: Sérgio Luiz Gargioni 

 Pessoa Jurídica: Sindicato das 
 empresas de publicidade exterior do 

 Estado - SEPEX/SC 

 Pessoa Jurídica: Sindicato de 
 Empresas de Transportes Urbanos 

 de Passageiros da Grande 
 Florianópolis - SETUF 

 Pessoa Física: Solange Natalina 
 Borguesan 

 Pessoa Física: Soraya Tonelli 
 Machado 

 Pessoa Física: Walter Osli Koerich 

 Pessoa Física: Wenceslau Jerônimo 
 Diotallevy 

 Pessoa Jurídica: WOA 
 Empreendimentos Imobiliários Ltda 
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 Fundadores 

 Em 17 de agosto de 2005, 
 participaram da fundação da 

 Associação FloripAmanhã: 

 Alaor Francisco Tissot 

 Alfeu Luiz Abreu 

 André Freyesleben Ferreira 

 Heraldo Blum S. Thiago 

 Rainoldo Uessler (In Memorian) 

 Teodoro Rogério Vahl 

 Parceiros Beneméritos 

 Antonio Marius Zuccarelli Bagnati 

 Hamilton Peluso 

 Estanislau Emílio Bresolin (In 
 Memorian) 

 Sindicato de Hotéis, Restaurantes, 
 Bares e Similares de Florianópolis – 

 SHRBS 

 Lorena Morrudo Babot 

 Silvia Ribeiro Lenzi 

 Hélio da Silva Leite Júnior 
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 A Instituição 

 A  Associação  FloripAmanhã  foi  fundada  em  17  de  agosto  de  2005,  como  uma 
 entidade civil, sem fins lucrativos. 

 ★  Utilidade Pública Municipal (Lei nº 7323/2007); 

 ★  Utilidade Pública Estadual (Lei nº 14.390/2008). 

 Missão 

 “Contribuir  com  estratégias  para  o  desenvolvimento  sustentável  e  construção  da 
 cidadania e bem-estar social”. 

 Visão 

 “Ser  a  principal  instância  não-governamental  para  pensar  e  propor  soluções  para  a 
 cidade”. 

 Estratégias 

 ★  Estimular  o  desenvolvimento  planejado  da  cidade,  com  participação  em 
 projetos  como  “Floripa  2030  -  Estratégias  para  o  Desenvolvimento”  e  “Oficina 
 de Desenho Urbano”; 

 ★  Estimular a cooperação público-privada, a cidadania e o bem estar social; 

 ★  Potencializar  a  vocação  regional  para  a  inovação  tecnológica,  a  cultura  e  o 
 turismo sustentável, viabilizando maior oportunidade de inclusão social; 

 ★  Fortalecer  o  programa  “O  Homem  e  a  Biosfera”  da  UNESCO,  tendo  como 
 projeto piloto a cidade de Florianópolis como reserva da biosfera urbana; 

 ★  Defender  a  Lei  de  Gerenciamento  Costeiro  e  o  Plano  de  Ordenamento 
 Náutico. 
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 Eixos Estratégicos 
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 Reconhecimentos 

 Certificado  de  Responsabilidade  Social  2021 
 emitido  pela  Assembleia  Legislativa  do  Estado  de 
 Santa  Catarina  (Alesc)  referente  ao  Balanço  Social 
 2020. 

 Concedido  pelo  Instituto  Comunitário  Grande 
 Florianópolis  (ICOM)  o  Selo  de  Compromisso  com 
 a  Transparência  2021  pela  publicação  dos  dados 
 no Portal da Transparência. 

 Certificado  de  empresa  solidária  emitido  pela 
 Prefeitura  de  Florianópolis  por  meio  da  Rede  Somar 
 Floripa. 

 Adesão  como  instituição  signatária  ao  Movimento 
 ODS SC com o recebimento do selo 2021. 
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 Condução pela FloripAmanhã 

 Coordenação  do  Programa  Florianópolis  Cidade  Criativa  Unesco  da 
 Gastronomia 

 facebook.com/florianopoliscidadedagastronomia 

 Desde  01  de  dezembro  de  2014, 
 Florianópolis  faz  parte  do  seleto 
 grupo  das  cidades  que  compõem 
 a  Rede  Mundial  de  Cidades 
 Criativas da Unesco (UCCN). 

 Atualmente,  o  Grupo  Gestor  do 
 Programa  Florianópolis  Cidade 
 Criativa  Unesco  da  Gastronomia  é 

 composto  pelas  seguintes  entidades:  Prefeitura  Municipal  de  Florianópolis; 
 Federação  do  Comércio  do  Estado  de  Santa  Catarina  (Fecomércio-SC);  Serviço 
 Social  do  Comércio  de  Santa  Catarina  (SESC-SC);  Serviço  Nacional  de 
 Aprendizagem  Comercial  de  Santa  Catarina  (SENAC-SC);  Serviço  Brasileiro  de 
 Apoio  às  Micro  e  Pequenas  Empresas  de  Santa  Catarina  (SEBRAE-SC);  Câmara 
 de  Dirigentes  Lojistas  de  Florianópolis  (CDL  Florianópolis);  Instituto  Federal  de 
 Santa  Catarina  (IFSC);  Universidade  Estácio  de  Sá  (Estácio);  Centro  de  Artes  da 
 Universidade  do  Estado  de  Santa  Catarina  (CEART-UDESC);  Universidade  do  Sul 
 de  Santa  Catarina  (Unisul);  Universidade  Federal  de  Santa  Catarina  (UFSC); 
 Florianópolis  e  Região  Convention  &  Visitors  Bureau;  Sindicato  de  Hotéis 
 Restaurantes  Bares  e  Similares  de  Florianópolis  (SHRBS);  Associação  Brasileira 
 de  Bares  e  Restaurantes  (ABRASEL-SC);  e  Conselho  de  Regional  de 
 Nutricionistas  da  10ª  Região  (CRN10);  sob  coordenação  da  Associação 
 FloripAmanhã. 

 Atrelado  ao  Programa  Florianópolis  Cidade  Criativa  Unesco  da  Gastronomia,  o 
 Observatório  da  Gastronomia  é  uma  plataforma  online,  de  acesso  livre  e  gratuito, 
 que  tem  por  finalidade  a  produção,  mapeamento  e  disseminação  de  informações  e 
 material sobre a rede produtiva da gastronomia. 

 http://observagastronomia.com.br/ 

 facebook.com/observagastronomia 

 instagram.com/observagastronomia/ 
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 youtube.com/observagastronomia 

 Entre as  participações nacionais e internacionais  em  2021  , estão: 

 ★  17/mar/21  -  Live  Talks  “  Breve  história  dos  alimentos  e  da  culinária  na  Ilha 
 de  Santa  Catarina  ”,  via  Observatório  da  Gastronomia,  para  lançamento  do 
 livro  “  E  vem  do  mar  ”  dos  autores  Amílcar  de  Mello  e  Narbal  Corrêa.  Live  na 
 íntegra no link:  https://www.youtube.com/watch?v=qanovoQP70Y&t=7s  . 

 ★  22/abr/21  -  Live  Talks  “  Saberes  e  fazeres  na  gastronomia  tradicional: 
 importância,  preservação  e  disseminação  ”,  via  Observatório  da 
 Gastronomia,  com  participação  da  professora  e  pesquisadora  Dra.  Silvana  G. 
 Müller.  Live  na  íntegra  no  link: 
 https://www.youtube.com/watch?v=VGrIkGPUVqU  . 

 ★  29/abr/21  -  Florianópolis  esteve  representada  no  “  Webinar  -  Experiências  e 
 Expectativas  de  Cidades  Criativas  no  Brasil  e  no  Mundo  ''.  O  evento  vai 
 apresentar  as  relações  entre  o  design,  a  gastronomia  e  os  impactos  da 
 chancela  nas  Cidade  Criativa  da  Unesco.  Contou  com  as  participações  de 
 Allyson  Reis  (Fortaleza,  Brasil),  Eva  Trujillo  (Querétaro,  México),  Narbal 
 Corrêa  (Florianópolis,  Brasil)  ,  Diego  Hernandez  (Enseñada,  México),  e  a 
 mediação  de  Alberto  Gadanha  (Fortaleza,  Brasil).  Webinar  na  íntegra  no  link: 
 https://www.youtube.com/watch?v=mR-WhQXSVHA  . 

 ★  29/abr/21  -  Live  Talks  “  Selos  de  identificação  de  qualidade  e  origem  dos 
 produtos  ”,  via  Observatório  da  Gastronomia,  com  participação  da  Profa.  Dra. 
 Berenice  Giehl  Zanetti,  que  abordou  sobre  essa  importante  ferramenta  na 
 valorização  de  produtos  tradicionais.  Live  na  íntegra  no  link: 
 https://www.youtube.com/watch?v=Sj1DNPEetBk  . 

 ★  maio/21  -  Projeto  de  turismo  “  Ratones  Rural  ”,  que  tem  como  objetivo 
 desenvolver  ações  voltadas  ao  desenvolvimento  do  turismo  no  meio  rural 
 envolvendo  toda  a  cadeia  de  produção  existente:  meio  de  hospedagem, 
 gastronomia,  produção  artesanal  e  associada  ao  turismo.  Além  de  criar  e 
 articular  a  oferta  turística,  gerando  valor  para  a  experiência  do  visitante.  O 
 Programa  Florianópolis  Cidade  Criativa  Unesco  da  Gastronomia  faz  parte 
 dessas ações. 

 ★  18  e  19/maio/21  -  1º  Workshop  Internacional  Ordenamento  da  Aquicultura 
 Marinha  ,  promoção  do  Sebrae  e  apoio  do  Programa  Florianópolis  Cidade 
 Criativa  Unesco  da  Gastronomia.  Com  participação  de  profissionais  do  Brasil  e 
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 do  Chile,  a  capital  catarinense  foi  designada  para  sede  do  evento  por  ser  líder 
 absoluta na produção de ostras no país. 

 ★  24  a  28/maio/21  -  Realizada  a  Oficina  on-line  “  Desafios  e  Oportunidades 
 para  o  Turismo  Gastronômico  no  Brasil  ”.  A  iniciativa,  inserida  no  projeto 
 Prospectivas  para  o  Turismo  Gastronômico  no  Brasil,  do  Instituto  Federal  de 
 Brasília  (IFB)  em  parceria  com  o  Ministério  do  Turismo  (MTur),  teve  como 
 objetivo  reunir  insumos  para  o  Plano  de  Ação  do  Programa  Nacional  de 
 Turismo  Gastronômico.  A  ponto  focal,  Anita  Pires,  representou  a  Associação  e 
 o  Programa  Florianópolis  Cidade  Criativa  Unesco  da  Gastronomia  no  Grupo  de 
 Trabalho – GT Sul. 

 ★  junho/21  -  Lançamento  do  Distrito  Criativo  Estreitar  .  A  região  do  Continente 
 que  compreende  os  bairros  Estreito,  Balneário  e  Canto  há  tempos  demanda 
 ações  concretas  para  a  recuperação  da  economia  e  a  valorização  do  ambiente 
 e  do  bem-viver  dessas  localidades.  O  objetivo  da  iniciativa  é  engajar  atores  do 
 ecossistema  da  região  para  projetar  o  futuro  do  território.  O  Programa 
 Florianópolis  Cidade  Criativa  Unesco  da  Gastronomia  se  insere  no  processo 
 como ator da sociedade civil. 

 ★  18/jun/21  -  Live  em  comemoração  ao  Dia  da  Gastronomia  Sustentável  ,  via 
 Observatório  da  Gastronomia,  com  participação  da  professora  Marília  Vahls,  da 
 qual  abordou  sobre  o  motivo  da  celebração  desta  data,  enquanto  ensina  a 
 preparar  uma  receita  de  creme  de  abóbora.  Live  na  íntegra  no  link: 
 https://www.youtube.com/watch?v=LR2IgknHT3I  . 

 ★  10/ago/21  -  Show  Cooking  com  Mérida  e  Tucson  ,  em  que  cada  cidade 
 encaminhou  para  a  outra  um  prato  típico  da  sua  gastronomia,  e  a  cidade  que 
 recebeu  a  receita,  fez  uma  releitura  com  os  ingredientes  próprios  da  sua 
 cidade.  Florianópolis  recebeu  a  receita  de  Mérida,  sendo  que  Tucson  recebeu 
 a  receita  catarinense  (Marisco  Lambe  lambe).  A  receita  de  Mérida  foi  o  prato 
 Poc Chuc apresentado pelo chef Narbal Correa. 

 ★  julho/2021  -  Avaliação  das  candidaturas  das  cidades  interessadas  em 
 ingressar  na  Rede  Mundial  de  Cidades  Criativas  das  Unesco  (UCCN). 
 Florianópolis  avaliou  as  cidades  de:  Kuching  (Malásia),  La  Paz  (Bolívia),  Rouen 
 (França) e Usuki (Japão). 

 ★  9  e  10/set/21  -  O  Programa  Florianópolis  Cidade  Criativa  Unesco  da 
 Gastronomia  participou  com  dois  representantes  do  “  Connection  Experience 
 FESTURIS  ”,  evento  híbrido  realizado  em  Canela  (RS),  com  experiências  e 
 aprendizado  prático  para  conhecer  cenários  de  tendências  e  oportunidades 
 para  o  turismo  de  natureza,  turismo  rural  e  a  gastronomia.  A  presidente  da 
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 FloripAmanhã,  Anita  Pires,  e  o  chef  Daniel  Paiva  participaram  no  painel 
 Turismo Gastronômico: Originalidade e Premiunização. 

 ★  27/set/21  -  1º  Encontro  Regional  do  Turismo  ,  em  Santo  Amaro  da  Imperatriz, 
 realizado  pela  Associação  dos  Municípios  da  Região  da  Grande  Florianópolis 
 (GRANFPOLIS)  e  da  Prefeitura  de  Santo  Amaro  da  Imperatriz.  A  Associação 
 FloripAmanhã,  como  coordenadora  do  Programa  Florianópolis  Cidade  Criativa 
 Unesco  da  Gastronomia,  participou  do  encontro  com  palestra  da  presidente 
 Anita  Pires,  e  da  mostra  gastronômica  com  o  tema  “  Instituições  e  o  Fomento 
 de Parcerias  ”. 

 ★  14/out/21  -  A  experiência  de  Florianópolis  na  governança  do  Programa 
 Florianópolis  Cidade  Criativa  Unesco  da  Gastronomia  foi  compartilhada  no 
 evento  “  Temporada  Internacional  de  Gastronomia  e  Alimentação  de  Belo 
 Horizonte  ”,  no  painel  “Governança  das  Cidades  Criativas”,  que  fez  parte  da 
 Série  de  conferências  internacionais  de  Turismo,  Gastronomia  e  Alimentação. 
 A  ponto  focal,  Anita  Pires,  representou  a  capital  catarinense  no  painel  junto 
 com participantes das cidades de Ostersund (Suécia) e San Antonio (EUA). 

 ★  novembro/21  -  O  Desafio  dos  Chefs  é  uma  ação  conjunta  realizada  entre 
 Florianópolis  (SC)  e  Belo  Horizonte  (MG)  para  divulgar  a  gastronomia  local  de 
 ambas  as  cidades  e  estimular  o  fluxo  de  visitantes  entre  os  dois  destinos  na 
 temporada  de  verão  que  se  aproxima.  Belo  Horizonte  também  detém  o  título  de 
 Cidade Criativa Unesco da Gastronomia. 

 ★  4  a  7/nov/21  -  A  ponto  focal  do  Programa,  Anita  Pires,  participou  do  Festuris  - 
 A  Era  da  Transformação:  Reconstruindo  o  Turismo  ,  na  cidade  de  Gramado 
 (RS). 

 ★  1  a  8/nov/21  -  missão  de  três  representantes  do  Programa  à  Popayán  para 
 participação  no  IV  Congreso  Grastronómico  de  Popayán  e  para  firmar 
 acordo  de  cooperação  na  área  de  gastronomia  entre  Florianópolis  e 
 Popayan.  O  objetivo  da  cooperação  é  implementar  projetos  de 
 desenvolvimento  e  promoção  da  cultura,  gastronomia,  turismo,  artesanato, 
 ciência,  tecnologia  e  ainda  promover  o  intercâmbio  acadêmico  e  profissional 
 entre as duas cidades. 

 ★  25/nov/21  -  Lançamento  da  Campanha  “Saboreie  Florianópolis,  a  1ª  Cidade 
 Criativa  Unesco  da  Gastronomia”.  O  objetivo  é  valorizar  a  conquista  do 
 “selo”  de  Cidade  Criativa  Unesco  da  Gastronomia  e  enaltecer  toda  a  culinária 
 diversificada  da  capital  catarinense,  que  foi  justamente  o  que  a  fez  se  tornar 
 uma  referência  internacional.  As  peças  da  campanha  foram  um  esforço 
 voluntário  feito  pela  agência  D/Araújo  Comunicação  .  A  agência  não  só 
 abraçou  a  ideia,  como  também  capitaneou  o  valor  de  R$  4  milhões  de 
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 investimento  em  mídia  junto  aos  veículos  parceiros  para  a  veiculação  da 
 campanha.  Os  anúncios  e  painéis  estão  estampados  desde  30/11  nas  áreas  de 
 check-in,  embarque,  desembarque  e  estacionamento  de  diversos  aeroportos 
 do  Brasil,  como  em  São  Paulo  (Congonhas),  Rio  de  Janeiro  (Santos  Dumont), 
 Cuiabá,  Goiânia,  Curitiba,  Joinville  e  Navegantes.  Vídeo  da  campanha  na 
 íntegra por meio do link:  https://www.youtube.com/watch?v=weVAAbDdmec  . 

 ★  2/dez/21  -  O  chef  Narbal  representou  a  gastronomia  de  Santa  Catarina  na 
 última  etapa  do  ciclo  “  A  internacionalização  da  economia  criativa,  da 
 gastronomia  e  do  turismo  como  indutores  do  desenvolvimento  regional  ''. 
 Narbal  preparou  três  pratos  com  ingredientes  genuinamente  catarinenses  – 
 incluindo  as  ostras  de  Florianópolis  em  uma  mostra  de  gastronomia  realizada 
 no Senado Federal. 

 Notícias Destaques: 

 Notícia  -  08/11/2021  -  Florianópolis  firma  acordo  de  cooperação  na  área  de 
 gastronomia com cidade colombiana de Popayan 

 O  objetivo  da  cooperação  é 
 implementar  projetos  de 
 desenvolvimento  e  promoção  da 
 cultura,  gastronomia,  turismo, 
 artesanato,  ciência,  tecnologia  e 
 ainda  promover  o  intercâmbio 
 acadêmico  e  profissional  entre 
 as duas cidades. 

 O  acordo  foi  firmado  no  sábado 
 (05/11/2021)  pelo  prefeito  de 
 Popayan,  Juan  Carlos  López 

 Castrillón,  o  secretário  de  Turismo  Luíz 
 Miguel  e  o  Presidente  da  Corporação 
 Gastronômica  de  Popayan  Enrique 
 Gonzáles,  além  do  grande  inspirador 
 dessa  cooperação,  professor  Carlos 
 Alberto  Montoya,  autor  do  Livro 
 Cozinhas  Escondidas.  Os 
 representantes  do  Programa 
 Florianópolis  Cidade  Criativa  Unesco  da 
 Gastronomia  que  viajaram  à  Colômbia, 

 Márcia  Regina  Teschner  (FloripAmanhã),  Elizabeth  Maria  Diamantopoulos  Neme 
 (Conselho  de  Regional  de  Nutricionistas  da  10ª  Região)  e  Alan  Claumann  (Sebrae) 
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 levaram  o  termo  de  cooperação  já  assinado  pelo  prefeito  de  Florianópolis,  Gean 
 Loureiro. 

 Assim  como  Florianópolis,  a  colombiana  Popayán  também  faz  parte  da  Rede  de 
 Cidades  Criativas  da  Unesco  na  modalidade  gastronomia.  O  título  catarinense,  no 
 entanto,  é  mais  recente:  Florianópolis  o  detém  desde  2014,  enquanto  Popayán  já  o 
 ostenta  desde  2005.  Ao  estreitar  os  laços  internacionais,  as  duas  cidades  poderão 
 fortalecer  entre  si  o  intercâmbio  de  conhecimentos  e  experiências  culturais, 
 institucionais, comerciais e artísticas. 

 “Esta  cooperação  vai  fortalecer  o 
 desenvolvimento  socioeconômico 
 sustentável  entre  essas  duas  capitais 
 nos  próximos  5  anos.  Obrigado  ao 
 prefeito  Gean  Loureiro  e  sua  cidade  pela 
 assinatura  deste  acordo  vital  que 
 consolidará  a  arte  e  a  cultura  de  uma 
 cidade-região  competitiva  como  a 
 nossa”, declarou o prefeito Castrillón. 

 A  parceria  entre  Florianópolis  e  Popayán 
 nasceu  em  uma  reunião  entre  o  grupo  gestor  do  Programa  Florianópolis  Cidade 
 Criativa  Unesco  da  Gastronomia  e  os  representantes  da  rede  na  cidade 
 colombiana, Monika Anacona e Carlos Humberto Illera Montoya. 

 A  ideia,  naquela  ocasião,  era  conhecer  as  particularidades  do  trabalho  que  deu 
 origem  ao  livro  “Cocinas  Escondidas'',  escrito  por  Montoya.  O  grupo  gestor  de 
 Florianópolis  tinha  interesse  na  experiência  para  colocar  em  prática  uma  ação 
 similar,  por  meio  de  uma  atividade  de  extensão  do  Instituto  Federal  de  Santa 
 Catarina  (IFSC)  e  do  seu  grupo  de  pesquisa  Patrimônio,  Gastronomia  e  Cultura.  A 
 proposta  do  IFSC  envolve  a  realização  de  trabalhos  que  ajudem  a  fortalecer  a 
 cozinha  local  do  Maciço  do  Morro  da  Cruz,  começando,  numa  primeira  etapa,  pelo 
 Morro do Mocotó e pelo Monte Serrat. 

 Naquele  dia,  no  entanto,  a  conversa 
 evoluiu  para  um  convite  formal:  os 
 colombianos  convidaram  o  grupo 
 catarinense  a  conhecer  in  loco  a 
 experiência  realizada  em  Popayan  ao 
 longo  dos  16  anos  em  que  a  cidade 
 integra  a  Rede  da  Unesco,  dando 
 início  à  construção  de  um  termo  de 
 cooperação  entre  as  cidades.  Para 
 2022,  a  ideia  é  trazer  o  próprio  autor 
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 do livro, professor Montoya, para conhecer a experiência de Florianópolis. 

 “Esse  acordo  de  cooperação  nos  dará  a  oportunidade  de  construir  trabalhos 
 conjuntos  de  inovação,  em  especial  voltados  à  indústria  criativa,  trocar 
 conhecimentos  e  experiências,  conhecer  a  cultura  local  e  mostrar  todo  o  potencial 
 criativo  do  capital  humano  da  nossa  cidade”,  explica  a  gerente  executiva  da 
 Associação FloripAmanhã, Márcia Regina Teschner. 

 Rede de Cidades Criativas da Unesco 

 A  Rede  de  Cidades  Criativas  da  Unesco  é  composta,  no  total,  por  295  cidades  de 
 90  países.  Nesta  segunda  (08/11)  foram  anunciadas  novas  49  cidades  que  se 
 juntaram  à  Rede,  entre  elas  as  brasileiras  Campina  Grande,  no  campo  de  Artes 
 Midiáticas, e Recife, na categoria Música. 

 No  Brasil,  já  estavam  na  Rede  outras  cidades  representando  o  campo  criativo  da 
 gastronomia  (Florianópolis,  Paraty,  Belo  Horizonte  e  Belém),  design  (Brasília, 
 Curitiba  e  Fortaleza),  música  (Salvador),  cinema  (Santos)  e  artesanato  e  artes 
 folclóricas (João Pessoa). 

 Na  área  da  Gastronomia,  13  cidades  foram  incorporadas  à  Rede  em  novembro  de 
 2021: 

 Bohicon  (Benin),  Buraidah  (Arábia  Saudita),  Huai’an  (China),  Kermanshah  (Irã), 
 Kuching  (Malásia),  Lankaran  (Azerbaijão),  Launceston  (Austrália),  Phetchaburi 
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 (Tailândia),  Rouen  (França),  Saint  Petersburg  (Rússia),  Santa  Maria  da  Feira 
 (Portugal), Thessaloniki (Grécia), Usuki (Japão). 

 Link da publicação: 
 <  https://floripamanha.org/2021/11/florianopolis-firma-acordo-de-cooperacao-na-are 
 a-de-gastronomia-com-cidade-colombiana-de-popayan/  >. 

 Notícia  -  25/11/2021  -  Campanha  divulga  Florianópolis  como  Cidade  Criativa 
 da Unesco para todo o país 
 “Saboreie  Florianópolis,  a  1ª  Cidade  Criativa  Unesco  da  Gastronomia”  é  o  mote  da 
 campanha  que  já  está  circulando  em  TVs,  portais,  rádios,  jornais,  revistas,  relógios 
 digitais, bancas de jornais e em painéis de aeroportos pelo Brasil. 

 A  ideia  é  valorizar  a  conquista 
 do  “selo”  de  Cidade  Criativa 
 Unesco  da  Gastronomia  e 
 enaltecer  toda  a  culinária 
 diversificada  da  capital 
 catarinense,  que  foi 
 justamente  o  que  a  fez  se 
 tornar  uma  referência 
 internacional.  Embora  ainda 
 desconhecida  de  muitos,  esta 
 marca,  agora,  vai  ganhar  o 
 país,  em  uma  campanha  de 

 divulgação  para  o  turismo  que  visa  contribuir  para  o  desenvolvimento 
 socioeconômico  e  cultural  da  região  e,  claro,  refletir  também  na  temporada  de 
 verão que se aproxima. 

 “Essa  campanha  tem  um  papel  extraordinário  e  estratégico  para  Florianópolis, 
 porque  aproveita  a  trégua  da  pandemia  e  a  vacinação  coletiva  para  fortalecer  o 
 que  a  cidade  tem  de  melhor  às  vésperas  da  temporada:  o  turismo.  Esta  é  uma 
 oportunidade  muito  rica  para  consolidar  Florianópolis  como  um  destino,  de  fato, 
 criativo  de  turismo  gastronômico  e  cultural”,  salienta  a  presidente  da  Associação 
 FloripAmanhã, Anita Pires. 

 Como será a campanha “Saboreie Florianópolis” 

 As  peças  da  campanha  “Saboreie  Florianópolis”  compõem  um  esforço  voluntário 
 feito  pela  agência  D/Araújo  Comunicação.  A  agência  não  só  abraçou  a  ideia,  como 
 também  capitaneou  o  valor  de  R$  4  milhões  de  investimento  em  mídia  junto  aos 
 veículos  parceiros  para  a  veiculação  da  campanha.  A  campanha  também  contou 
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 com  o  apoio  da  Prefeitura  Municipal  de  Florianópolis  na  produção  do  filme  e 
 veiculação em algumas mídias fora de Santa Catarina. 

 “A  campanha  traz  a  diversidade  gastronômica  local,  além  de  enaltecer  a  cultura  e 
 belezas  naturais  que  Floripa  tem  de  sobra.  Não  é  sempre  que  podemos  divulgá-las 
 e  ainda  contribuir  para  o  desenvolvimento  socioeconômico  e  cultural  da  região”, 
 destaca  o  publicitário  Daniel  Araújo,  CEO  da  agência  D/Araújo  e  que  esteve  à 
 frente da criação da campanha. 

 Vídeo na íntegra por meio do link: 
 https://www.youtube.com/watch?v=weVAAbDdmec 

 Os  anúncios  e  painéis  estão  estampados  desde  30/11  nas  áreas  de  check-in, 
 embarque,  desembarque  e  estacionamento  de  diversos  aeroportos  do  Brasil,  como 
 em  São  Paulo  (Congonhas),  Rio  de  Janeiro  (Santos  Dumont),  Cuiabá,  Goiânia, 
 Curitiba, Joinville e Navegantes. 
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 Além  dos  aeroportos,  os  painéis  também  darão  cor  a  outdoors  e  a  estruturas  de 
 relógios  digitais  e  bancas  de  algumas  capitais.  E  mais:  a  campanha  também  é 
 composta  por  um  filme  de  60  segundos,  que  mostra  as  belezas  e  tradições  da 
 capital  catarinense  e  será  transmitida  pelas  emissoras  de  televisão  de  Santa 
 Catarina,  um  áudio  de  30  segundos  que  será  divulgado  em  diferentes  emissoras 
 de  rádio  do  Estado  e  anúncios  que  irão  estampar  a  capa  de  portais  de  notícias  e 
 páginas de jornais e revistas estaduais e nacionais, como Caras e Exame. 

 O título de Cidade Criativa Unesco da Gastronomia 

 Florianópolis  ostenta  o  título  de  Cidade  Criativa  da  Unesco  na  modalidade 
 gastronomia  desde  2014.  A  Rede  de  Cidades  Criativas  da  Unesco  é  uma 
 plataforma  internacional  criada  em  2004  pela  Unesco,  braço  da  ONU  para 
 educação, ciência e cultura no mundo. 

 Além  da  gastronomia,  a  Rede  de  Cidades  Criativas  da  Unesco  se  divide  em  outras 
 seis  áreas:  artesanato  e  arte  folclórica;  design;  cinema;  literatura;  mídia  e  música. 
 No  total,  com  as  novas  cidades  incluídas  em  08/11/2021,  295  cidades,  de  90 
 países,  integram  o  coletivo  em  todas  as  suas  modalidades.  No  Brasil,  há  cidades 
 representando  o  campo  criativo  da  gastronomia  (Florianópolis,  Paraty,  Belo 
 Horizonte  e  Belém),  design  (Brasília,  Curitiba  e  Fortaleza),  música  (Salvador  e 
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 Recife),  cinema  (Santos),  artes  midiáticas  (Campina  Grande)  e  artesanato  e  artes 
 folclóricas (João Pessoa). 

 (Também publicado em Observatório da Gastronomia) 

 Link da publicação: 
 <  https://floripamanha.org/2021/11/campanha-florianopolis-cidade-criativa-gastrono 
 mia-unesco/  >. 

 Coordenação  na  Rede  de  Economia  Criativa  de  Florianópolis  (REC 
 Floripa) 

 Com  o  objetivo  de  unir  iniciativas 
 já  existentes  na  cidade  de 
 Florianópolis  e  fortalecer  o 
 segmento  da  economia  e 
 indústria  criativa,  em  agosto  de 
 2020  foi  lançada  a  Rede  de 
 Economia  Criativa  de 
 Florianópolis  (REC  Floripa)  em 
 união  com  diversas  entidades, 

 sob coordenação da FloripAmanhã. 

 Atualmente  a  REC  Floripa  é  composta  pelas  seguintes  entidades  e 
 participantes:  Associação  FloripAmanhã;  Prefeitura  Municipal  de  Florianópolis; 
 Secretaria  Municipal  de  Turismo;  Vertical  de  Economia  Criativa  da  Associação 
 Catarinense  de  Tecnologia  (Acate);  Câmara  de  Dirigentes  Lojistas  (CDL);  CDL 
 Tech;  API  Economia  Criativa  –  CDL;  Distrito  48;  Instituto  Pe.  Vilson  Groh  (IGV); 
 Sebrae;  Anima/Unisul;  Senac;  UDESC;  UFSC;  TV  UFSC;  e  Consultores  (Fabrício 
 Flores Nunes; Lucas Passold; e Marcelo Bohrer). 

 https://www.facebook.com/recfloripa/ 

 https://www.instagram.com/recfloripa/ 

 As ações desenvolvidas em  2021  pela REC Floripa, foram: 

 ★  Atuação  em  quatro  grupos  de  ação  (Formação,  Políticas  Públicas, 
 Comunicação e Mobilização) e um grupo estratégico (Governança); 

 ★  Lançamento  da  pesquisa  que  buscou  mapear  os  atores  da  economia  criativa 
 em Florianópolis  , nos diversos campos criativos -  61 atores mapeados; 
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 ★  Série  de  lives  “  Experiências  de  Territórios  Criativos  ”,  como  prévia  para  o  I 
 Encontro  Internacional  de  Territórios  Criativos  para  o  Desenvolvimento 
 Sustentável: 

 1.  23/junho  -  com  Isabel  de  Paula  -  convidada  a  coordenadora  de 
 Cultura  da  Unesco  Brasil  para  falar  sobre  e  o  funcionamento  da  rede 
 de cidades criativas da Unesco. Live na íntegra pelo link: 
 https://www.youtube.com/watch?v=WK808TQe29c&t=3s  . 

 2.  21/julho  -  com  Anita  Pires  pelo  Programa  Florianópolis  Cidade 
 Criativa  Unesco  da  Gastronomia  e  Guilherme  Zuchetti  pelo  Programa 
 Curitiba  Cidade  Criativa  Unesco  do  Design.  Live  na  íntegra  pelo  link: 
 https://www.youtube.com/watch?v=-yE8Bmo-GdE&t=64s  . 

 3.  25/agosto  -  com  Marcos  Boffa  pelo  Programa  Belo  Horizonte  Cidade 
 Criativa  Unesco  da  Gastronomia  e  Tadeu  Melchiades  Filho  pelo 
 Programa  Paraty  Cidade  Criativa  Unesco  da  Gastronomia.  Live  na 
 íntegra pelo link:  https://www.youtube.com/watch?v=fTqDrEHQqLw  . 

 4.  22/setembro  -  com  Selley  Storino,  secretária  de  empreendedorismo, 
 economia  criativa  e  turismo  de  Santos  (SP),  cidade  criativa  do 
 Cinema. Live na íntegra pelo link: 
 https://www.youtube.com/watch?v=ZYFEzQRCZYM&t=2s  . 

 5.  11/novembro  -  com  Jorge  Piqué,  fundador  da  UrbsNova  e  do  Distrito 
 Criativo  de  Porto  Alegre.  Live  na  íntegra  pelo  link: 
 https://www.youtube.com/watch?v=L_15ZybEOds  . 

 ★  Após  as  5  lives  prévias,  entre  os  dias  18  e  18  de  novembro  ocorreu  o  I 
 Encontro  Internacional  de  Territórios  Criativos  para  o  Desenvolvimento 
 Sustentável  .  O  evento  foi  uma  promoção  do  grupo  VIA  Estação  Conhecimento 
 e  da  UrbsNova,  gestora  do  Distrito  C  (distrito  criativo  de  Porto  Alegre),  tendo  a 
 REC  Floripa  e  a  Associação  FloripAmanhã  como  apoiadoras  do  evento.  O 
 evento  reuniu  20  especialistas  renomados  no  assunto,  que  abordaram  o 
 desenvolvimento  dos  territórios  criativos  em  diferentes  locais  do  mundo, 
 apresentando  cases  nacionais  e  internacionais.  O  objetivo  foi  discutir  como  a 
 criatividade  pode  transformar  esses  territórios  e  levar  as  cidades  e  regiões  a 
 um  novo  patamar  de  negócios.  O  encontro  pode  ser  acessado  na  íntegra  por 
 meio dos links: 

 https://www.youtube.com/watch?v=gIwtlvpolJ8&t=3s  e 
 https://www.youtube.com/watch?v=IZihSnkCq64&t=35428s  . 
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 ★  Encontro  em  30  de  novembro  que  teve  como  objetivo  realizar  uma  reflexão 
 sobre  o  ano  que  passou,  tendo  em  vista  a  consolidação  da  REC  Floripa  e 
 realizar  um  planejamento  de  ações  para  2022.  O  encontro  foi  aberto  a  todos  os 
 interessados  em  economia  criativa,  especialmente  aqueles  que  atuam  em 
 algum  segmento  relacionado,  como  arquitetura,  artes  visuais,  artes  cênicas, 
 música,  artesanato,  design,  cinema  e  vídeo,  indústria/mercado  editorial,  moda, 
 publicidade,  tecnologias,  TV,  rádio  e  internet,  entretenimento  digital,  patrimônio 
 natural e cultural, gastronomia, jogos, brinquedos e outros. 

 Notícias Destaques: 

 Notícia  -  04/08/2021  -  Pesquisa  busca  mapear  atores  da  economia  criativa  em 
 Florianópolis 

 A  Rede  de  Economia  Criativa 
 de  Florianópolis  (REC  Floripa) 
 quer  ampliar  o  alcance  da 
 pesquisa  que  tenta  identificar 
 pessoas  ligadas  à  economia 
 criativa  na  capital  catarinense. 
 A  ideia  é  aproximar  as  duas 
 frentes  (a  REC  e  os  próprios 
 atores)  em  um  movimento 
 colaborativo  que  busca 
 promover  Florianópolis  como 
 cidade criativa. 

 Profissionais  ligados  à  economia  criativa  costumam  trabalhar  de  forma  isolada,  o 
 que  impede  a  promoção  do  setor  e  a  realização  de  algumas  ações  em  conjunto. 
 Por  isso,  fazer  o  mapeamento  da  área  vai  ajudar  a  planejar  ações  conjuntas  e 
 atuar na busca de soluções para os desafios e dificuldades comuns. 

 “A  pesquisa  nos  dá  condições  de  consolidar  a  rede  e  aglutinar  mais  pessoas  para 
 que  a  gente  possa  prever  ações  em  conjunto.  Existem  boas  práticas  acontecendo 
 por  aí,  mas  que  não  são  comunicadas,  não  chegam  aos  demais.  Por  isso, 
 queremos  identificar  esses  profissionais  para  que  seus  trabalhos  possam  inspirar  e 
 alimentar  outros  que  estejam  no  mesmo  caminho”,  explica  um  dos  membros  da 
 REC, Otávio Ferrari Filho, representante do FloripAmanhã. 

 A  reunião  da  REC,  realizada  na  última  semana  de  julho,  contou  com  a  participação 
 de  representantes  das  próprias  áreas  da  economia  criativa.  Cerca  de  30  pessoas 
 ligadas  ao  setor  foram  apresentadas  à  pesquisa  e  se  comprometeram  a  atuar 
 como mobilizadores e divulgadores. 
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 Como participar da pesquisa 

 A  pesquisa  está  aberta  para  qualquer  profissional  ligado  às  áreas  da  economia 
 criativa:  Arquitetura;  Artes  visuais;  Artes  cênicas;  Música;  Artesanato;  Design; 
 Cinema  e  vídeo;  Indústria/Mercado  Editorial;  Moda;  Publicidade;  Tecnologias;  TV, 
 rádio  e  internet;  Entretenimento  digital;  Patrimônio  Natural  e  Cultural;  Gastronomia; 
 Jogos;  Brinquedos;  qualquer  outra  atividade  relacionada  à  economia  criativa  em 
 Floripa. 

 <<  Se  você  atua  com  qualquer  uma  delas,  participe!  A  pesquisa  pode  ser  acessada 
 por meio do link: 
 https://docs.google.com/forms/d/1ehD0wRBCMmo0R_NIInxQK7gK3JlexmVUT2Lx 
 9lIEZPc/viewform?edit_requested=true  . 

 Rede de Economia Criativa de Florianópolis (REC Floripa) 

 A  REC  Floripa  surgiu  na  capital  catarinense  como  um  grupo  de  instituições 
 interessadas  em  direcionar  ao  poder  público  iniciativas  e  conteúdos  voltados  para 
 o  desenvolvimento  da  cidade.  O  grupo  se  propõe  a  ser  um  espaço  de  troca  de 
 informações e fomento de um crescimento sustentável de Florianópolis. 

 Link da publicação: 
 <  https://floripamanha.org/2021/08/pesquisa-busca-mapear-atores-da-economia-cri 
 ativa-em-florianopolis/  >. 

 Notícia  -  08/11/2021  -  Encontro  internacional  discute  o  desenvolvimento  e  a 
 potencialidade dos territórios criativos 

 Depois  de  quatro  lives  de  aquecimento  para  esperar  o  I  Encontro  Internacional  de 
 Territórios  Criativos  para  o  Desenvolvimento  Sustentável,  o  evento  aconteceu  em 
 novembro e teve dois dias de palestras e oficinas. Tudo online e 100% gratuito. 

 O  I  Encontro  Internacional  de  Territórios  Criativos  para  o  Desenvolvimento 
 Sustentável  aconteceu  nos  dias  18  e  19  de  novembro  e  buscou  dar  visibilidade  e 
 potencializar esta tipologia urbana, que ganha cada vez mais espaço no mundo. 
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 Territórios  criativos  são  espaços  que  sofreram  transformações  em  sua  aparência  e 
 ganharam  uma  estética  diferenciada,  promovendo  um  espaço  urbano  vibrante, 
 dinâmico  e  capaz  de  estimular  a  criatividade  e  o  interesse  das  pessoas  que  ali 
 circulam.  O  resultado  disso  é  visível:  ambientes  assim  ajudam  a  valorizar  a 
 identidade  de  uma  região,  facilitam  a  formação  de  ecossistemas,  permitem  a 
 identificação  e  aproximação  dos  atores  da  economia  criativa  e  potencializam  a 
 criatividade  e  os  processos  de  inovação.  Além  disso,  ainda  são  capazes  de 
 contribuir diretamente para o desenvolvimento econômico local. 

 O  evento  reuniu  20  especialistas  renomados  no  assunto,  que  abordaram  o 
 desenvolvimento  dos  territórios  criativos  em  diferentes  locais  do  mundo, 
 apresentando  cases  nacionais  e  internacionais.  A  ideia  foi  discutir  como  a 
 criatividade  pode  transformar  esses  territórios  e  levar  as  cidades  e  regiões  a  um 
 novo patamar de negócios. 

 Os  destaques  da  programação  foram  o  professor  Andy  Pratt,  especialista  em 
 indústrias  culturais  internacionalmente  aclamado  e  criador  de  definições  culturais 
 usadas  como  medidas  padrão  pela  Conferência  das  Nações  Unidas  sobre 
 Comércio  e  Desenvolvimento  (UNCTAD)  e  pela  UNESCO,  e  a  economista  Edna 
 dos  Santos-Duisenberg,  diplomata  aposentada  da  ONU,  assessora  política  de 
 economia  criativa  e  desenvolvimento  e  criadora  do  banco  de  dados  global  de 
 Economia  Criativa  da  UNCTAD  que  divulgou  as  primeiras  estatísticas  sobre  o 
 comércio mundial de bens e serviços criativos. 
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 Até  o  início  de  novembro,  mais  de  350  pessoas  já  estavam  com  a  participação 
 confirmada no evento. 

 Evento encerrou o Ano Internacional da Economia Criativa, da ONU 

 Ao  longo  de  todo  o  ano  de  2021,  uma  série  de  lives  antecederam  o  I  Encontro 
 Internacional  de  Territórios  Criativos  para  o  Desenvolvimento  Sustentável.  A  ideia 
 era  fomentar  o  debate  envolvendo  os  territórios  criativos  e  também  celebrar  o  Ano 
 Internacional  da  Economia  Criativa  para  o  Desenvolvimento  Sustentável, 
 promovido pela ONU em conjunto com 82 países. 

 Segundo  a  coordenadora  do  evento,  Clarissa  Stefani  Teixeira,  e  líder  do  grupo  de 
 pesquisa  VIA  Estação  Conhecimento,  da  Universidade  Federal  de  Santa  Catarina 
 (UFSC), a economia criativa é uma das que mais crescem no mundo. 

 “Acredito  que  existe  um  potencial  de  atuação  dos  diversos  atores  para  disseminar 
 a  economia  criativa  e  o  desenvolvimento  de  territórios  criativos.  Isso  é  muito 
 importante  para  o  momento  atual,  que  vive  uma  retomada  econômica  e  que 
 desafia  o  setor  para  restabelecer  o  seu  desenvolvimento,  não  apenas  individual, 
 mas também organizacional”, diz. 

 O  I  Encontro  Internacional  de  Territórios  Criativos  para  o  Desenvolvimento 
 Sustentável  foi  uma  promoção  do  grupo  VIA  Estação  Conhecimento  e  da 
 UrbsNova,  gestora  do  Distrito  C,  distrito  criativo  de  Porto  Alegre.  A  Associação 
 FloripAmanhã foi apoiadora do evento. 

 Vídeos na íntegra por meio dos links: 
 https://www.youtube.com/watch?v=gIwtlvpolJ8&t=3s 

 https://www.youtube.com/watch?v=IZihSnkCq64&t=35406s 



 28 

 Próximas ações da REC Floripa devem se inspirar no evento 

 O  evento  internacional  também  vai  servir  como  suporte  para  as  próximas  ações  da 
 Rede de Economia Criativa de Florianópolis (REC Floripa). 

 Segundo  um  dos  membros  do  grupo  e  conselheiro  da  Associação  FloripAmanhã, 
 Otávio  Ferrari  Filho,  os  territórios  criativos  são,  hoje,  o  principal  instrumento  para 
 atrair  os  atores  do  setor,  o  que  abre  espaço  para  o  desenvolvimento  da  economia 
 criativa.  Os  dois  conceitos,  portanto,  estão  diretamente  interligados  e  andam  lado  a 
 lado. 

 Por  isso,  os  membros  do  grupo  pretendem  se  reunir  em  um  workshop  assim  que  a 
 programação  encerrar,  no  dia  19.  A  ideia  é  analisar  tudo  que  foi  apresentado  no 
 evento,  principalmente  a  forma  como  as  outras  regiões  do  mundo  estão 
 procedendo  em  relação  à  economia  criativa.  Com  essas  informações,  o  grupo 
 pretende alinhar as estratégias para as próximas fases de trabalho. 

 “A  economia  criativa  é  uma  realidade  em  Florianópolis,  mas  não  está  organizada. 
 Há  muitas  atividades  isoladas  promovidas  pelos  diferentes  atores  que  integram 
 essa  rede,  mas  a  representatividade  desse  setor  para  a  cidade  pode  ser  muito 
 maior  se  eles  agirem  de  forma  integrada.  Por  isso,  acreditamos  que  esse  evento 
 pode  trazer  alguns  insights  interessantes  para  aquilo  que  estamos  propondo  para  a 
 Capital”, afirma Otávio. 

 Rede de Economia Criativa de Florianópolis (REC Floripa) 

 A  REC  Floripa  surgiu  na  capital  catarinense  como  um  grupo  de  instituições 
 interessadas  em  direcionar  ao  poder  público  iniciativas  e  conteúdos  voltados  para 
 o  desenvolvimento  da  cidade.  O  grupo  se  propõe  a  ser  um  espaço  de  troca  de 
 informações e fomento de um crescimento sustentável de Florianópolis. 

 Link da publicação: 
 <  https://floripamanha.org/2021/11/encontro-internacional-vai-discutir-o-desenvolvim 
 ento-e-a-potencialidade-dos-territorios-criativos/  >. 

 Coordenação  da  Rede  de  Monitoramento  Cidadão  -  Ver  a  Cidade 
 Floripa 

 Lançada  em  Florianópolis  em  24  de  abril  de  2017  a 
 Rede  de  Monitoramento  Cidadão  (RMC),  denominada 
 como Rede Ver a Cidade Florianópolis. 

 Florianópolis  foi  uma  das  cinco  cidades  brasileiras  a 
 receber  a  RMC.  Esta  é  uma  iniciativa  do  programa 
 Cidades  Emergentes  e  Sustentáveis  (CES)  do  Banco 
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 Interamericano  de  Desenvolvimento  (BID),  com  apoio  financeiro  do  Fundo 
 Socioambiental  da  Caixa  Econômica  Federal,  Baobá  -  Práticas  Sustentáveis  - 
 como  agência  executora  e  diversas  entidades  de  Florianópolis  na  Comissão 
 Executiva, entre elas a Associação FloripAmanhã, na presidência. 

 Como principais produtos da RMC, tem-se: 

 ●  Pesquisa de Opinião Pública (POP): elaborada e lançada em 2017; 
 ●  Relatório Anual de Progresso de Indicadores (RAPI): elaboração e lançamento 

 em 2017, 2018, 2019, 2020 e 2021. 

 Em  razão  da  descontinuidade  do  Programa  CES  por  conta  do  BID,  optou-se  por 
 dar  descontinuidade  na  RMC  enquanto  entidade.  No  dia  22  de  abril  de  2021, 
 ocorreu  a  Assembleia  Geral  Online  de  Dissolução  da  Rede  de  Monitoramento 
 Cidadão  de  Florianópolis.  Contudo,  o  RAPI  é  operacionalizado  a  partir  de 
 voluntários  do  Observatório  Social  do  Brasil  (OSB-Floripa),  da  Associação 
 FloripAmanhã e da Universidade Federal de Santa Catarina (UFSC). 

 Em  2021  ,  as  ações  da  Associação  FloripAmanhã  na  Rede  Ver  a  Cidade,  pode-se 
 destacar: 

 ★  Lançamento do RAPI 2020, 4ª edição, em 9 abril; 

 ★  Aprovada  a  dissolução  da  Rede  Ver  a  Cidade  como  entidade  em  assembleia 
 geral com os associados, no dia 22 de abril; 

 ★  Análise  dos  indicadores  pelo  Grupo  de  Indicadores  e  coleta  dos  dados  2021, 
 ano base 2020; 

 ★  Avaliação  da  relação  entre  os  indicadores  do  RAPI  e  o  Floripa  2030,  2040  e 
 2050; 
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 ★  Lançamento  da  Plataforma  Município  em  Números,  da  parceria  entre  a 
 Prefeitura  de  Florianópolis,  Instituto  Euvaldo  Lodi  (IEL)  e  o  Sebrae:  análise  e 
 reuniões para a aproximação com os indicadores do RAPI; 

 ★  Lançamento do RAPI 2021, 5ª edição, em 21 de dezembro. 

 Notícias Destaques: 

 Notícia  -  09/04/2021  -  RAPI  2020  mostra  melhora  em  saneamento  e  dívida 
 pública, mas saúde e educação podem aprimorar monitoramento 

 A  Associação  FloripAmanhã  vem  a  público  lançar  o  RAPI  2020,  relatório  anual  de 
 indicadores  que  ajudam  a  medir  o  desenvolvimento  da  capital  catarinense.  O 
 documento  avalia  200  pontos  importantes  do  funcionamento  da  cidade  e  permite 
 conclusões  positivas,  como  o  avanço  no  saneamento  e  na  gestão  da  dívida 
 pública,  mas  também  traz  alertas,  como  a  ausência  de  dados  precisos  na 
 educação e na saúde por faixa etária da população, por exemplo. 

 O  RAPI  é  um  trabalho  coletivo 
 sob  coordenação  da  Rede  de 
 Monitoramento  Cidadão  de 
 Florianópolis  (Rede  Ver  a 
 Cidade  Floripa).  O  grupo  de 
 trabalho  que  coordena  a  coleta, 
 classificação  e  elaboração  do 
 relatório  final  do  relatório  é 
 composto  pela  Associação 
 FloripAmanhã,  Universidade 
 Federal  de  Santa  Catarina  e 
 Observatório  Social  do  Brasil  – 
 Florianópolis. 

 “O  grande  ponto  positivo  é  que  Florianópolis  está  há  quatro  anos  monitorando  200 
 indicadores  e  começa  a  montar  uma  trajetória  histórica  do  desenvolvimento  da 
 cidade.  Este  trabalho  tem  a  pretensão  de,  a  partir  de  2021,  a  ser  publicado  em 
 2022,  entrar  no  processo  de  monitoramento  também  da  área  conurbada  de 
 Florianópolis,  ampliando  o  território  monitorado”,  afirma  Ivo  Sostizzo,  coordenador 
 do  RAPI  no  FloripAmanhã,  ex-professor  universitário  de  geociências  e  técnico  do 
 Ipuf (Instituto de Planejamento Urbano de Florianópolis) aposentado. 

 Pontos negativos 
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 O  relatório  aponta  que  a  cidade  carece  de  informações  em  cerca  de  50 
 indicadores, dentro dos 200 pontos pesquisados. 

 Não  é  possível  saber,  por  exemplo,  as  relações  entre  faixa  etária  e  atendimento 
 escolar,  e  sem  isso  pode  haver  imprecisão  ao  se  monitorar  a  parcela  das  crianças 
 e  jovens  em  idade  escolar  que  está  sendo  atendida.  “O  município  pode  até  dizer 
 que  atende  a  todos  que  pediram  vaga,  mas  não  sabe  se  isso  significa  a  totalidade 
 da população em idade escolar”, destaca Sostizzo. 

 A  Secretaria  de  Educação  argumentou  que  “o  censo  ao  qual  a  Secretaria  de 
 Educação  de  Florianópolis  tem  acesso  é  o  de  2010,  o  último  disponibilizado  para 
 todo  país  pelo  governo  federal.  Consequentemente,  a  administração  municipal  não 
 tem  à  disposição  um  cálculo  atualizado,  e  preciso,  sobre,  por  exemplo,  o  número 
 de crianças de 6 a 14 anos que residem na capital catarinense”. 

 A  administração  da  cidade  igualmente  não  possui  controle  próprio  de  faixas  etárias 
 da  população  vacinada,  o  que  dificulta  o  controle  da  cobertura  de  saúde  em 
 Florianópolis  para  doenças  epidêmicas.  Segundo  a  assessoria  de  imprensa  da 
 Secretaria  de  Saúde,  as  estimativas  usadas  são  do  IBGE  (Instituto  Brasileiro  de 
 Geografia e Estatística). 

 No  campo  dos  negócios,  o  governo  municipal,  como  gestor  do  território,  não  sabe 
 o  volume  de  carga  que  passa  diariamente  pelo  aeroporto  e  pela  rodoviária.  E  por 
 fim,  a  cidade  também  não  monitora  a  qualidade  do  ar,  medindo  o  nível  de 
 partículas  suspensas.  O  ar  é  considerado  bom  apenas  “por  observação  e 
 dedução”. 

 “Destaca-se  a  falta  de  uma  cultura  de  trabalhar  com  indicadores.  Em  diferentes 
 instâncias,  normalmente  públicas,  há  uma  deficiência  muito  grande,  sem 
 organização de metas em relação a estes indicadores”, critica Sostizzo. 

 Pontos positivos detectados no RAPI 2020 

 O  relatório  lançado  hoje  aponta  que  o  governo  municipal  administra  bem  a  dívida 
 pública  e  sua  relação  com  o  PIB  municipal,  que  é  o  terceiro  maior  do  estado,  após 
 Joinville e Itajaí. 

 A  cidade  aparece  com  “luz  verde”  também  na  questão  de  abastecimento  de  água, 
 com  níveis  satisfatórios.  Mesmo  com  a  baixa  na  Lagoa  do  Peri  no  ano  passado,  o 
 sistema  da  Casan  (Companhia  Catarinense  de  Águas  e  Saneamento)  conseguiu 
 atender a todos, por exemplo. 

 A  coleta  do  lixo  é  outro  ponto  positivo  apontado,  com  a  destinação  para  aterro 
 sanitário.  O  aproveitamento  para  conversão  do  lixo  para  energia  ainda  é 
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 inexistente,  assim  como  a  reciclagem  que  pode  avançar  além  dos  atuais  5,22%  do 
 lixo produzido na capital. 

 No  esgoto  sanitário  houve  um  avanço  significativo  registrado  nos  últimos  anos, 
 com  a  cidade  chegando  a  70%  de  cobertura.  “Para  quem  tinha  cerca  de  30%  há 
 cerca de 10 anos, foi um avanço significativo”, diz Sostizzo. 

 “Nos  eventos  naturais,  temos  um  bom  sistema  de  avisos  antecipados  e  controle 
 contra  inundações.  Há  um  aparato  de  comunicação  estadual,  que  a  cidade  se 
 beneficia, contra ciclones e tempestades.” 

 Para  o  relatório  a  ser  apresentado  no  próximo  ano,  o  grupo  de  trabalho  planeja 
 incluir  um  comparativo  levando  em  conta  os  ODS  (Objetivos  de  Desenvolvimento 
 Sustentável),  indicadores  fixados  no  Pacto  Global,  iniciativa  mundial  da  ONU 
 (Organização  das  Nações  Unidas)  para  o  aprimoramento  das  cidades.  O  RAPI  é 
 produzido  em  Florianópolis  desde  2017.  As  edições  anteriores  do  RAPI  também 
 podem  ser  baixadas  na  seção  “Publicações”  do  site  da  FloripAmanhã,  por  meio  do 
 link:  https://floripamanha.org/publicacoes/  . 

 Link para baixar o RAPI 2020: 
 https://materiais.floripamanha.org/relatorio-indicadores-florianopolis-2020 

 Link da publicação: 
 <  https://floripamanha.org/2021/04/rapi-2020-mostra-melhora-em-saneamento-e-divi 
 da-publica-mas-saude-e-educacao-podem-aprimorar-monitoramento/  >. 

 Notícia  -  21/12/2021  -  Raio  X  de  Floripa:  Relatório  mostra  os  principais 
 avanços e problemas da cidade 

 O  extenso  trabalho  de  coleta  e  análise  de  dados  sobre  sustentabilidade  oferece 
 ainda orientações sobre como melhorar. 

 A  Rede  Ver  a  Cidade  Florianópolis 
 está  lançando  o  5º  Relatório  Anual 
 de  Progresso  dos  Indicadores  de 
 Florianópolis  (RAPI).  É  o  resultado 
 de  uma  ampla  pesquisa  de  coleta  e 
 análise  de  indicadores  de 
 sustentabilidade  ambiental,  urbana 
 e  fiscal,  bem  como  um  conjunto  de 
 recomendações  aos  entes 
 públicos.  Apartidária  e  autônoma,  a 
 Rede  é  formada  por  diversas 

 entidades  e  organizações,  com  coordenação  geral  da  FloripAmanhã.  O  RAPI  é 
 fruto  do  Grupo  do  Trabalho  de  Indicadores  da  Rede,  composto  por  membros  da 
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 FloripAmanhã,  do  Grupo  Estratégico  de  Inteligência  da  Universidade  Federal  de 
 Santa Catarina (UFSC) e do Observatório Social do Brasil – Florianópolis. 

 “Este  já  é  o  quinto  Relatório  de  Indicadores  da  Rede  Ver  a  Cidade,  o  que  nos 
 permite  montar  uma  trajetória  histórica  do  desenvolvimento  da  cidade  e  fortalecer  a 
 cultura  de  trabalhar  com  indicadores.  Não  há  como  fazer  gestão  pública  sem 
 indicadores”,  afirma  Anita  Pires,  presidente  da  FloripAmanhã.  “O  que  nos  permite 
 ter  políticas  públicas  que  atendam  as  necessidades  da  população  são  os 
 indicadores,  a  partir  destes  dados  que  refletem  a  nossa  realidade  é  possível 
 construir  projetos  e  programas  para  resolver  os  nossos  verdadeiros  problemas 
 como cidade e sociedade”, complementa Anita. 

 Segundo  Ivo  Sostizzo,  coordenador  do  RAPI  na  FloripAmanhã,  ex-professor 
 universitário  de  geociências  e  técnico  do  Instituto  de  Planejamento  Urbano  de 
 Florianópolis  (IPUF)  aposentado,  o  RAPI  vem  sendo  um  trabalho  intenso  de 
 sistematização  de  dados  confiáveis  com  a  contribuição  da  geração  de  dados  da 
 Prefeitura  Municipal  de  Florianópolis  e  concessionárias  de  serviços  públicos.  “O 
 objetivo  é  buscar  pautar  as  informações  em  um  arcabouço  técnico,  lógico  e  de 
 base  para  a  avaliação  criteriosa  do  desenvolvimento  de  Florianópolis  e  para  a 
 definição  de  políticas  públicas  de  direcionamento  de  novos  padrões  de  vida  urbana 
 social  da  cidade.  O  relatório  foi  produzido  para  espelhar  a  situação  particular  de  um 
 ano  de  pandemia,  mas  que  assim  mesmo  retrata  condições  para  dar  sequência  ao 
 processo  de  análise  e  construção  de  políticas  públicas  para  Florianópolis”,  analisa 
 Sostizzo. 

 Para  o  professor  Hans  Michael  van  Bellen,  do  departamento  de  Engenharia  do 
 Conhecimento,  da  Universidade  Federal  de  Santa  Catarina,  “o  documento  é  uma 
 importante  ferramenta  para  que  a  sociedade  civil  saiba  o  que  está  acontecendo  de 
 bom  e  de  ruim  na  Cidade  e  para  que  o  poder  público  avalie  as  questões  urbanas  a 
 partir  de  dados  confiáveis  e  atualizados  e  possa  estabelecer  metas  para  o 
 desenvolvimento  sustentável  da  Capital”.  Assim  como  o  professor,  o  presidente  da 
 OSB  Florianópolis,  Guilherme  D.  Ferla  Jr.  acredita  que  trabalhar  com  indicadores 
 não  é  mais  um  diferencial  e  sim  uma  exigência.  “O  que  não  pode  ser  medido,  não 
 pode  ser  gerenciado.  Com  esse  relatório  o  cidadão  também  tem  a  oportunidade  de 
 saber  para  onde  estão  indo  seus  impostos  e  onde  a  gestão  dos  recursos  deve  ser 
 mais eficaz”, afirma. 

 Indicados problemáticos e destaques positivos 

 Neste  ano,  outra  vez,  os  itens  que  aparecem  no  topo  da  lista  do  relatório  como 
 problemáticos  são  saneamento  básico  e  mobilidade.  Já  capital  intelectual  e  tecido 
 empresarial são os pontos positivos de destaque. 
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 Sobre  saneamento,  o 
 relatório  mostra  que  o 
 acréscimo  de  ligações  de 
 esgoto  de  moradias  foi 
 praticamente  nulo  em  um 
 ano.  “As  chuvas  de 
 janeiro  de  2021  deixaram 
 clara  essa  necessidade, 
 uma  vez  que  mostraram 
 que  o  uso  de  lagoas  para 

 depósito  de  águas  tratadas  de  esgoto  apresenta  riscos  de  acidentes,  como  o  que 
 ocorreu  na  Lagoa  da  Conceição,  com  graves  danos  ambientais  e  significativos 
 prejuízos materiais e imateriais”, diz o documento. 

 Já  no  quesito  mobilidade,  a  análise  aponta  que  a  cidade  não  dispõe  de  veículos  de 
 transporte  público  urbano  movidos  à  energia  elétrica.  Destaca  o  fato  de  que  a  frota 
 de  veículos  particulares  é  0,63  veículos/habitantes,  o  que  dificulta  a  mobilidade 
 porque  o  ideal  é  que  fosse  inferior  a  0,3  veículos/habitantes.  “A  combinação  da 
 baixa  velocidade  do  sistema  de  transporte  público  com  o  aumento  da  quantidade 
 de  veículos  particulares  circulando  na  cidade  é  um  dos  fatores  que  colaboraram 
 para o agravamento da mobilidade, e exige que todo o sistema seja repensado”. 

 A  água  é  outro  item  de  destaque.  Cada  morador  de  Florianópolis  consumiu,  em 
 média,  172,9  litros  de  água  por  dia  em  2020.  Consumo  58%  superior  ao  definido 
 como  padrão  desejável  pela  Organização  Mundial  de  Saúde.  A  quantidade  de 
 água  produzida  e  não  faturada  por  problemas  de  vazamento,  falta  de  medidores, 
 medidores  quebrados  ou  ligações  ilegais  subiu  de  42%  para  quase  44%  do  total 
 produzido; sendo superior à média nacional que é de 31%. 

 O  que  fazer?  O  relatório  sugere  que  a  Prefeitura  promova  campanhas  de 
 conscientização  para  reduzir  o  consumo.  “O  crescimento  populacional  demandará 
 fontes  alternativas  de  captação,  uma  vez  que  as  atuais  já  estão  escassas”.  E 
 sugere  ainda  que  a  Casan  absorva  os  custos  da  água  dispersa  no  excedente 
 acima de 30%, adotando-se como referência a média nacional. 

 Dados para melhorar a vida das pessoas 

 O  relatório  divulgado  agora  utiliza  dados  fornecidos  pelos  responsáveis  em  2021, 
 com  ano  base  de  2020,  por  isso  é  chamado  de  RAPI  2020-2021.  De  forma  técnica, 
 objetiva  e  embasada,  ele  está  dividido  em  três  partes:  sustentabilidade  ambiental  e 
 mudança  de  clima  (36  indicadores),  sustentabilidade  urbana  (124  indicadores)  e 
 sustentabilidade  fiscal  e  governança  (37  indicadores).  Essas  dimensões  são 
 subdivididas em 12 pilares e 26 temas compondo um conjunto de 197 indicadores. 
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 A  professora  Clarissa  Stefani  Teixeira,  da  Universidade  Federal  de  Santa  Catarina, 
 destaca  que  esse  relatório  não  é  importante  apenas  para  a  gestão  pública,  mas 
 também  para  os  diferentes  atores  do  ecossistema  urbano.  “  A  partir  dos  dados 
 reais  atualizados,  os  gestores  e  os  cidadãos  podem  tomar  decisões  em  prol  da 
 eficiência  urbana,  da  qualidade  de  vida  das  pessoas  e  também  gerar  debates 
 políticos  mais  ricos,  mais  participativos  e  assim  gerar  melhores  resultados  para  a 
 população”, conclui. 

 A  pesquisa  tem  como  base  a  metodologia  do  Programa  Cidades  Emergentes  e 
 Sustentáveis  (CES),  do  Banco  Interamericano  de  Desenvolvimento  (BID).  O  Grupo 
 Executivo  de  Trabalho  que  coordena  a  coleta  dos  dados  e  a  elaboração  do 
 relatório  final  do  RAPI  é  composto  pela  Associação  FloripAmanhã,  a  Universidade 
 Federal  de  Santa  Catarina  (UFSC)  e  o  Observatório  Social  do  Brasil  – 
 Florianópolis. 

 (Também publicado em DeOlhoNaIlha – Portal Imagem da Ilha) 

 Link para baixar o RAPI 2021: 
 https://materiais.floripamanha.org/rapi-indicadores-da-rede-de-monitoramento-cida 
 dao-2021  . 

 Link da publicação: 
 <  https://floripamanha.org/2021/12/raio-x-de-floripa-relatorio-mostra-os-principais-av 
 ancos-e-problemas-da-cidade/  >. 

 Coordenação  do  Conselho  Metropolitano  para  o  Desenvolvimento  da 
 Grande Florianópolis - COMDES 

 O  Conselho  Metropolitano  para  o 
 Desenvolvimento  Sustentável  da 
 Grande  Florianópolis  (Comdes)  é 
 um  fórum  de  entidades 
 representativas,  composto  por 
 pessoas  jurídicas  de  direito 
 privado,  sem  finalidade  econômica, 
 e  se  constitui  no  campo  estratégico 
 de  contribuições  para  o 

 fortalecimento  e  o  desenvolvimento  sustentável  da  Região  Metropolitana  da 
 Grande Florianópolis. 

 A  FloripAmanhã  assumiu  a  coordenação  do  Comdes  em  dezembro  de  2020  e  teve 
 as seguintes metas para a sua gestão: 
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 1.  Mobilidade Urbana; 

 2.  Reestruturação da SUDERF; 

 3.  Plano de Desenvolvimento Urbano Integrado (PDUI). 

 youtube.com/channel/UCH5dm479hGP0C6I48rxyLmg 

 Em  2021  o Comdes deu enfoque para as seguintes ações: 

 ★  18/março  -  Agenda  2030:  ODS  e  o  Pacto  Global.  Palestra  na  íntegra  por  meio 
 do link:  https://www.youtube.com/watch?v=-8VXALgi8ic  ; 

 ★  24/março  -  Exposição  do  planejamento,  ações  e  projetos  do  COMDES,  com 
 destaque  para  o  contorno  viário  para  os  representantes  das  associações 
 empresariais  da  regional  Grande  Florianópolis,  que  se  reuniram  em  plenária  na 
 FACISC; 

 ★  22-abril  -  Explanação  das  ações  desenvolvidas  pelo  COMDES  e  a  intenção  de 
 contribuir  para  a  implantação  do  Plano  de  Desenvolvimento  Urbano  Integrado 
 da  Região  Metropolitana  (PDUI)  à  Presidente  da  Associação  dos  Municípios  da 
 Grande Florianópolis, Prefeita Cleci Veronesi, de Rancho Queimado; 

 ★  19/maio  -  Comitiva  ao  Consórcio  Intermunicipal  do  Médio  Vale  do  Itajaí 
 (CIMVI)  para  conhecer:  os  principais  serviços  prestados  como  a  gestão  do 
 turismo  da  região  do  ‘Vale  Europeu’;  a  implementação  do  programa  de 
 Licenciamento  Ambiental  otimizado  entre  os  municípios;  o  serviço  de  Educação 
 Ambiental  e  a  Valorização  de  Resíduos  Sólidos,  através  do  projeto  ‘Parque 
 Girassol’; e o programa ‘Vale Muito Cuidar’; 

 ★  27/maio  -  Regionalização,  desenvolvimento  local  e  rotas  integradas  de  turismo, 
 convidado  Milton  Zuanazzi.  Evento  na  íntegra  por  meio  do  link: 
 https://www.youtube.com/watch?v=Q4fTWDBZ-pw  . 

 ★  30/julho  -  Apresentação  do  Programa  Desenvolvimento  Econômico  Local 
 (DEL)  .  O  Programa  DEL  surgiu  de  parcerias  da  FACISC  com  três  organizações 
 alemãs:  Município  de  Essen,  Instituto  Fraunhofer  e  a  consultora  BBW  Gmbh.  O 
 objetivo  do  DEL  é  aumentar  a  competitividade  para  melhorar  a  economia  local 
 e gerar um ambiente que favoreça a geração de empregos; 

 ★  10/agosto  -  Visita  do  COMDES  a  empresa  Ventisol,  no  município  de  Palhoça, 
 a  fim  de  conhecer  o  processo  de  reaproveitamento  de  plástico  proveniente  da 
 coleta  seletiva  como  matéria  prima  para  a  produção  de  novos  produtos  e 
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 avaliar  a  possibilidade  de  incrementar  a  Logística  reversa  na  Região 
 Metropolitana de Florianópolis; 

 ★  Encontros  mensais  do  COMDES  com  a  presença  de  convidados,  como  a 
 participação  do  Superintendente  do  DNIT,  engº  Ronaldo  Carioni  e  a  Presidente 
 da  GRANFPOLIS,  Cleci  Veronesi.  União  de  esforços  com  a  GRANFPOLIS  na 
 busca  de  recursos  para  o  contorno  em  Santo  Amaro  da  Imperatriz  e  a 
 implantação da terceira pista projetada pelo DNIT; 

 ★  Avanços com a Epagri e parceiros sobre o  programa  de agricultura urbana  ; 

 ★  Debates sobre Via de Contorno da Grande Fpolis e 3ª faixa na BR 101; 

 ★  Discussões  e  realização  de  eventos  acerca  da  mobilidade  na  Grande 
 Florianópolis. 

 Notícias Destaques: 

 Notícia  -  17/03/2021  -  Coordenador  do  Pacto  Global  no  Brasil  discute 
 iniciativas sustentáveis em evento online da FloripAmanhã e Comdes 

 A  FloripAmanhã  e  o  COMDES  (Conselho  Metropolitano  para  o  Desenvolvimento 
 da  Grande  Florianópolis)  promoveram  a  palestra  “Agenda  2030:  ODS  e  o  Pacto 
 Global”  com  o  diretor  executivo  do  Pacto  Global  das  Nações  Unidas  no  Brasil, 
 Carlo Linkevieius Pereira. 

 Palestra na íntegra por meio do link: 
 https://www.youtube.com/watch?v=-8VXALgi8ic 

 Como  empresas,  pessoas  e  organizações  podem  contribuir  com  o  Pacto 
 Global 
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 O  encontro  foi  aberto  ao  público,  com 
 tempo  para  perguntas  dos  participantes 
 e  também  com  a  participação  da 
 presidente  da  associação 
 FloripAmanhã, Anita Pires. 

 A  oportunidade  permitiu  discutir  os  ODS 
 (Objetivos  de  Desenvolvimento 
 Sustentável)  a  nível  local,  destacando 
 como  empresários  e  a  sociedade 
 catarinense  podem  trabalhar  em 
 conjunto  para  assegurar  um 
 desenvolvimento  sustentável  da  capital 
 e  do  estado.  Iniciativas  como  mentorias 

 para  aumentar  o  número  de  mulheres  em  cargos  de  liderança,  o  reaproveitamento 
 de  materiais  na  indústria  ou  mesmo  o  incentivo  ao  empreendedorismo  em  regiões 
 menos desenvolvidas são algumas das ações dentro do escopo dos ODS. 

 “Percebendo  os  grandes  desafios  que  vive  o  planeta,  de  fome,  questões  de  ordem 
 ambiental,  entre  outros,  a  ONU  criou  uma  Agenda  2030,  que  inclui  um  pacto 
 global,  onde  as  empresas,  organizações,  entidades,  enfim,  todos  devem  contribuir 
 para  construir  um  processo  de  desenvolvimento  sustentável  até  2030”,  comentou  a 
 presidente  da  FlolripAmanhã,  Anita  Pires.  “O  Comdes  e  a  FloripAmanhã 
 convidaram  o  senhor  Carlos  Pereira,  que  é  o  coordenador  nacional  do  pacto 
 global,  para  conversar  conosco  e  nos  orientar  de  que  forma  nós  podemos 
 contribuir nesse processo”, complementou. 

 Objetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS) 

 Assegurar  o  cumprimento  dos  direitos  humanos,  acabar  com  a  pobreza,  lutar 
 contra  a  desigualdade  e  a  injustiça,  alcançar  a  igualdade  de  gênero  e  o 
 empoderamento  de  mulheres  e  meninas,  agir  contra  as  mudanças  climáticas, 
 tornar as cidades inclusivas, seguras, resilientes e sustentáveis. 

 As  diretrizes  acima  refletem  alguns  dos  17  ODS  do  Pacto  Global,  em  iniciativa  da 
 Organização  das  Nações  Unidas  (ONU)  iniciada  em  2015,  convocando  empresas 
 e a sociedade civil. 

 Saiba  mais  sobre  o  Pacto  Global  e  as  ODS  no  site  oficial  do  projeto: 
 https://www.pactoglobal.org.br/  . 

 Link da publicação: 
 <  https://floripamanha.org/2021/03/coordenador-do-pacto-global-no-brasil-discute-ini 
 ciativas-sustentaveis-em-evento-online-da-floripamanha-e-comdes/  >. 
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 Notícia  -  29/11/2021  -  COMDES  promove  debate  com  os  maiores  especialistas 
 sobre transporte público intermunicipal 

 A  regularização  da  prestação  do  serviço  de  transporte  público  intermunicipal  de 
 passageiros  na  Grande  Florianópolis  esteve  em  pauta  na  Granfpolis,  na  tarde 
 desta sexta-feira (26/11). 

 O  Governo  do  Estado  e  o  Ministério  Público  de  Santa  Catarina  firmaram  um  Termo 
 de  Acordo  sobre  o  tema  recentemente.  O  prazo  limite  para  as  assinaturas  dos 
 contratos entre o Estado e as empresas operadoras é dia 15 de dezembro. 

 Para  o  coordenador  do  Conselho  Metropolitano  para  o  Desenvolvimento  da 
 Grande  Florianópolis  (COMDES),  Antônio  Marius  Zuccarelli  Bagnati,  a  reunião 
 “possibilitou  que  a  sociedade  civil  pudesse  conhecer  o  estágio  das  negociações 
 entre  o  Estado  e  as  empresas  do  contrato  de  concessão,  que  deve  ser  assinado 
 agora em dezembro”. 

 Durante  a  pandemia,  houve  uma  diminuição  de  60%  no  número  de  usuários, 
 gerando  prejuízos  e  desemprego.  “Nosso  desejo  é  ver  o  sistema  novamente 
 fortalecido  e  se  recuperado  e  que  as  três  partes  envolvidas  –  usuários,  Estado  e 
 empresas – fiquem satisfeitas”, disse o coordenador. 

 Marius  e  a  prefeita  de  Rancho  Queimado,  atual  presidente  da  Associação  dos 
 Municípios  da  Região  da  Grande  Florianópolis,  Cleci  Veronezi,  entidade  que 
 congrega  22  municípios  da  região,  compuseram  a  mesa.  Os  debatedores 
 convidados,  com  larga  experiência,  em  transporte  e  mobilidade  urbana, 
 compartilharam  suas  experiências,  falaram  dos  grandes  desafios  enfrentados  pelas 
 cidades e das mais inovadoras ações realizadas neste campo. 

 Entre  os  palestrantes,  estavam 
 Junia  Rosa  Soares,  à  frente  da 
 Superintendência  de 
 Planejamento  e  Gestão  da 
 Secretaria  de  Estado  de 
 Infraestrutura  e  Mobilidade  de 
 Santa  Catarina;  Tiago  Just 
 Milanez,  no  comando  da 
 Gerência  de  Planejamento  de 
 Transporte  de  Passageiros 
 Intermunicipal  da  Secretaria  de 

 Estado  de  Infraestrutura  e  Mobilidade  do  Estado;  Gildo  Fomento,  Presidente  do 
 Sindicato  de  Empresas  de  Transportes  Urbanos  de  Passageiros  da  Grande 
 Florianópolis  (SETUF),  Léo  Mauro  Xavier  Filho,  sócio  administrador  da  empresa 
 Biguaçu Transportes Coletivos. 
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 Cassio  Taniguchi,  ex-deputado,  ex-prefeito  de  Curitiba,  Presidente  da  Associação 
 dos  Municípios  da  Região  Metropolitana  da  capital  paranaense,  também  debateu  o 
 assunto.  No  Governo  de  Santa  Catarina,  Cássio  ocupou  o  cargo  de 
 Superintendente  da  Superintendência  de  Desenvolvimento  da  Região 
 Metropolitana  da  Grande  Florianópolis,  onde  desenvolveu  o  Plano  de  Mobilidade 
 Urbana Sustentável (PLAMUS) 
 Participaram  também  Bernardo  Meyer,  coordenador  do  Observatório  de  Mobilidade 
 Urbana  da  UFSC;  Sílvio  César  dos  Santos  Rosa,  que  atua  há  11  anos  na  área  de 
 Regulação,  na  Diretoria  Técnica  da  Agência  de  Regulação  de  Serviços  Públicos  de 
 Santa Catarina (ARESC). 

 Link da publicação: 
 <  https://floripamanha.org/2021/11/comdes-promove-debate-com-os-maiores-especi 
 alistas-sobre-transporte-publico-intermunicipal/  >. 

 Coordenação do Movimento Floripa Sustentável 

 Movimento  apartidário  constituído  em 
 09  de  outubro  de  2017  que  congrega 
 empresas,  entidades,  pessoas  físicas  e 
 estudantes  que  defendem  soluções 
 criativas  e  inteligentes  para  melhorar  o 
 futuro  de  Floripa  e  das  pessoas  que 
 nela escolheram viver. 

 Desde  de  2019,  o  Movimento  Floripa 
 Sustentável  é  coordenado  pela  sra. 

 Elizenia Prado Becker, presidente do Conselho Consultivo da FloripAmanhã. 

 As  ações  incluem  apresentações  de  propostas,  debates  e  encaminhamentos  nos 
 quatro pilares fundamentais: 

 ●  preservação ambiental; 
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 ●  crescimento econômico; 

 ●  desenvolvimento social; 

 ●  planejamento urbano. 

 https://floripasustentavel.com.br/  . 

 facebook.com/floripasustentavel.com.br 

 instagram.com/floripasustentavel/ 

 youtube.com/channel/UCGB3OD6mjseRqifUFzp2MMQ 

 O Movimento Floripa Sustentável possui representação nos seguintes conselhos: 

 ●  Conselho Municipal de Educação (CME); 

 ●  Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente de Florianópolis 
 (COMDEMA). 

 Em  2021  a atuação do movimento foi pautada nos seguintes  temas: 

 ★  Rompimento  da  barragem  da  Estação  de  Tratamento  de  Esgoto  na  Lagoa  da 
 Conceição; 

 ★  Avanços e decisão sobre o Parque Urbano Marina da Beira Mar Norte; 

 ★  Debates e parecer sobre o Plano de Diretor de Florianópolis; 

 ★  Manifestação sobre as ocupações irregulares na cidade; 

 ★  Posicionamento  em  união  com  diversas  entidades  sobre  a  reforma  da 
 previdência estadual; 

 ★  Parecer  para  o  retorno  às  aulas  presenciais  da  UFSC  e  Colégio  de  Aplicação 
 ainda em 2021 e sobre a greve da Comcap; 

 ★  Aprovação do Projeto de Lei do Outubro Místico e Painel Meyer Filho; 

 ★  Apoio  ao  Programa  Pode  Crer  e  ao  Programa  de  Capacitação  e  Estudos 
 Urbanos e Regionais em Sustentabilidade (CEURS); 

 ★  Contribuições do Movimento Aliança pela Vida; 

 ★  Reuniões para a viabilização de vacinas para Florianópolis e Santa Catarina; 
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 ★  Campanha  do  Movimento  Unidos  pela  Vacina  para  doação  de  insumos  para  a 
 vacinação nos municípios de Santa Catarina; 

 ★  “Nova  gestão  do  Sapiens  Parque  -  Desafios,  propostas  e  ações”  com  Daniel 
 Leipnitz; 

 ★  Reunião  do  Floripa  Sustentável  com  o  Prefeito  -  Vacinação  e  projetos  para  a 
 cidade; 

 ★  Articulação  para  a  revitalização  do  parque  do  remo  com  o  Projeto  ReMAR 
 através da realização de workshop; 

 ★  Debates, eventos online e participação internacional sobre mobilidade urbana; 

 ★  Ponderações sobre a revitalização do Centro Histórico e ações estratégicas; 

 ★  Conversas culturais e  literárias com convidados; 

 ★  Debates sobre a situação do setor cultural; 

 ★  Lançamento do Painel Ernesto Meyer Filho - 2º Baile Místico. 

 Notícias Destaques: 

 Notícia  -  13/09/2021  -  Mais  de  100  pessoas  participaram  dos  workshops  de 
 ideação no evento ReMAR, iniciativa do Movimento Floripa Sustentável 

 Com  coordenação  da  AsBEA  SC  e  a  VIA  Estação  Conhecimento  da  UFSC,  o 
 projeto  REMAR  –  iniciativa  do  Floripa  Sustentável  –  tem  objetivo  de  revitalizar  e 
 requalificar o Parque Náutico Walter Lange, no Centro da Capital. 

 O  local,  que  fica  ao  lado  da  rodoviária 
 da  cidade,  há  anos  esquecido,  e  que 
 abriga  as  sedes  dos  clubes  de  remo  de 
 Florianópolis,  fica  isolado  pelo  sistema 
 viário.  A  passarela,  segundo  os 
 usuários  daquele  espaço,  é  um  desejo 
 de  mais  de  20  anos.  Não  por  menos,  é 
 uma  das  prioridades  dentro  do 
 REMAR. 

 Mas  o  projeto  vai  além,  com 
 perspectivas  de  potencialização  de  uso 
 de  todo  o  entorno  do  parque  náutico. 
 Propor  ideias  e  soluções  a  partir  da 
 identificação  de  um  plano  de 
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 necessidades  foi  o  foco  dos  encontros  que  ocorreram  no  sábado  e  domingo  (11  e 
 12/9)  de  forma  totalmente  on-line,  com  profissionais  de  diferentes  áreas,  entre 
 arquitetos,  urbanistas,  designers,  engenheiros,  paisagistas,  especialistas  em 
 sustentabilidade,  iluminação,  sinalização  e  conforto,  entre  outros.  Foram  formados 
 quatro  grupos  multidisciplinares  e  cada  um  ficou  responsável  por  um  segmento: 
 sedes  dos  clubes  e  entorno,  conexões  urbanas,  parques  e  equipamentos  públicos, 
 e comunicação e wayfinding. 

 O  próximo  passo  agora  é  reunir  as  principais  ideias  e  dar  visibilidade  e 
 entendimento  a  cada  uma  delas  em  um  único  documento  que  será  apresentado  dia 
 25/09  aos  participantes,  entidades,  poder  público  e  aos  maiores  interessados,  os 
 usuários do local. 

 (Com informações da ASBEA-SC). 

 Notícia  -  02/11/2021  -  Movimento  Unidos  pela  Vacina  entrega  mais  de  200  mil 
 itens em Santa Catarina 

 Equipamentos  e  produtos  doados  por  empresas  ajudam  municípios  no  combate  à 
 Covid-19.  Balanço  parcial  foi  apresentado  nesta  quinta-feira,  em  Florianópolis.  A 
 expectativa é chegar a 400 mil. 

 Todos  os  156  municípios  catarinenses  que  apresentaram  demandas  na  pesquisa 
 realizada  pelo  movimento  nacional  Unidos  pela  Vacina  foram  atendidos  pela 
 campanha.  Um  balanço  parcial  apresentado  nesta  quinta-feira  (2),  na  sede  da 
 Associação  dos  Municípios  da  Grande  Florianópolis  (Granfpolis),  mostrou  que  até 
 o  momento  68  cidades  (44%  do  total)  já  começaram  a  receber  205.602  itens  para 
 ajudar  o  sistema  público  de  saúde  a  acelerar  a  vacinação  contra  a  Covid-19.  A 
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 expectativa  é  de  que  o  número  de  equipamentos  e  produtos  some  400  mil  ao  final 
 das  entregas,  ainda  em  setembro.  Com  isso,  o  valor  estimado  deve  saltar  dos 
 atuais  R$  1.100.000,00  para  R$  2.500.00,00.  Em  Santa  Catarina,  foram  31 
 empresas doadoras. 

 O Unidos pela Vacina reúne, em todo o país, mais de 3 mil pessoas. 

 A  mobilização  começou  em  janeiro  por  iniciativa  do  Grupo  Mulheres  do  Brasil,  para 
 engajar  a  sociedade  no  combate  à  pandemia  do  novo  coronavírus  e  conseguir 
 vacinar  a  população  adulta  até  setembro.  “Todo  mundo  achava  que  não  ia  dar,  mas 
 deu  certo  porque  a  sociedade  civil,  empresários,  voluntários,  todos  se  uniram”, 
 comemorou  a  líder  do  movimento,  Luiza  Trajano,  em  um  vídeo  exibido  no  evento. 
 “Agradecemos  a  todos  os  governos,  municipais  e  estaduais,  às  empresas  que 
 doaram  os  materiais  neste  momento  tão  difícil  e  às  mulheres  do  Brasil  e  de  Santa 
 Catarina.  Estamos  deixando  um  legado.  E  Santa  Catarina  fez  bonito.  Muito 
 obrigada”, agradeceu. 

 O  ato  organizado  pelo  Movimento  Floripa  Sustentável,  com  apoio  da  Granfpolis, 
 teve  a  presença  da  vice-presidente  do  Grupo  Mulheres  do  Brasil  e  responsável 
 pela  Região  Sul  do  Unidos  pela  Vacina,  a  empresária  catarinense  Sônia  Hess.  “O 
 legado  deixado  é  muito  importante,  pois  os  equipamentos  continuarão  nos 
 municípios,  melhorando  a  infraestrutura  na  área  da  saúde  para  atender  uma  tarefa 
 que  continua,  pois  a  pandemia  não  acabou  e  novas  vacinações  serão 
 necessárias”, enfatizou. 

 Em  Santa  Catarina,  o  Unidos  pela  Vacina  é  coordenado  pela  líder  do  Mulheres  do 
 Brasil,  Annalisa  Blando,  e  pelo  líder  empresarial  João  Martinelli.  A  Associação 
 FloripAmanhã  e  o  Floripa  Sustentável  atuaram  na  articulação  de  ações  para  a 
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 captação  de  doações  na  Grande  Florianópolis.  As  demais  regiões  ficaram  a  cargo 
 das líderes dos núcleos do Mulheres do Brasil. 

 Durante  a  solenidade,  o  secretário  de  Saúde  de  Major  Gercino,  Marcos  Marcelino, 
 que  representou  os  secretários  municipais  de  Saúde,  recebeu  o  enfermeiro  Fabio 
 Junior  Rosa,  coordenador  da  Atenção  Básica  do  município,  para  uma  homenagem 
 especial  a  todos  os  profissionais  da  saúde.  Além  de  diversos  prefeitos  e 
 secretários  presentes,  a  Assembleia  Legislativa  foi  representada  pela  deputada 
 estadual  Dirce  Heiderscheidt.  O  evento  foi  transmitido  ao  vivo  e  está  disponível  no 
 canal do YouTube Mulheres do Brasil. 

 Como foi realizada a campanha 

 Todos  os  municípios  do  país  receberam  um  questionário  para  um  amplo 
 levantamento  de  necessidades.  Os  295  municípios  do  estado  responderam  a 
 pesquisa  e  156  solicitaram  algum  tipo  de  apoio:  58  do  Oeste,  19  do  Norte,  14  da 
 Serra,  23  do  Vale  do  Itajaí,  17  da  Grande  Florianópolis  e  25  do  Sul.  Neste  primeiro 
 balanço,  estão  os  seguintes  equipamentos  e  produtos:  geladeiras/freezers  (365), 
 câmaras  frias  (160),  ar  condicionado  (139),  computadores  (100),  aventais  (23.134), 
 caixas  de  máscaras  (15.000),  caixas  coletoras  (8.284),  pacotes  de  bolas  de 
 algodão (3.090), álcool gel (1.972), outros (153.358). 

 Em  todo  o  país,  80%  dos  municípios  que  encaminharam  demandas  já  foram 
 atendidos  com  mais  de  800  mil  itens.  As  doações  não  foram  feitas  em  dinheiro.  As 
 empresas  adquiriram  os  materiais  e  repassaram  às  secretarias  de  saúde  dos 
 municípios e estados, por meio do Unidos pela Vacina. 
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 Frases 

 “O  que  estamos  mostrando  aqui,  e  que  faz  parte  também  da  história  do  Floripa 
 Sustentável,  é  que  a  união  em  busca  do  bem  comum  traz  seus  frutos  para  o 
 presente  e  planta  sementes  de  esperança  para  o  futuro.”  -  Zena  Becker  , 
 coordenadora do Movimento Floripa Sustentável 

 “Conseguimos  elevar  o  patamar  e  elevar  o  entendimento  do  que  significa 
 responsabilidade  social.  A  vacina  que  hoje  tomamos  no  braço  significa  o  abraço 
 futuro.”  -  Ricardo  Gonçalves  ,  diretor  Accenture  Brasil,  em  nome  das  empresas 
 doadoras 

 “Santa  Catarina  sempre  foi  referência  nacional  em  vacinação,  graças  aos  nossos 
 profissionais  de  saúde,  gente  que  trabalha  de  segunda  a  segunda  para  termos  os 
 resultados  que  estamos  vendo.”  -  Marcos  Marcelino  ,  secretário  de  Saúde  de 
 Major Gercino, representante dos secretários municipais de Saúde 

 “Agradecemos  em  nome  de  todos  os  municípios  beneficiados.  A  união  faz  a  força  e 
 é  isso  o  que  precisamos  ter  nos  nossos  municípios,  junto  com  o  governo  do  Estado 
 e  também  com  os  empresários.  Precisamos  pensar  sobretudo  no  ser  humano.”  - 
 Cleci  Veronezi  ,  prefeita  de  Rancho  Queimado  e  presidente  da  Granfpolis, 
 representante dos prefeitos 

 “Agradeço  em  nome  do  governador  Moisés  o  que  vocês  estão  fazendo  pelo 
 Estado.  A  principal  lição  da  pandemia  é  que  precisamos  trabalhar  em  comunhão 
 de  esforços.  Essa  ajuda  é  fundamental  na  infraestrutura  para  a  vacinação.  Vacina 
 boa  é  vacina  no  braço.”  -  André  Motta  Ribeiro  ,  secretário  de  Estado  da  Saúde, 
 representando o governador Carlos Moisés. 

 Empresas  doadoras:  Accenture,  BHM  Têxtil,  BMW;  BOBS;  BRF;  CIA  Hering, 
 Clamed,  Condor,  Dohler,  Droga  Raia,  Embraed,  Engie,  FIESC,  Gorillar,  Grupo 
 Lunelli,  Instituto  Duda  e  Adelina,  Irani  Papel  e  Embalagem,  Jayme  Garfinkel, 
 Krona,  Liberty  Seguros,  Metalúrgica  Zen,  Nidec,  Porto  de  Itapoá,  Quantity,  Quero 
 Quero, Seara, Seta Engenharia, Texneo, GM DOW, Whirlpool. 

 Link da publicação: 
 <  http://floripasustentavel.com.br/movimento-unidos-pela-vacina-entrega-mais-de-2 
 00-mil-itens-em-santa-catarina/  >. 

 Link da publicação: 
 <  http://floripasustentavel.com.br/mais-de-100-pessoas-participaram-dos-workshops 
 -de-ideacao-no-evento-remar-iniciativa-do-movimento-floripa-sustentavel/  >. 

 Para conhecer melhor sobre o Movimento, acesse: 
 http://floripamanha.org/tag/movimento-floripa-sustentavel  . 
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 Grupos de Trabalho da FloripAmanhã 

 Grupo  de  Trabalho  -  Revitalização  de  Espaços  Urbanos  e  Meio 
 Ambiente 

 Em  2015,  a  FloripAmanhã  constituiu  o  Grupo  de  Trabalho  de  Revitalização  de 
 Espaços  Urbanos  e  Meio  Ambiente  (REVIT),  coordenado  por  Salomão  Mattos 
 Sobrinho.  Destaque  de  ações  para  o  Programa  Adote  Uma  Praça,  uma 
 cooperação  entre  a  Associação  FloripAmanhã  e  a  Fundação  Municipal  do  Meio 
 Ambiente (FLORAM). 

 As principais ações articuladas pelo REVIT em  2021  ,  foram: 

 ★  Meta  de  adoção  de  praças  para  o  ano:  Praça  Olívio  Amorim,  Parque  do 
 Abraão,  Parque  Linear  dos  Ingleses  João  Manoel  Gomes,  Praça  do  Carianos, 
 Praça Gilberto Guerreiro da Fonseca, e Praça Santos Dumont; 

 ★  Parceria  com  a  Contexto  Filmes  para  a  produção  de  vídeos  sobre  as  praças 
 revitalizadas e para adoção; 

 ★  Entrega  da  revitalização  da  Praça  Olívio  Amorim  pela  Prefeitura  de 
 Florianópolis e cobranças do grupo para ajustes estruturais; 

 ★  Reunião  mensal  com  a  apresentação  do  projeto  da  revitalização  da  antiga 
 fábrica  de  Bordados  Hoepcke,  com  a  participação  da  arquiteta  Lilian 
 Mendonça; 

 ★  Demandas estruturais na Figueira da Praça XV; 

 ★  Suporte  em  demandas  levantadas  da  Praça  da  Praia  Brava  e  da  Praça  do  Rio 
 Tavares; 

 ★  Segurança nas praças; 

 ★  Acordo de cooperação entre a FloripAmanhã e a Floram na adoção de praças; 

 ★  23/setembro  -  Promoção  do  evento  “Venha  Plantar  uma  Árvore”,  que  teve 
 como  objetivo  a  realização  de  plantio  de  árvores  na  PC3  do  Jardim  Atlântico  e 
 chamar  para  reflexão  sobre  a  relevância  de  Florianópolis  possuir  um  Plano 
 Diretor de Arborização Urbana.; 

 ★  6/novembro  -  Encontro  dos  Amigos  da  Praça  Olívio  Amorim  a  fim  de  promover 
 uma tarde de ocupação na praça e convivência entre as pessoas; 
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 ★  15/dezembro  -  Apresentação  natalina  da  orquestra  formada  pelos  alunos  da 
 Associação  Novo  Alvorecer,  na  Praça  Olívio  Amorim.  O  evento  foi  uma 
 promoção  da  cooperativa  de  crédito  dos  engenheiros,  arquitetos  e  demais 
 áreas  tecnológicas  (CredCrea),  com  o  apoio  da  Prefeitura  de  Florianópolis  e  da 
 Associação FloripAmanhã. 

 Notícias Destaques: 

 Notícia  -  28/09/2021  -  Evento  com  plantio  coletivo  de  árvores  destaca  a 
 importância da criação de um Plano Diretor de Arborização 

 Na  semana  em  que  a  primavera  começou  em  nosso  país,  um  plantio  coletivo  de 
 mudas  promovido  pela  Associação  FloripAmanhã  e  parceiros  chamou  a  atenção 
 para a importância da arborização da capital catarinense. 

 O  ato  ocorreu  ao  longo  da  Rua 
 Felipe  Neves,  1601  (PC3), 
 Jardim  Atlântico,  no  sábado,  dia 
 25  de  setembro,  a  partir  das  9h 
 –  quatro  dias  após  o  Dia  da 
 Árvore  e  três  dias  após  a 
 chegada da primavera. 

 Autoridades,  voluntários  das 
 entidades  promotoras  do  evento 
 e  moradores  da  comunidade 
 compareceram  e  plantaram 
 cerca  de  100  mudas  de  árvores 

 no  canteiro  central  da  via,  ocupando  cerca  de 
 600  metros  da  PC3.  Foram  diferentes  espécies, 
 a  maioria  frutíferas  –  todas  fornecidas  pela 
 Fundação  Municipal  do  Meio  Ambiente 
 (Floram). 

 “Foi  motivador  ver  todo  esse  povo  trabalhando 
 voluntariamente  pelo  meio  ambiente!”,  conta  o 
 vice-presidente  da  Associação  FloripAmanhã, 
 Salomão Mattos Sobrinho. 

 Além  de  embelezar  a  avenida  e  aumentar  a 
 presença  de  árvores  na  cidade,  o  evento 
 também  chamou  a  atenção  para  a  importância 
 da  criação  de  um  Plano  Diretor  da  Arborização. 
 Segundo  Mattos  Sobrinho,  é  urgente  estimular 
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 o  plantio  de  mais  verde  pela  cidade.  “Muitos  problemas  que  temos  hoje  podem  ser 
 eliminados  com  a  arborização  do  ambiente  urbano,  o  que  também  incentiva, 
 indiretamente, a consciência pela proteção do meio ambiente”, explica. 

 Além  disso,  cidades  mais  arborizadas  estão  entre  os  17  Objetivos  de 
 Desenvolvimento  Sustentável  (ODS) , 
 formulado  pela  Organização  das 
 Nações  Unidas  (ONU)  e  da  qual  a 
 Associação  FloripAmanhã  é  signatária. 
 A  entidade  teve  a  parceria  da  prefeitura 
 de  Florianópolis,  Floram,  Secretaria 
 Municipal  do  Continente,  Conselho  de 
 Desenvolvimento  do  Continente 
 (Codecon),  Sindicato  da  Indústria  da 
 Construção  Civil  (Sinduscon),  Estreitar 
 e Arboran para a realização do plantio. 

 O que é o Plano de Arborização Urbana 

 O  Plano  de  Arborização  Urbana  é  um  instrumento  complementar  ao  Plano  Diretor 
 do  município.  É  uma  exigência  do  Estatuto  das  Cidades  (Lei  10.257/2001)  e  da 
 política  urbana  prevista  pela  Constituição  Federal  para  regulamentar  e  planejar  as 
 áreas verdes urbanas dos municípios brasileiros. 

 Segundo  o  biólogo  Paulo  Augusto  Garbugio  da  Silva,  CEO  da  Arboran,  o  plano 
 nada  mais  é  do  que  um  documento  que  reúne  todas  as  diretrizes  e  cuidados  que 
 envolvem  áreas  verdes  e  florestas  urbanas:  como  fazer  essa  arborização,  quais 
 são  as  melhores  espécies  para  cada  região  e  como  manejar  cada  uma  delas,  por 
 exemplo. 

 “Existe  a  árvore  certa  para  o  local  certo  e  o  ato  de  fazer  o  plantio  de  qualquer 
 espécie  em  qualquer  lugar  pode  gerar  problemas  e  transtornos  graves”,  explica 
 Silva. 

 Assim  como  acontece  em  diversos  outros  lugares,  Florianópolis  também  sofre, 
 hoje,  com  espécies  exóticas  invasoras,  como  o  pinus  e  a  casuarina,  que,  ao 
 dominar  o  espaço,  não  deixam  as  espécies  nativas  se  desenvolverem  e  acabam 
 afetando  toda  a  cadeia  alimentar  dos  animais  que  habitam  o  local.  “Um  local  verde 
 não  necessariamente  é  um  local  rico  em  fauna  e  flora  e  é  isso  que  o  plano  procura 
 equilibrar”, afirma Silva. 

 “Florianópolis está se tornando uma cidade cinza”, alerta biólogo 

 A  ausência  de  árvores  suficientes  na  capital  catarinense  é  uma  preocupação  para 
 a  FloripAmanhã  e  também  outras  entidades.  E  isso  é  claramente  perceptível  nos 
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 meses  de  janeiro.  Quem  caminha  pelo  calçadão  da  Rua  Felipe  Schmidt  em  janeiro, 
 por  exemplo,  sente  o  calor  que  brota  do  chão  e  se  acumula  no  ar,  entre  os  prédios. 
 Ao entrar na Praça XV, no entanto, essa sensação desaparece. 

 De  acordo  com  Silva,  essa  sensação  de  que  a  temperatura  está  se  elevando  cada 
 vez  mais  é  o  que  acontece  quando  os  municípios  deixam  a  arborização  urbana  em 
 segundo  plano.  “Precisamos  reverter  essa  situação  o  quanto  antes.  Florianópolis 
 está  se  tornando  uma  cidade  cinza.  Estamos  perdendo  biodiversidade  e  já 
 sentindo  na  pele  as  consequências  dessa  negligência,  com  verões  cada  vez  mais 
 quentes e eventos climáticos extremos cada vez mais frequentes”, alerta. 

 No  caso,  o  calor  excessivo  do  verão  fica  armazenado  no  asfalto,  nas  calçadas  e 
 nas  paredes  dos  edifícios  e  não  consegue  se  dissipar  nem  no  período  da  noite, 
 que  também  é  quente.  É  o  que  faz  com  que  o  calor  vá  se  acumulando  cada  vez 
 mais.  Esse  é  o  processo  que  dá  início  a  uma  ilha  de  calor,  o  que  tende  a  piorar 
 cada  vez  mais  em  uma  grande  escala.  E  o  que  pode  amortecer  essa  ilha  de  calor  é 
 a arborização. 

 Na  cidade  de  Maringá,  no  interior  do  Paraná,  por  exemplo,  a  ilha  de  calor  é 
 inversa:  o  centro  da  cidade  é  mais  fresco  do  que  nos  bairros  novos  que  estão 
 surgindo.  Isso  acontece  porque  a  região  central  da  cidade  é  repleta  de  árvores  de 
 grande  porte,  que  estão  plantadas  em  meio  a  calçadas  pensadas,  planejadas  e 
 adaptadas  para  a  arborização.  A  cobertura  vegetal,  portanto,  amortece  o  calor.  O 
 contrário acontece nos bairros, cujas mudas foram recém plantadas. 

 A importância da arborização 

 “Pensar  a  arborização  de  nossa  cidade  é  criar  futuro  de  sustentabilidade,  cuidado  e 
 conciliação  entre  preservação  e  desenvolvimento  ordenado.  A  Fundação  Municipal 
 do  Meio  Ambiente  –  FLORAM  e  toda  a  Secretaria  Municipal  do  Meio  Ambiente  – 
 SMMA  estão  empenhadas  pela  melhoria  ambiental  do  Município  e  agradecem 
 pelas  iniciativas  voltadas  à  arborização  local.  A  integração  entre  Poder  Público, 
 iniciativa  privada  e  associações  é  fundamental!”  —  Beatriz  Campos  Kowalski. 
 Superintendente da FLORAM. 

 “A  arborização  proporciona  inúmeros  benefícios,  bem  como  reflete  na  saúde  física 
 e  mental  da  população,  além  de  influenciar  na  redução  da  poluição  sonora  e  visual 
 e  auxiliar  na  conservação  do  ambiente,  adição  de  cores  ao  cenário  urbano  com  as 
 flores,  valorização  dos  imóveis  próximos  às  áreas  arborizadas.  Desta  forma, 
 arborizar  a  região  vai  muito  além  de  plantar  árvores,  criar  áreas  verdes  de 
 recreação  pública  e  proteger  áreas  verdes  particulares.Principalmente  nos  dias 
 atuais  devemos  dar  mais  valor  ao  meio  ambiente  e  ter  consciência  dos  seus 
 impactos  nas  nossas  vidas.  Pequenos  gestos,  mudanças  no  hábito  diário  e  pouco 
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 a  pouco  vamos  fazendo  a  diferença”.  —  Guilherme  Pereira,  Secretário  Municipal 
 do Continente e Assuntos Metropolitanos. 

 “Eventos  como  o  “Venha  plantar  uma  Árvore:  Floripa  mais  Arborizada”  promovido 
 pela  Associação  FloripAmanhã  e  empresas  parceiras  têm  um  papel  indispensável 
 para  a  criação  do  Plano  Diretor  da  Arborização,  uma  vez  que  contribuem  com  a 
 melhoria  da  qualidade  de  vida  da  população  na  capital  catarinense  e  todo  o  seu 
 entorno.  Ações  como  esta  são  indispensáveis  como  forma  de  orientar  os  cidadãos 
 e  estimular  a  conscientização  sobre  a  pegada  de  carbono.  Assim  como,  o  diálogo 
 permanente  entre  todos  os  agentes  envolvidos,  dado  que  o  nosso  país  tem 
 realidades  climáticas  totalmente  distintas.  Não  podemos  esquecer  que  o  evento 
 não  limita-se  ao  simples  plantio  de  árvores,  dado  que  é  de  fundamental 
 importância  que  exista  um  bom  planejamento  para  a  adaptação  das  espécies 
 arbóreas  escolhidas  e  inseridas  no  espaço  urbano,  evitando  assim,  problemas  e 
 prejuízos  envolvendo  a  rede  elétrica,  rede  de  água  e  a  rede  de  esgoto,  os  passeios 
 e  obstáculos  de  circulação”.  —  Marco  Aurélio  Alberton,  presidente  do 
 SINDUSCON Grande Florianópolis. 

 “Este  evento,  onde  plantaremos  100  mudas  de  árvores,  é  importante  pois  a 
 arborização  urbana  racional  e  planejada  ,através  de  um  plano  diretor,  traz  para 
 nossa  cidade  benefícios  na  melhoria  da  qualidade  ambiental,  e  por  consequência 
 ganhos  em  qualidade  do  ar,  saúde  física  e  mental  das  pessoas  bem  como  ajuda  na 
 diminuição  da  poluição  do  meio  urbano”.  —  Dalton  Malucelli  Jr.,  presidente  do 
 CODECON – Conselho de Desenvolvimento do Continente. 
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 Link da publicação: 
 <  https://floripamanha.org/2021/09/plantio-de-arvores-plano-diretor-arborizacao/  >. 

 Notícia  -  05/11/2021  -  Encontro  na  Praça  Olívio  Amorim  quer  estimular  a 
 ocupação e a vida social em torno do espaço 

 Uma  programação  especial  no  sábado  06  de  novembro*  —  das  14h  às  17h  —  quer 
 reunir  os  moradores  do  Centro  de  Florianópolis  na  Praça  Olívio  Amorim,  que  fica 
 na  Avenida  Hercílio  Luz.  A  ideia  é  estimular  o  retorno  do  hábito  que  dá  mais  vida 
 aos espaços públicos na Capital – especialmente as praças. 

 A  ocupação  da  praça  é  livre  e  os  moradores  podem  comparecer  apenas  para 
 passar  o  tempo,  ler  ou  passear  com  o  pet  ou,  então,  propor  atividades  de 
 recreação  e  lazer,  como  atos  de  limpeza  do  ambiente,  plantio  de  sementes,  jogos 
 de  baralho  e  brincadeiras  para  crianças,  por  exemplo.  Os  comerciantes  que 

 trabalham  ou  possuem  negócios 
 nos  arredores  da  praça  também 
 podem  participar,  comercializando 
 comes,  bebes  e  outros  produtos, 
 como uma espécie de feira. 

 Segundo  o  vice-presidente  da 
 Associação  FloripAmanhã, 
 Salomão  Mattos  Sobrinho,  boa 
 parte  da  população  perdeu  o 
 costume  de  frequentar  praças,  que 
 se  tornaram  apenas  um  ponto  de 

 passagem e não um espaço que pode receber encontros e outras atividades. 

 “Eventos  assim  são  importantes  para  chamar  a  atenção  das  pessoas  a  ambientes 
 esquecidos  ou  que  deixaram  de  fazer  sentido  na  vida  social.  Manter  esses  espaços 
 ocupados  também  colabora  para  torná-los  espaços  mais  seguros  para  todos”, 
 afirma. 

 A  ideia  é  que  este  não  seja  um  evento  único  ou  isolado:  espera-se  que  a 
 população  incorpore  a  proposta  e  as  atividades  voltem  a  acontecer  todos  os  meses 
 – e não só na Praça Olívio Amorim como também nos demais espaços da cidade. 

 “Queremos  que  esse  evento  do  dia  30  sirva  como  experiência  e  uma  fonte  de 
 inspiração para que a ideia se espalhe por outras praças da cidade”, diz Salomão. 

 A  sugestão  de  realizar  um  evento  assim  veio  dos  próprios  moradores  do  Centro, 
 feita  em  uma  das  reuniões  do  Grupo  de  Trabalho  de  Revitalização  de  Espaços 
 Públicos  e  Meio  Ambiente,  uma  iniciativa  da  Associação  FloripAmanhã.  Para  o 
 comerciante  Emerilson  Gil  Emerim,  a  atividade  é  uma  forma  de  garantir  uma 
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 ocupação  segura  das  praças  e  a  manutenção  de  toda  a  reforma  que  foi  feita  no 
 local  recentemente.  “É  uma  maneira  de  exercemos  a  nossa  cidadania,  sem 
 depender  somente  do  poder  público  para  manutenção  dos  espaços  públicos”, 
 salienta. 

 *Observação:  inicialmente  o  evento  havia  sido  programado  para  o  sábado  30/10, 
 mas por conta das condições climáticas foi adiado para 06/11. 

 Link da publicação: 
 <  https://floripamanha.org/2021/11/encontro-na-praca-olivio-amorim-quer-estimular- 
 a-ocupacao-e-a-vida-social-em-torno-do-espaco/  >. 

 Grupo de Trabalho - Gestão Litorânea 

 O Grupo de Trabalho de Gestão Litorânea da Associação FloripAmanhã tem como 
 objetivo propor ações e atividades visando a articulação para organização da orla 
 litorânea (faixas: terrestre e marinha). 

 Entre as ações de  2021  , pode-se destacar: 

 ★  Participação no Simposio Internacional Economia Azul - Promoção da 
 Confradia Europea de La Vela, da Associação Náutica Brasileira (ACATMAR) 
 juntamente com o Programa Mundo Mar; 

 ★  Gerenciamento Costeiro; 

 ★  Terreno de marinha na porção continental de Florianópolis. 

 Grupo de Trabalho - Cidade Sem Muros 

 O  projeto  Cidade  Sem  Muros,  foi  criado  em  2020,  pela  parceria  da  FloripAmanhã 
 com  o  Movimento  Traços  Urbanos  e  o  Instituto  Padre  Vilson  Groh  para  auxiliar  na 
 viabilização de moradias em áreas de vulnerabilidade social. 

 Grupo de Trabalho - Projeto Agenda Floripa 2030, 2040, 2050 

 Em  2020  foi  constituído  o  projeto  para  a  criação  da  Agenda  Floripa  2030,  2040  e 
 2050, sob condução do associado e professor Neri dos Santos. 

 O  projeto  tem  como  objetivo  realizar  um  backcasting  ,  com  visão  no  futuro  almejado 
 para  Florianópolis  e  assim,  estabelecer  as  ações  necessárias  para  o  alcance  das 
 premissas. 
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 A  Agenda  buscará  diretrizes  estratégicas  tendo  como  norteadores  os  indicadores 
 de  sustentabilidade  ambiental,  cultural,  econômica,  institucional  e  social,  a  partir 
 dos  17  Objetivos  do  Desenvolvimento  Sustentável  (ODS),  para  a  criação  de 
 projetos  estruturantes  a  serem  considerados  pelo  poder  público,  iniciativa  privada  e 
 sociedade civil organizada. 

 Condução por outras entidades 

 Integrante do Fórum de Turismo da Grande Florianópolis - Fortur 

 Com  o  objetivo  de  criar  sinergia  entre  as  entidades  relacionadas  com  o  turismo  em 
 Florianópolis  e  o  poder  público  para  a  construção  de  um  novo  cenário  turístico  que 

 seja  benéfico  a  todos  os 
 interessados,  foi  criado  o 
 Fórum  de  Turismo  da 
 Grande  Florianópolis  (Fortur) 
 em janeiro de 2014. 

 Coordenações do Fortur: 

 ●  Elizenia  Prado  Becker,  da  FloripAmanhã  (Coordenação  Geral)  e  Carlos 
 Berenhauser Leite (Vice-Coordenação) - de 2018 até novembro de 2019; 

 ●  Marcelo  Bohrer,  da  ACIF  (Coordenação  Geral)  e  Zena  Becker,  da 
 FloripAmanhã  (Vice-Coordenação)  -  de  25  de  novembro  de  2019  até  04  de 
 dezembro de 2020; 

 ●  Humberto  Freccia  Netto,  pelo  Floripa  Convention  (Coordenação  Geral)  e 
 Hélio  Leite,  da  CDL  de  Florianópolis  (Vice  Coordenação)  -  a  partir  de  04  de 
 dezembro de 2020 até dezembro de 2021; 

 ●  Fábio  Queiroz,  diretor  de  turismo  e  eventos  da  ACIF  e  conselheiro  da 
 Abrasel-SC  (Coordenação  Geral)  e  Humberto  Freccia  Netto,  do  Floripa 
 Convention  (Vice-Coordenação)  -  eleita  coordenação  em  2021  para  posse 
 em 2022. 

 Em  2021  as ações do FORTUR foram pautadas nas seguintes  discussões: 

 ★  Manifestações sobre o Parque Urbano Marina da Beira Mar Norte; 

 ★  Posicionamento acerca do Passaporte da Vacinação; 
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 ★  30-março  -  Manifestação  à  governadora  interina  Daniela  Reinehr  (sem  partido) 
 sobre  o  setor  em  Santa  Catarina  e  a  manutenção  de  Leandro  Mané  Ferrari  na 
 presidência da Santur; 

 ★  27/maio  -  Regionalização,  desenvolvimento  local  e  rotas  integradas  de  turismo, 
 convidado  Milton  Zuanazzi.  Evento  na  íntegra  por  meio  do  link: 
 https://www.youtube.com/watch?v=Q4fTWDBZ-pw  ; 

 ★  29/julho  -  Lançamento  do  Plano  de  Promoção  Integrada  do  Turismo  de 
 Florianópolis  e  Região  -  Retoma  Floripa.  O  projeto  contempla  4  macro 
 estratégias,  divididas  em  50  ações  a  serem  realizadas  de  agosto  a  dezembro 
 de  2021,  e  traz  ainda  um  amplo  diagnóstico  do  destino,  levantamento  da  oferta 
 turística  da  região  e  definição  dos  mercados  emissores  de  turistas.  Todas  as 
 ações  buscam  a  retomada  segura  e  organizada  do  turismo,  um  dos  setores 
 mais afetados pela pandemia da Covid-19; 

 ★  8/outubro  -  Lançamento  da  campanha  “  Floripa  Travel  Office  ”,  que  tem  o 
 objetivo  de  colocar  a  cidade  como  destino  dos  “nômades  digitais”,  que 
 combinam diversão e trabalho nas viagens; 

 ★  22/outubro  -  Lançamento  do  site  oficial  do  “  Plano  Integrado  de  Promoção  do 
 Turismo  da  Grande  Florianópolis  ”,  com  realização  do  Fortur  e  apoio  do 
 Floripa  Convention  Bureau,  CDL  Florianópolis,  da  Secretaria  Municipal  de 
 Turismo,  Tecnologia  e  Desenvolvimento  Econômico  de  Florianópolis,  e  da 
 Agência  de  Desenvolvimento  do  Turismo  de  Santa  Catarina  e  empresas  do 
 setor.  O  site  é  um  instrumento  prático  e  atrativo  em  que  é  possível  encontrar  os 
 melhores  serviços  turísticos  da  região  para  visitantes  e  moradores,  além  de 
 informações  sobre  passeios  e  roteiros  imperdíveis,  locais  para  compras, 
 melhores restaurantes, hotéis e eventos:  www.destinofloripa.com.br  ; 

 ★  novembro  -  O  Desafio  dos  Chefs  é  uma  ação  conjunta  realizada  entre 
 Florianópolis  (SC)  e  Belo  Horizonte  (MG)  para  divulgar  a  gastronomia  local  de 
 ambas  as  cidades  e  estimular  o  fluxo  de  visitantes  entre  os  dois  destinos  na 
 temporada  de  verão  que  se  aproxima.  A  iniciativa  é  do  Fortur,  por  meio  do 
 projeto Retoma Floripa e Região. 

 ★  16/dezembro  -  Lançamento  de  plataforma  para  capacitar  agências  de  viagens 
 e operadoras de turismo. 
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 Notícias Destaques: 

 Notícia  -  25/08/2021  -  Fórum  de  Turismo  da  Grande  Florianópolis  questiona 
 passaporte de vacinação 

 Da Coluna de Fabio Gadotti (ND, 24/08/2021) 

 O  presidente  do  Fortur  (Fórum  de  Turismo  da  Grande  Florianópolis),  Humberto 
 Freccia  Netto,  lamentou  a 
 possibilidade  de  exigência  de  um 
 “passaporte  de  vacinação”  para  o 
 público  de  eventos  e 
 frequentadores  de  bares  e  hotéis 
 de Florianópolis. 

 Ele  disse  que  o  setor  foi  pego  de 
 surpresa,  destacou  a  falta  de  um 
 diálogo  antecipado  e  reclamou 
 ainda  que  iniciativas  isoladas  não 
 geram  engajamento  positivo  e 

 recuperação econômica. 

 De  acordo  com  Freccia,  o  foco  deveria  ser  a  preparação  para  a  temporada  de 
 verão.  “Desde  o  início  da  pandemia  tivemos  poucas  evoluções  em  relação  à  volta 
 do  setor.  Precisamos  de  boas  notícias  e  não  de  mais  entraves  para  a  retomada”, 
 ressalta. 

 O  anúncio  foi  feito  pelo  prefeito  Gean  Loureiro  (DEM)  nesta  segunda-feira  (23). 
 “Construiremos  em  conjunto  com  setores  e  após  todos  terem  chance  de  se 
 vacinar", disse Gean. 

 Em  Criciúma,  o  prefeito  Clésio  Salvaro  falou  sobre  a  possibilidade  de  implantar  a 
 medida. 

 Link da publicação: 
 <  https://floripamanha.org/2021/08/forum-de-turismo-da-grande-florianopolis-questio 
 na-passaporte-de-vacinacao/  >. 

 Notícia  -  25/10/2021  -  Portal  de  turismo  da  grande  Florianópolis  é  lançado 
 para impulsionar do turismo da região 

 Nesta  segunda-feira,  dia  22  de  outubro,  foi  lançado  o  site  oficial  do  Plano  Integrado 
 de  Promoção  do  Turismo  da  Grande  Florianópolis,  com  realização  do  FORTUR 
 (Fórum  de  Turismo  da  Grande  Florianópolis)  e  apoio  do  Floripa  Convention 
 Bureau,  CDL  Florianópolis,  SETUR  –  Secretaria  Municipal  de  Turismo,  Tecnologia 
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 e  Desenvolvimento  Econômico 
 de  Florianópolis,  SANTUR  – 
 Agência  de  Desenvolvimento  do 
 Turismo  de  Santa  Catarina  e 
 empresas do setor. 

 O  site  busca  organizar  os 
 produtos  e  atrativos  da  região, 
 atendendo  as  necessidades  do 
 trade  turístico.  Criado  para  ser 
 um  instrumento  prático  e  atrativo, 
 nele  é  possível  encontrar  os 
 melhores  serviços  turísticos  da 
 região  para  visitantes  e 
 moradores,  além  de  informações 
 sobre  passeios  e  roteiros 
 imperdíveis,  locais  para 
 compras,  melhores  restaurantes, 

 hotéis e eventos. 

 De  acordo  com  o  Presidente  do  Floripa  Convention  e  Coordenador  Geral  do 
 FORTUR,  Humberto  Freccia  Netto,  “é  comum  vermos  cidades,  sejam  elas 
 turísticas  ou  não,  terem  sites  em  que  divulgam  os  dados  técnicos  do  seu  município 
 e  seus  atrativos  turísticos.  Porém,  é  pouco  comum  vermos  sites  ou  portais  digitais 
 que  divulguem  os  atrativos  turísticos  de  toda  uma  região.  Este  site  é  um  grande 
 feito,  uma  vez  que,  a  partir  dele,  divulgaremos  o  potencial  turístico  de  uma  região 
 tão  rica  e  diversificada  na  oferta  de  atrativos,  que  vão  desde  o  turismo  de  sol  & 
 mar,  passando  pelo  turismo  termal,  de  natureza,  de  aventura  e  contemplativo”, 
 pontua. 

 Todas  as  campanhas  de  promoção  do  destino  lançadas  pelo  Projeto  Retoma 
 Floripa  serão  direcionadas  para  esta  plataforma  digital,  incluindo  os  conteúdos 
 gerados  por  ações  com  influenciadores  digitais,  para  impactar  os  potenciais 
 viajantes. 

 Para  o  Superintendente  de  Turismo  de  Florianópolis,  Vinícius  de  Lucca,  “o  site  é 
 fundamental  para  que  os  possíveis  viajantes  busquem  informações  seguras  sobre 
 o  destino.  Essa  ação  é  importante  para  municiar  os  turistas  e  facilitar  a  distribuição 
 dos principais atrativos e serviços existentes em Florianópolis e região”, explica. 

 A  CDL  de  Florianópolis  apoia  e  patrocina  a  iniciativa  e  entende  que  o  turismo 
 precisa ser fomentado para potencializar o desenvolvimento econômico. 
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 “O  turismo  é  essencial  para  a  Cidade,  bem  como  para  os  setores  de  comércio  e 
 serviços,  acelerando  assim,  o  processo  da  retomada  econômica”,  conta  o  gerente 
 de  articulação  e  negócios  da  CDL  de  Florianópolis  e  vice-coordenador  do  Fortur, 
 Hélio Leite. 

 O endereço online já está disponível pelo link: www.destinofloripa.com.br 

 Texto: Fortur | Retoma Floripa 

 Acompanhe a CDL nas redes sociais: 
 Instagram: @cdlflorianopolis 
 Facebook: CDL Florianópolis 

 (CDL, 25/10/2021) 

 Link da publicação: 
 <  https://floripamanha.org/2021/10/portal-de-turismo-da-grande-florianopolis-e-lanca 
 do-para-impulsionar-do-turismo-da-regiao/  >. 

 Integrante nos Conselhos de Desenvolvimento Regionais 

 Os  Conselhos  de  Desenvolvimento  Regionais  são  ferramentas  apartidárias  que 
 somam  os  esforços  de  voluntários  da  Sociedade  Civil  Organizada  de  Florianópolis. 

 Cada  região  da  cidade  tem  um  conselho,  são 
 estes:  CODENI  (Norte  da  Ilha),  CODECON 
 (Continente),  CODECEN  (Centro),  CODELI 
 (Leste da Ilha) e CODESUL (Sul). 

 Estes  são  formados  por  entidades  sem  fins 
 lucrativos,  dentre  elas  estão  associações  de 
 moradores,  conselhos  comunitários,  conselhos 
 locais  de  saúde,  conselhos  de  segurança, 
 associações  de  pescadores,  entidades  de 
 classe,  esportivas,  sociais,  empresariais  e 

 econômicas. 

 A  Associação  FloripAmanhã  possui  representação  no  CODENI,  desde  2015,  no 
 CODECON, desde 2019, no CODECEN, e CODESUL desde setembro de 2021. 

 Em  2021  ,  a  FloripAmanhã  passou  a  ter  representante  no  Conselho  de 
 Desenvolvimento  do  Sul  da  Ilha  e  teve  os  seguintes  projetos  aprovados  de  sua 
 autoria nos Conselhos: 
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 CODECON 

 1.  Arborização da Beira-Mar Continental. 

 CODECEN 

 1.  Requalificação  do  Terminal  Cidade  de  Florianópolis,  transformando  o  uso  do 
 local para outras finalidades; 

 2.  Revitalização  e  recuperação  das  palmeiras  imperiais  do  projeto  paisagístico 
 de Burle Marx; 

 3.  Campanha  “Lixo  Zero”  de  conscientização  para  diminuição  do  lixo  e  correto 
 destinamento de recicláveis; 

 4.  Construção de deck urbano na rua Saldanha Marinho; 

 5.  Construção  da  Praça  das  Crianças  (Rua  José  Boiteux,  228,  na  região  da 
 antiga creche do Duduco); 

 6.  Revitalização da praça na Rua Marcos Cardoso Filho, no Córrego Grande; 

 CODENI 

 1.  Reforma e ampliação do posto de saúde em Jurerê Tradicional; 

 2.  Instalação  de  drenagem  pluvial  na  Av.  Madre  Maria  Vilac,  em  Canasvieiras, 
 para evitar inundações especialmente em dias de forte chuva; 

 3.  Revitalização da praça Nicanor Eduardo da Natividade, nos Ingleses. 

 Em  2021  os  Conselhos  de  Desenvolvimento  atuaram  nas  seguintes  pautas 
 prioritárias: 

 CODECON 

 ★  Segurança Pública; 

 ★  Saneamento Básico. 

 CODECEN 

 ★  Reformas Pontes Pedro Ivo e Colombo Sales; 
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 ★  Revitalização Rua Deputado Edu Vieira; 

 ★  Praça Santos Dumont; 

 ★  Segurança Pública. 

 CODENI 

 ★  Alargamento da Praia de Ingleses; 

 ★  Alargamento da Praia de Jurerê; 

 ★  Segurança Pública; 

 ★  Posto de Saúde Jurerê; 

 ★  Macrodrenagem Cacupé; 

 ★  Saneamento Básico; 

 ★  Gestão do Centro de Convenções; 

 ★  Passarelas SC-401. 

 Notícia Destaque: 

 Notícia  -  31/08/2021  -  Sociedade  organizada  inclui  58  projetos  no  orçamento 
 de Florianópolis para 2022 – 10 propostos pela FloripAmanhã 

 Um  total  de  58  projetos  de  obras  e  melhorias  escolhidos  por  meio  de  participação 
 popular  serão  incluídos  no  orçamento  da  prefeitura  de  Florianópolis  para  execução 
 no  ano  que  vem.  Deste  total,  10  projetos  aprovados  foram  propostos  pela 
 FloripAmanhã. 

 O  conjunto  de  projetos  propõe 
 investimentos  para  todas  as 
 regiões  da  cidade,  desde 
 reforma  em  postos  de  saúde 
 até  a  reformulação  do  Terminal 
 Cidade  de  Florianópolis,  no 
 Centro  (veja  lista  completa 
 abaixo).  Juntos,  eles  somam 
 R$  14,4  milhões,  que 
 representam  o  mínimo  de  5% 
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 da arrecadação do IPTU de cada região. 

 Esse  pacote  de  propostas  decorre  da  Lei  de  Política  Participativa  (Lei  Municipal 
 10.461),  que  entrou  em  vigor  em  dezembro  de  2018  e  permite  que  a  sociedade 
 eleja,  todos  os  anos,  as  principais  demandas  relacionadas  a  cada  região  da 
 cidade,  o  que  é  feito  por  meio  dos  chamados  Conselhos  Regionais  de 
 Desenvolvimento.  A  capital  catarinense  possui  cinco  deles,  um  para  cada  região: 
 Centro  (Codecen),  Norte  da  Ilha  (Codeni),  Leste  da  Ilha  (Codeli),  Sul  da  Ilha 
 (Codesul) e Continente (Codecon). 

 Cerca  de  300  entidades  sem  fins  lucrativos  fazem  parte  desses  conselhos  e 
 participam  do  processo,  como  associações  de  moradores,  conselhos  comunitários, 
 associações  de  pescadores,  entidades  de  classe,  esportivas,  sociais,  empresariais 
 e  econômicas,  entre  outros.  Também  é  papel  dos  conselhos  acompanhar  e 
 fiscalizar a execução dessas demandas. 

 Esse  modelo  de  política  participativa  torna  a  capital  catarinense  uma  referência 
 para  o  Brasil.  É  o  primeiro  município  do  país  a  ter  algo  assim,  inclusive  regulado 
 por  lei  (cujo  projeto  foi  escrito  pela  própria  sociedade  organizada).  Em  2019,  a  Lei 
 de  Política  Participativa  aprovou  o  primeiro  orçamento  participativo  da  cidade, 
 elegendo 71 projetos escolhidos pela própria comunidade. 

 FloripAmanhã tem 10 projetos aprovados 

 A  Associação  FloripAmanhã  integra  três  dos  cinco  conselhos  da  cidade.  Do  total 
 de  projetos  aprovados,  10  são  oriundos  de  sugestões  feitas  pela  entidade  –  entre 
 eles,  a  reforma  e  ressignificação  do  Terminal  Cidade  de  Florianópolis,  que  pretende 
 abrigar  atividades  econômicas  e  sociais  que  voltem  a  dar  vida  ao  espaço  do 
 entorno da Praça XV e atraiam a população em torno daquela região. 

 Veja  os  projetos  sugeridos  pela  FloripAmanhã  e  que  entraram  no  pacote  de 
 investimentos aprovados: 

 Centro 

 1.  Requalificação  do  Terminal  Cidade  de  Florianópolis,  transformando  o  uso  do 
 local para outras finalidades; 

 2.  Revitalização  e  recuperação  das  palmeiras  imperiais  do  projeto  paisagístico 
 de Burle Marx; 

 3.  Campanha  “Lixo  Zero”  de  conscientização  para  diminuição  do  lixo  e  correto 
 destinamento de recicláveis; 

 4.  Construção de deck urbano na rua Saldanha Marinho; 
 5.  Construção  da  Praça  das  Crianças  (Rua  José  Boiteux,  228,  na  região  da 

 antiga creche do Duduco); 
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 6.  Revitalização da praça na Rua Marcos Cardoso Filho, no Córrego Grande; 

 Norte da Ilha 

 1.  Reforma e ampliação do posto de saúde em Jurerê Tradicional; 
 2.  Instalação  de  drenagem  pluvial  na  Av.  Madre  Maria  Vilac,  em  Canasvieiras, 

 para evitar inundações especialmente em dias de forte chuva; 
 3.  Revitalização da praça Nicanor Eduardo da Natividade, nos Ingleses. 

 Continente 

 1.  Arborização da Beira-Mar continental; 

 Segundo  o  representante  da  entidade  no  Codeni  (Norte  da  Ilha),  Hamilton  Peluso, 
 a  escolha  dos  projetos  sugeridos  pela  Associação  FloripAmanhã  nasce  quase  que 
 naturalmente.  “A  nossa  entidade  é  sempre  muito  atuante  nas  comunidades,  então 
 conhece  os  problemas  e  necessidades  de  cada  uma.  Assim,  quando  surgem 
 oportunidades  para  resolvê-los,  a  gente  logo  coloca  na  lista.  O  modelo  participativo 
 é um desses instrumentos”, explica. 

 Como funciona o modelo de política participativa 

 O  processo  de  escolha  e  aprovação  de  cada  projeto  feito  pelos  Conselhos  de 
 Desenvolvimento  precisa  seguir  os  trâmites  e  requisitos  que  estão  previstos  na  Lei 
 de  Política  Participativa  (Lei  Municipal  10.461).  Os  conselhos  precisam,  por 
 exemplo,  realizar  reuniões  abertas  ao  público,  divulgar  o  encaminhamento  de 
 todas  as  etapas  em  redes  sociais  e  permitir  a  votação  popular,  entre  outras 
 determinações. 

 Depois  de  votada,  a  relação  de  demandas  aprovadas  em  cada  Conselho  é 
 encaminhada  para  a  prefeitura,  que  dá  início  a  uma  fase  habilitação  das  propostas 
 à  lei.  A  ideia,  aqui,  é  verificar  se  os  requisitos  determinados  pela  legislação  foram 
 respeitados  ao  longo  de  todo  o  processo.  Esta  é  a  etapa  que  está  em  andamento 
 agora. 

 Segundo  o  Superintendente  das  Relações  Comunitárias,  Milton  Weber  Filho,  a 
 fase  de  habilitação  é  a  forma  do  poder  público  garantir  se  a  escolha  e  aprovação 
 das  demandas  são,  de  fato,  frutos  da  participação  popular  e  não  de  interesses 
 particulares.  Por  isso,  a  prefeitura  se  limita  apenas  a  confirmar  se  não  existe 
 alguma  questão  de  ordem  legal  que  poderia  impedir  que  os  projetos  de  serem 
 incluídos no orçamento municipal. 

 Depois  que  isso  acontece,  a  relação  é  encaminhada  à  Câmara  de  Vereadores  que 
 faz  a  aprovação  final.  E,  enfim,  a  relação  de  projetos  oriundos  da  iniciativa  popular 
 é incluída na Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO). 
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 Os  58  projetos  escolhidos  pelos  Conselhos  de  Desenvolvimento  para  inclusão  no 
 orçamento municipal para 2022: 

 Centro: 19 projetos 

 ●  Requalificação  do  Terminal  Cidade  de  Florianópolis,  transformando  o  uso  do 
 local para outras finalidades 
 Proponente: FloripAmanhã 
 Valor: R$ 600 mil 

 ●  Revitalização  e  recuperação  das  palmeiras  imperiais  do  projeto  paisagístico 
 de Burle Marx no Aterro da Baía Sul 
 Proponente: FloripAmanhã 
 Valor: R$ 90 mil 

 ●  Implantação  da  campanha  “Lixo  Zero”  de  conscientização  para  diminuição 
 do lixo e correto destinamento de recicláveis 
 Proponente: FloripAmanhã 
 Valor: R$ 300 mil 

 ●  Construção de deck urbano na rua Saldanha Marinho 
 Proponente: FloripAmanhã 
 Valor: R$ 150 mil 

 ●  Construção  da  Praça  das  Crianças  (Rua  José  Boitex,  228,  na  região  da 
 antiga creche do Duduco) 
 Proponente: FloripAmanhã 
 Valor: R$ 500 mil 

 ●  Revitalização da praça na Rua Marcos Cardoso Filho, no Córrego Grande 
 Proponente: FloripAmanhã 
 Valor: R$ 350 mil 

 ●  Revitalização  do  espaço  público  na  Rua  Santos  Dumont,  em  frente  ao 
 Medical Life Tower 182 
 Proponente: ACORS 
 Valor: R$ 50 mil 

 ●  Sinalização vertical e horizontal das ciclovias da Av. Rio Branco 
 Proponente: ACESC 
 Valor: R$ 260 mil 

 ●  Sinalização vertical e horizontal das ciclovias da Av. Mauro Ramos 
 Proponente: ACESC 
 Valor: R$ 658 mil 
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 ●  Revitalização das passarelas da Av. Beira-Mar Norte e Clubes de Remo 
 Proponente: ACESC 
 Valor: R$ 2 milhões 

 ●  Semáforos para pedestres em diversos pontos 
 Proponente: ACESC 
 Valor: R$ 40 mil 

 ●  Qualidade viária do trânsito na Av. Rio Branco e praça Getúlio Vargas 
 Proponente: ACESC 
 Valor: R$ 50 mil 

 ●  Revitalização da orla da praia do João Paulo 
 Proponente: CONJOP 
 Valor: R$ 220 mil 

 ●  Revitalização da Galeria da Bica no Morro da Mariquinha 
 Proponente: Conselho Comunitário Cristo Redentor 
 Valor: R$ 400 mil 

 ●  Revitalização do calçamento da Rua das Amoreiras, na Carvoeira 
 Proponente: Conjardin 
 Valor: R$ 350 mil 

 ●  Revitalização  das  quadras  e  parque  infantil  da  praça  Osni  Ferreira,  no 
 Monte Verde 
 Proponente: Pro-Floripa 
 Valor: R$ 230 mil 

 ●  Revitalização da Rua Francisco Tolentino, no Centro 
 Proponente: Associação dos Feirantes do Largo da Alfândega (AFLA) 
 Valor: R$ 140 mil 

 ●  Revitalização  e  continuação  da  Rua  Laura  Caminha  Meira,  no  Morro  da 
 Mariquinha 
 Proponente: Conselho Comunitário Cristo Redentor 
 Valor: R$ 300 mil 

 ●  Instalação  de  cinco  redutores  de  velocidade  em  ruas  do  Bairro  Carvoeira 
 (dois  na  Rua  das  Cerejeiras,  um  na  Rua  Nilo  Coelho  Dutra  e  dois  na  Rua 
 das Acácias) 
 Proponente: Conjardin 
 Valor: R$ 200 mil 

 Total: R$ 6.888 milhões 
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 Norte da Ilha: 12 projetos 

 ●  Reforma e ampliação do posto de saúde em Jurerê Tradicional 
 Proponente: FloripAmanhã 
 Valor: R$ 350 mil 

 ●  Instalação  de  drenagem  pluvial  na  Av.  Madre  Maria  Vilac,  em  Canasvieiras, 
 para evitar inundações especialmente em dias de forte chuva 
 Proponente: FloripAmanhã 
 Valor: R$ 200 mil 

 ●  Revitalização da praça Nicanor Eduardo da Natividade, nos Ingleses 
 Proponente: FloripAmanhã 
 Valor: R$ 95 mil 

 ●  Projeto  da  macrodrenagem  da  microbacia  hidrográfica  da  região  de  entrada 
 do Bairro Cacupé 
 Proponente: não disponível nas atas 
 Valor: R$ 10 mil 

 ●  Revitalização  das  servidões  perpendiculares  à  Rodovia  Haroldo  Soares 
 Glavam, no Bairro Cacupé 
 Proponente: não disponível nas atas 
 Valor: R$ 20 mil 

 ●  Revitalização da praia do Cacupé Pequena 
 Proponente: não disponível nas atas 
 Valor: R$ 85 mil 

 ●  Sinalização vertical e horizontal das ciclovias e ciclofaixas de Canasjurê 
 Proponente: não disponível nas atas 
 Valor: R$ 600 mil 

 ●  Sinalização  vertical  e  horizontal  das  ciclovias  e  ciclofaixas  da  Rua  Leonel 
 Pereira, na Cachoeira do Bom Jesus 
 Proponente: não disponível nas atas 
 Valor: R$ 500 mil 

 ●  Ampliação da rede de esgotamento sanitário e pluvial em Jurerê Tradicional 
 Proponente: não disponível nas atas 
 Valor: R$ 1 milhão 

 ●  Instalação de decks nas descidas da praia de Jurerê 
 Proponente: não disponível nas atas 
 Valor: R$ 200 mil 



 66 

 ●  Calçamento do final da Rua das Manjubas, em Canasvieiras 
 Proponente: não disponível nas atas 
 Valor: R$ 350 mil 

 ●  Pavimentação da Rua São Brás e Servidão Cacupé, em Cacupé 
 Proponente: não disponível nas atas 
 Valor: R$ 20 mil 

 Total: R$ 3.430 milhões 

 Leste da Ilha: 10 projetos 

 ●  Instalação  de  faixa  elevada  na  Rua  Hypólito  do  Valle  Pereira,  Loteamento 
 Village, no Canto da Lagoa 
 Proponente:  Associação  dos  Moradores  dos  Loteamentos  Village  II  e  III  – 

 AMOVILLAGE. 
 Valor: R$ 20 mil 

 ●  Revitalização  da  praça  Doutel  de  Andrade  na  região  do  Loteamento  Village, 
 Canto da Lagoa 
 Proponente:  Associação  dos  Moradores  dos  Loteamentos  Village  II  e  III  – 

 AMOVILLAGE. 
 Valor: R$ 65 mil 

 ●  Rampa  de  acesso  à  praia  da  Barra  da  Lagoa,  na  região  da  Travessa 
 Bernardo Luís Vieira 
 Proponente: Assoc. Fil. Benef. Jerônimo Coelho. 
 Valor: R$ 30 mil 

 ●  Revitalização da trilha da Galheta pelo acesso da Barra da Lagoa 
 Proponente:  Conselho  Comunitário  da  Barra  da  Lagoa.  Projeto 

 reapresentado em 2021 pela Assoc. Fil. Benef. Jerônimo Coelho. 
 Valor: R$ 30 mil 

 ●  Revitalização da trilha de acesso à cruz do Costão da Barra da Lagoa 
 Proponente: Conselho Comunitário da Barra da Lagoa. 
 Projeto reapresentado em 2021 pela Assoc. Fil. Benef. Jerônimo Coelho. 
 Valor: R$ 45 mil 

 ●  Revitalização  da  praça  dos  Pescadores  na  Rua  Amaro  Coelho,  na  Barra  da 
 Lagoa 
 Proponente: Conselho Comunitário da Barra da Lagoa. 
 Projeto reapresentado em 2021 pela Assoc. Fil. Benef. Jerônimo Coelho. 
 Valor: R$ 70 mil 
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 ●  Instalação de rampas náuticas públicas no Canal da Barra da Lagoa 
 Proponente: Conselho Comunitário da Barra da Lagoa. 
 Projeto reapresentado em 2021 pela Assoc. Fil. Benef. Jerônimo Coelho. 
 Valor: R$ 100 mil 

 ●  Construção de um posto de informações turísticas na Barra da Lagoa 
 Proponente: Conselho Comunitário da Barra da Lagoa. 
 Projeto reapresentado em 2021 pela Assoc. Fil. Benef. Jerônimo Coelho. 
 Valor: R$ 75 mil 

 ●  Implementação  de  contentores  para  lixo  orgânico  e  reciclável  na  Barra  da 
 Lagoa 
 Proponente: Conselho Comunitário da Barra da Lagoa. 
 Projeto reapresentado em 2021 pela Assoc. Fil. Benef. Jerônimo Coelho. 
 Valor: R$ 30 mil 

 ●  Implementação  de  câmeras  de  segurança  na  Rua  José  Henrique  Veras, 
 Lagoa da Conceição (com condicionante – ver abaixo*) 
 Proponente: ONG Kanela Soluções Sustentáveis. 
 Projeto reapresentado em 2021 pela Assoc. Fil. Benef. Jerônimo Coelho. 
 Valor: R$ 20 mil 

 Total: R$ 485 mil 

 Condicionante:  O  total  destes  10  projetos  selecionados  chega  a  R$  485.000,00  e 
 o  CODENI  dispõe  de  apenas  R$  467.146,68.  A  Assembleia  Geral  optou  por  inserir 
 o  projeto  10  (Câmeras  de  segurança)  considerando  o  artigo  7º.  da  Lei  10.461/2018 
 que  reza:  “I  –  Compete  ao  Poder  Executivo:  I  –  conferir  se  as  demandas  recebidas 
 dos  Conselhos  de  Desenvolvimento  Regionais  constam  no  Plano  de 
 Desenvolvimento  Regional  do  referido  Conselho  e  elaborar  o  orçamento,  definir  o 
 tempo  de  execução  de  cada  demanda  e  entregar  juntamente  com  o  valor  absoluto 
 do  orçamento  para  escolha  de  projetos  da  região  que  será  equivalente  a,  no 
 mínimo,  cinco  por  cento  da  arrecadação  do  IPTU  de  cada  região”.  Portanto  R$ 
 467.146,68  é  o  valor  mínimo,  podendo  pois,  ser  ultrapassado.  Entretanto,  se  os 
 órgãos  decisores  mantiverem  este  valor  mínimo,  a  Assembleia  Geral  roga  aos 
 mesmos que o projeto #10 seja excluído da lista. 

 Sul da Ilha: 9 projetos 

 ●  Instalação  de  cerca  de  proteção  à  restinga  nas  dunas  do  Loteamento  Novo 
 Campeche e programa de recuperação da restinga com vegetação nativa 
 Proponente: não disponível nas atas 
 Valor: R$ 150 mil 

 ●  Construção de passarela no acesso central do Loteamento Novo Campeche 
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 Proponente: não disponível nas atas 
 Valor: R$ 160 mil 

 ●  Recuperação  do  entorno  da  Lagoa  Pequena  e  da  área  da  Escola  de 
 Educação Ambiental  Lagoa Pequena 
 Proponente: não disponível nas atas 
 Valor: R$ 200 mil 

 ●  Aquisição  de  equipamentos  ortopédicos  para  os  Centros  de  Saúde  da 
 região 
 Proponente: não disponível nas atas 
 Valor: R$ 60 mil 

 ●  Instalação  de  mata  ciliar  de  córrego  e  caixas  coletoras  de  rede  pluvial  para 
 recurso hídrico do parque Morro das Pedras 
 Proponente: não disponível nas atas 
 Valor: R$ 40 mil 

 ●  Instalação de lombofaixa na Av. Pequeno Príncipe 
 Proponente: não disponível nas atas 
 Valor: R$ 40 mil 

 ●  Instalação  de  rampas  de  acessibilidade  no  acessos  à  praia  no  final  das  ruas 
 Toca  das  Corujas,  Morais,  Pinguim,  Gabriel  Eduardo,  dos  Pinheiros,  Hibisco, 
 do Chalé, Francisco Vieira, no Rio Tavares e Campeche 
 Proponente: não disponível nas atas 
 Valor: R$ 400 mil 

 ●  Urbanização do acesso à praia da Rua Pinheiros, no Campeche 
 Proponente: não disponível nas atas 
 Valor: R$ 200 mil 

 ●  Pintura  das  lombofaixas  na  altura  das  calçadas  em  todas  as  9  transversais 
 que  conectam  na  Rua  do  Juca  (Servidão  Peralta,  Rua  das  Pérolas,  Rua 
 Ismael  João  da  Silva,  Servidão  Fortunato  José  Albino,  Servidão  Tupi,  Rua 
 Floresta,  Servidão  Heleno  Peixoto  da  Costa,  Rua  Antônio  Alves  Batista  e 
 Servidão Agra Filho) 
 Proponente: não disponível nas atas 
 Valor: R$ 40 mil 

 Total: R$ 1.290 milhão 

 Continente: 8 projetos 

 ●  Arborização da Beira-Mar continental 
 Proponente: FloripAmanhã 
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 Valor: R$ 150 mil 

 ●  Implantação  da  campanha  “Lixo  Zero”  de  conscientização  para  diminuição 
 do lixo e correto destinamento de recicláveis 
 Proponente: Conselho Balneário 
 Valor: R$ 40 mil 

 ●  Revitalização da Praia do Abraão 
 Proponente: Associação de Moradores do Bairro Abraão (AMBA) 
 Valor: R$ 400 mil 

 ●  Implantação  do  bosque  e  da  trilha  Aparecida,  na  Rua  Dentice  Linhares,  em 
 Coqueiros 
 Proponente: ProCoqueiros 
 Valor: R$ 580 mil 

 ●  Construção de passarela no mangue do Parque de Coqueiros 
 Proponente: ProCoqueiros 
 Valor: R$ 535 mil 

 ●  Implantação  do  Bosque  Bom  Abrigo,  na  Rua  José  Lins  do  Rego,  no  Bom 
 Abrigo 
 Proponente: Associação de Moradores do Bairro Bom Abrigo (AMABA) 
 Valor: R$ 220 mil 

 ●  Implantação  do  Bosque  Imperatriz  na  Av.  Engenheiro  Max  de  Souza,  em 
 Coqueiros 
 Proponente: ProCoqueiros 
 Valor: R$ 210 mil 

 ●  Revitalização do mirante da Praia das Palmeiras, em Coqueiros 
 Proponente: Associação de Moradores do Bairro Bom Abrigo (AMABA) 
 Valor: R$ 120 mil 

 Total: 2.255 milhões 

 Link da publicação: 
 <  https://floripamanha.org/2021/08/sociedade-organizada-inclui-58-projetos-no-orca 
 mento-de-florianopolis-para-2022/  >. 
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 Integrante  da  Frente  Parlamentar  em  Defesa  do  Desenvolvimento 
 Econômico de Florianópolis 

 A  Frente  Parlamentar  em  Defesa  do  Desenvolvimento  Econômico  de  Florianópolis, 
 criada  pelo  vereador  Miltinho  Barcelos,  é  composta  por  representantes  de 
 entidades  empresariais,  parlamentares  e  sociedade  civil,  incluindo  a  FloripAmanhã, 
 com  o  objetivo  de  integrar  o  setor  produtivo  com  a  Câmara  Municipal,  permitindo  a 
 elaboração  conjunta  de  políticas  econômicas  voltadas  para  a  desburocratização  e 
 o  desenvolvimento  econômico.  Em  1  de  abril  de  2021  a  Frente  retornou  às  suas 
 atividades, presidida pela vereadora Manu Vieira (NOVO). 

 As  reuniões  da  Frente  Parlamentar  em  2021  tiveram  como  pauta  os  projetos  de 
 leis em discussão, entre eles podemos citar: 

 ★  PLC  1.784/2019:  atualiza  as  normas  urbanísticas  municipais  para  a 
 implementação da tecnologia 5G; 

 ★  PL  18.154/2020:  cultivo  de  bromélias  e  o  acúmulo  de  água  na  proliferação  do 
 mosquito “Aedes Aegypti”; 

 ★  PL  18.260/2021:  inclusão  de  sacos  de  lixo  plástico  petroquímico,  biodegradável 
 ou oxibiodegradável na cesta básica; 

 ★  PL  18.270/2021:  obriga  às  empresas  contratadas  por  licitação  para  execução 
 de  obras  públicas  municipais  a  contratar,  no  mínimo,  30%  de  mão-de-obra 
 cadastradas no CadÚnico; 

 ★  PL./18.299/2021:  suspende  a  tramitação  de  projetos  de  lei  que  visem  a 
 alteração  de  Leis  que  tratem  de  matéria  codificada  enquanto  durar  o  decreto  da 
 pandemia SARS-CoV-2; 

 ★  PLC  1.880/2021:  incentiva  a  prática  de  atividades  físicas  para  pessoas  acima 
 de  60  anos  com  a  isenção  do  imposto  (ISSQN),  nas  academias,  clubes  ou 
 similares; 

 ★  PLC  1.881/2021:  proibição  de  aparelhos  de  som  ou  outro  aparelho  que  causem 
 perturbação do sossego em praias e parques. 

 Notícia  -  05/04/2021  -  Frente  Parlamentar  do  Desenvolvimento  Econômico  terá 
 canal  de  comunicação  para  identificar  as  principais  burocracias  para  a 
 geração de renda 

 Na  tarde  desta  quinta-feira  (01/04),  aconteceu  reunião  remota  para  a  reinstalação 
 da  Frente  Parlamentar  do  Desenvolvimento  Econômico,  que  terá  como  objetivo 
 promover  a  discussão  e  o  aprimoramento  da  legislação  e  de  políticas  públicas 
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 entre  o  parlamento,  sociedade  civil  e  órgãos  públicos  afins,  visando  a 
 desburocratização,  segurança  jurídica,  liberdade  econômica,  responsabilidade 
 fiscal e transparência no setor. 

 “Sabendo  do  impacto  que  nós  tivemos  tanto  na  contenção  de  leis  que  poderiam 
 prejudicar,  da  falta  de  previsibilidade  de  impacto  econômico  de  legislações  que 
 estavam  sendo  tramitadas  aqui  nesta  Casa,  somente  com  a  conversa  com  quem 
 paga  a  conta  é  que  a  gente  consegue  fazer  com  que  isso  seja  repensado  e  seja 
 remodelado,  para  que  seja  realmente  fértil  e  próspero  o  terreno  de  geração  de 
 negócios  desta  cidade.  Que  a  gente  possa  deixar  as  pessoas  com  menos 
 burocracia  e  menos  tempo  sendo  perdido  com  legislação  para  que  elas  possam 
 entregar  o  seu  melhor  no  seu  potencial  de  trabalho”,  disse  a  vereadora  Manu  Vieira 
 (NOVO) –  Presidente da Frente Parlamentar nos próximos dois anos. 

 A  inovação  nessa  nova  gestão  será  através  da  criação  de  um  canal  de 
 comunicação  não  só  com  as  entidades,  mas  com  a  população  por  meio  de  um 
 formulário  de  identificação  das  principais  burocracias  para  a  geração  de  renda, 
 permitindo  o  desenvolvimento  de  propostas  e  de  um  caderno  de  soluções  que 
 podem  ser  discutidas  na  Câmara.  A  nova  gestão  da  Frente  convida  ainda  as 
 entidades  a  debaterem  os  impactos  de  projetos  em  trâmite  e  que  podem  ser 
 melhorados em prol da população. 

 “Nós  precisamos  das  entidades  para  conseguir,  muitas  vezes,  defender  projetos 
 que,  sem  elas,  teríamos  muita  dificuldade  em  barrar,  melhorar,  conseguir  um  outro 
 destino.  A  Frente  Parlamentar  tenta  consertar  as  causas  da  dor,  que  são  essas 
 propostas  que  muitas  vezes  criam  problemas  para  quem  deveria  estar  focado  em 
 atender  o  seu  cliente,  criar  novos  produtos”,  afirmou  o  Deputado  Estadual  Bruno 
 Souza (NOVO). 

 Participaram  ainda  da  reunião  as  vereadoras  Carlas  Ayres  (PT),  Maryanne  Mattos 
 (PL)  e  a  vereadora  Pri  Fernandes  (Podemos)  representada  pelo  assessor 
 parlamentar.  E  as  seguintes  entidades:  Associação  Catarinense  de  Supermercados 
 (ACATS),  Casa  Civil,  Câmara  de  Dirigentes  Lojistas  (CDL),  Conselho  Estadual  do 
 Jovem  Empreendedor  de  Santa  Catarina  (CEJESC),  Federação  do  Comércio  de 
 Bens,  Serviços  e  Turismo  de  Santa  Catarina  (Fecomércio),  Junta  Comercial  do 
 Estado  de  Santa  Catarina  (JUCESC),  Grupo  de  Líderes  Empresariais  (LIDE), 
 Sebrae,  Sindepark,  Instituto  de  Formação  de  Líderes  (IFL),  Sinduscon,  Agência  de 
 Desenvolvimento  do  Turismo  de  Santa  Catarina  (Santur),  Floripa  Sustentável, 
 Floripa  Amanhã,  Associação  Catarinense  de  Tecnologia  (ACATE),  Conselho 
 Regional  de  Contabilidade  de  Santa  Catarina  (CRCSC)  e  Sindicato  das  Escolas 
 Particulares de Santa Catarina (SINEPE). 

 (CMF, 01/04/2021) 
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 Link da publicação: 
 <  https://floripamanha.org/2021/04/frente-parlamentar-do-desenvolvimento-economi 
 co-tera-canal-de-comunicacao-para-identificar-as-principais-burocracias-para-a-ger 
 acao-de-renda/  >. 

 Integrante do Conselho Gestor APA da Baleia Franca 

 A  APA  da  Baleia  Franca  tem  como  objetivos  proteger  a  baleia  franca  austral, 
 ordenar  e  garantir  o  uso  racional  dos  recursos  naturais  da  região,  a  ocupação  e 
 utilização  do  solo  e  das  águas,  o  uso  turístico  e  recreativo,  as  atividades  de 
 pesquisa  e  o  tráfego  local  de  embarcações  e  aeronaves.  Criada  por  Decreto  em  14 
 de  setembro  de  2000,  teve  seu  Conselho  Gestor  legalmente  instituído  através  da 
 Portaria nº 48, de 22 de junho de 2006. 

 A FloripAmanhã compõe a gestão do Biênio 2019-2020, prorrogado. 

 Entre os pontos de pauta levantados em  2021  no CGAPABF,  pode-se destacar: 

 ★  Sistema de Análise e Monitoramento de Gestão (SAMGE), criado pelo ICMBio; 

 ★  Comissão Tripartite; 

 ★  Estratégias para integração do Plano de Manejo da Unidade de Conservação; 

 ★  Planos Diretores Municipais, Reurb e a CONAPA; 

 ★  Criação do Grupo de Trabalho de Educomunicação; 

 ★  Realização  de  pesquisa  sobre  os  efeitos  das  mudanças  no  clima  e  suas 
 percepções sobre os impactos na atividade pesqueira. 

 Imagem da reunião do  CGAPABF do dia 24/06/2021 
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 Clipagem - 15/11/2021 - I Seminário Faróis da APA da Baleia Franca 

 Dia 07 de dezembro das 8h30min às 18h00min 

 Via Youtube:  https://www.youtube.com/channel/UC9lMm1nb6ckQMZ2JibYn81g  . 

 PROGRAMAÇÃO: 

 Abertura: Das 08h30min às 9h00min 

 ●  Sandra Severo /Secretaria Executiva do Conselho Gestor da APABF 
 ●  Renata Vargas/ Chefe da APA da Baleia Franca/ ICMBio 
 ●  Renê Birochi / UFSC – Idealizador do Seminário 

 Painéis Temáticos seguido de debates 

 01) “Ecoturismo em Unidades de Conservação” (Das 09h00min às 10h45min) 

 Apresentação e mediação: Thiago Beraldo / ICMBio 

 ●  #partiutrilha (Trilha Ecoturismo Imbituba) 
 ●  Rota da Baleia Franca (Caminhos do Sertão Cicloturismo) 
 ●  Lagoas do Sul: TBC e Ecovoluntários (Instituto Ekko Brasil) 
 ●  Gestão  da  Reserva  Mundial  de  Surfe  da  Guarda  do  Embaú  (Comitê  Gestor 

 da Reserva) 

 02)  “Gestão  de  Resíduos  Sólidos:  uma  questão  de  responsabilidade 
 compartilhada” (Das 10h45min às 12h00min) 

 Apresentação  e  mediação:  Fabíola  Pecce  (Executiva  de  Sustentabilidade  da 
 Pasárgada/ Oficina de Sustentabilidade) 

 ●  Conscientização  e  envolvimento  de  estabelecimentos  comerciais  para  a 
 destinação de resíduos sólidos (Jogue Limpo/ Praia do Rosa) 

 ●  Rota  de  engajamento  para  a  transformação  de  pessoas,  empresas  e 
 governos  em  busca  da  neutralização  do  impacto  do  nosso  consumo 
 (Instituto Route Brasil) 

 ●  Grupo Barra Unida (Grupo Barra Unida da Ibiraquera) 
 ●  Criar, Educar, Reciclar e Preservar (PRO CREP) 

 Intervalo para Almoço 

 03)  “Educação  Ambiental:  o  caminho  possível  para  despertar  encantamento  e 
 senso de pertencimento” (Das 13h30min às 15h00min) 

 Apresentação  e  mediação:  Silvane  Dalpiaz  do  Carmo  (Bióloga/Educadora 
 Ambiental / Coordenadora do GTEA RH 08) 
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 ●  Escola  Social  de  Natação,  Surf  e  Preservação  Guarda  do  Embaú  (Escolinha 
 do Professor Madeira) 

 ●  Programa  de  Educação  Ambiental  José  Lutzenberger  (Prefeitura  de 
 Garopaba & Fundação Gaia e Gaia Village) 

 ●  Design de Lugar (Bella Torquato) 
 ●  Monitoramento Mirim Costeiro (IMMC) 

 04) “Agroecologia: consumo ético e responsável”  (Das 15h00min às 16h00min) 

 Apresentação  e  Mediação:  Marcos  Abreu/  Marquito  (Mandato  Coletivo  Câmara  de 
 Vereadores de Florianópolis) 

 ●  Grupos de Compras (UDESC/ Laguna) 
 ●  Agrofloresta  regenerativa  e  alimentos  da  sociobiodiversidade  (Sitio  Floresta 

 de Quintal) 
 ●  Células de Consumidores Responsáveis (LACAF/ UFSC) 

 05)  “Comunidades  tradicionais:  guardiãs  da  cultura  do  passado,  presente  e  futuro” 
 (Das 16h00min às 17h15min) 

 Apresentação e Mediação: Flavio Lontro (Coordenador da CONFREM) 

 ●  Feira da Mandioca de Imbituba (ACORDI) 
 ●  Fórum  de  Pesca  do  Complexo  Lagunar  Sul  (Programa  Extensão 

 UDESC/Laguna) 
 ●  Projeto Costa do Butiá (SCPAR/ Porto de Imbituba) 

 Encerramento: Das 17h15min às 18h00min 

 ●  Elizabeth da Rocha (Ex-Chefe da APABF /Gestão 2004 – 2015) 
 ●  Cecil Maya (Ex-Chefe da APABF / Gestão 2016 – 2019) 

 Link da publicação: 
 <  https://conapabaleiafranca.wordpress.com/2021/11/15/i-seminario-farois-da-apa-b 
 aleia-franca/  >. 

 Integrante da API de Turismo e Economia Criativa 

 O  Arranjo  Promotor  de  Inovação  (API)  é  uma  ação  que  envolve  organizações,  em 
 determinado  setor  econômico  especializado,  visando  ampliar  sua  capacidade  de 
 inovação,  seu  desenvolvimento  econômico,  social  e  ambiental,  dotada  de  uma 
 entidade  gestora  pública  ou  privada,  que  atua  como  facilitadora  das  atividades 
 cooperativas.  A  CDL  Florianópolis,  através  do  CDL  Tech  -  seu  programa  de 
 Inovação  para  Startups  é  a  entidade  gestora  do  Arranjo  Promotor  da  Inovação  e 
 Economia Criativa. 
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 Clipagem  -  02/03/2021  -  Live:  API  CDL  Tech  –  Como  captar  recursos  através 
 da Lei de Inovação do Município de Florianópolis 

 Motivadora  do  desenvolvimento  criativo  e  tecnológico  da  Capital,  a  CDL  de 
 Florianópolis,  por  meio  do  CDL  Tech,  é  gestora  do  Arranjo  Promotor  de  Inovação 
 (API)  de  Inovação  e  Economia  Criativa  no  município  e  fará  uma  live  exclusiva  para 
 auxiliar  na  captação  de  recursos  por  meio  da  Lei  de  Inovação  do  município  de 
 Florianópolis. 

 Para  dar  início  aos  trabalhos  de  2021,  nesta  sexta-feira  (5),  a  partir  das  17h,  terá  o 
 lançamento  das  atividades  pela 
 plataforma  do  Youtube  da  CDL  de 
 Florianópolis  com  o  tema:  “Como 
 captar  recursos  através  da  Lei  de 
 Inovação  do  Município  de 
 Florianópolis”. 

 O  bate-papo  tem  como  principal 
 objetivo  auxiliar  empresários  que 
 pretendem  enviar  projetos,  bem 
 como  desmistificar  o  processo  de 
 cadastro  do  case  no  programa  e 

 apresentar o calendário anual das atividades da API promovidas pelo CDL TECH. 

 De  acordo  com  o  coordenador  da  API,  professor  e  fundador  da  49  Educação, 
 Leandro  Piazza,  a  API  possui  uma  agenda  anual  que  possibilita  o  fomento  e 
 desenvolvimento  do  empreendedorismo  vocacionado  à  tecnologia  e  a  inovação  na 
 cidade  de  Florianópolis.  “Em  2020  tivemos  um  excelente  resultado  de  projetos 
 inscritos  e  aprovados,  esperamos  que  2021  o  resultado  seja  ainda  mais 
 expressivo”, explica Piazza. 

 Se  você  é  empreendedor  ou  tem  um  projeto  inovador  para  apresentar  ao  município 
 de Florianópolis, participe da live – faça sua inscrição aqui para receber o link. 

 O  encontro  terá  a  participação  especial  do  vice-prefeito,  Topázio  Neto,  Mariana 
 Kadletz  –  Responsável  pela  elaboração  da  1°  Cartilha  da  Lei  Municipal  de 
 Incentivo  à  Cultura  de  Florianópolis  e  do  Programa  de  Incentivo  à  Inovação  de 
 Florianópolis,  Thiago  Lazzari  Freitas,  –  Empreendedor  e  ex-diretor  de  programas  e 
 projetos  da  PMF,  Leandro  Piazza,  CEO  da  49  educação  e  Coordenador  da  API 
 CDL TECH. 

 Serviço 

 O  que  é:  Live  API  CDL  Tech:  Como  captar  recursos  através  da  Lei  de  Inovação  do 
 Município de Florianópolis 
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 Quando: 05 de março, às 17h 
 Onde: Plataforma do Youtube – CDL de Florianópolis 

 (CDL, 01/03/2021) 

 Link da publicação: 
 <  https://floripamanha.org/2021/03/live-api-cdl-tech-como-captar-recursos-atraves-d 
 a-lei-de-inovacao-do-municipio-de-florianopolis/  >. 

 Integrante do Conselho de Alimentação Escolar 

 O  Conselho  Municipal  de  Alimentação  Escolar  (CAE)  é  um  órgão  deliberativo, 
 fiscalizador  e  de  assessoramento,  que  tem  como  atribuições  analisar  as 
 prestações  de  contas,  checar  notas  fiscais  e  outros  documentos  relativos  aos 
 gastos  dos  recursos  do  Programa  Nacional  de  Alimentação  Escolar  (PNAE) 
 transferidos  pelo  Fundo  Nacional  de  Desenvolvimento  da  Educação  (FNDE)  a  cada 
 estado  e  município  brasileiro,  verificar  a  regularidade  de  abastecimento,  qualidade 
 e aceitação da alimentação escolar. 

 Desde  maio  de  2021  ,  a  FloripAmanhã  possui  representação  no  CAE, 
 destacando-se: 

 ★  Plano  de  ação  a  partir  da  legislação  que  rege  o  Programa  Nacional  de 
 Alimentação Escolar; 

 ★  Revisão do regimento interno do CAE; 

 ★  Encaminhamento  de  formulário  online  para  acompanhamento  da  alimentação 
 escolar  ao  longo  da  pandemia,  com  resultados  repassados  ao  Departamento 
 de Alimentação Escolar; 

 ★  Análise da prestação de contas do ano de 2020. 

 Notícia  -  14/05/2021  -  FloripAmanhã  toma  posse  como  entidade  integrante  do 
 Conselho de Alimentação Escolar da capital 

 Representantes  da  Associação  FloripAmanhã  tomaram  posse  na  sexta-feira 
 (07/05)  no  Conselho  de  Alimentação  Escolar  (CAE)  da  prefeitura  de  Florianópolis. 
 Elisabeth  Diamantopoulos  Neme  assume  a  vaga  titular,  e  Ana  Paula  Ferreira  da 
 Silva,  a  de  suplente.  Entre  as  funções  do  CAE  estão  as  de  fiscalizar  o  correto  uso 
 de  verbas  públicas,  bem  como  acompanhar  a  qualidade  e  aceitação  da  merenda 
 escolar na rede municipal de ensino. 

 Ambas  as  representantes  da  FloripAmanhã  são  nutricionistas.  “Nossas 
 representantes  podem  dar  sugestões,  uma  vez  que  possam  ter  conhecimento  de 
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 uma  alimentação  mais  orgânica,  ou  com  produtos  locais,  por  exemplo,  o  nosso 
 pescado,  prestigiando  a  produção  local  e  tendo  uma  visão  de  sustentabilidade 

 econômica,  social  e  ambiental”,  coloca  o  professor  Neri  dos  Santos,  integrante  da 
 FloripAmanhã  e  representante  da  associação  em  outro  conselho  municipal,  o  de 
 educação. 

 É  a  primeira  vez  que  a  associação  tem  representantes  nestes  conselhos.  Em 
 janeiro  deste  ano,  a  Câmara  Municipal  aprovou  lei  que  ampliou  o  Conselho  de 
 Educação com maior abertura para entidades da sociedade organizada. 

 Conselhos têm participação de organizações civis 

 “A  ideia  de  ter  conselhos  mais  ampliados  em  todos  os  setores  da  administração 
 pública  municipal  representa  uma  evolução  de  uma  gestão  pública  mais 
 burocrática  para  uma  administração  que  visa  a  uma  nova  governança  pública,  o 
 que  ocorre  no  mundo  todo.  Uma  gestão  preocupada  em  trazer  a  sociedade  civil 
 organizada  para  a  discussão  sobre  o  bem  comum,  como  é  o  caso  da 
 FloripAmanhã,  que  pôde  nesta  sexta  tomar  posse  com  sua  representante  no 
 Conselho de Alimentação Escolar”, afirma Santos. 

 O  movimento  Floripa  Sustentável,  do  qual  a  FloripAmanhã  é  uma  das  44  entidades 
 participantes,  foi  aceito  na  condição  de  entidade  suplente,  com  Elza  Beling  como 
 representante titular e Zena Becker como suplente. 

 Link da publicação: 
 <  https://floripamanha.org/2021/05/floripamanha-toma-posse-como-entidade-integra 
 nte-do-conselho-de-alimentacao-escolar-da-capital/  >. 
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 Integrante do Grupo Gestor do Distrito 48 

 O  Distrito  48  é  um  projeto  que  visa  tornar  a  região  leste  do  Centro  Histórico  de 
 Florianópolis  em  um  Distrito  Criativo  através  de  um  processo  de  revitalização 
 urbana e do fomento da economia criativa local. 

 Em  2021  ,  a  pauta  foi  centrada  no  projeto  de  revitalização  da  área  leste,  no  que 
 tange  a  infraestrutura  com  o  projeto  proposto  pela  Prefeitura  de  Florianópolis  e 
 seus desdobramentos. 

 Notícia  -  23/07/2021  -  Projeto  de  revitalização  do  Centro  Histórico  de 
 Florianópolis rende polêmica 

 Da Coluna de Fabio Gadotti (ND, 22/07/2021) 

 Em  reunião  virtual  promovida  pelo  Movimento  Floripa  Sustentável,  o  secretário  de 
 Infraestrutura,  Valter  Gallina,  disse  nesta  quarta-feira  (21)  que  a  revitalização  do 
 entorno  da  Praça  15  e  da  ala  leste  do  Centro  Histórico  não  vai  interferir  em 
 qualquer elemento protegido pela legislação urbanística. 

 Imagem mostra como vai ficar trecho da rua Arcipreste Paiva, no entorno da Praça 
 15, em Florianópolis 

 Por  isso,  justificou,  o  projeto  não  foi  submetido  para  apreciação  do  Iphan  (Instituto 
 do  Patrimônio  Histórico  e  Artístico  Nacional),  conforme  pediram  alguns 
 especialistas. 

 Segundo  Gallina,  só  o  meio-fio  e  o  petit  pavé  são  tombados  como  patrimônio  e 
 ambos  serão  100%  preservados.  O  secretário,  que  destacou  a  intervenção  como 
 aposta  de  “reoxigenação”  para  estímulo  à  economia  e  geração  de  empregos  na 
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 região,  também  garantiu  que  o  espaço  vai  ter  mais  paralelepípedos  do  que  hoje,  se 
 considerar  a  retirada  do  asfalto  que  cobre  as  pedras  na  via  em  frente  ao  Largo  da 
 Catedral. 

 Arquitetos  e  urbanistas  que  participaram  da  conversa  defenderam,  no  entanto,  que 
 o  projeto  passe  pelo  crivo  de  órgãos  de  patrimônio,  por  conta  de  intervenções 
 numa área histórica tombada pelo Estado. 

 “A  falta  de  consulta  a  determinados  órgãos  pode  abrir  um  precedente  sério”,  disse 
 a arquiteta restauradora Simone Harger. 

 Ex-presidente  do  Ipuf,  Silvia  Lenzi  reconheceu  a  unanimidade  em  torno  da 
 necessidade  de  recuperação  da  região,  mas  alertou  para  a  importância  da 
 manutenção  do  conjunto  da  paisagem  urbana,  considerando  a  carga  de 
 “identidade característica dos centros históricos”. 

 “Estamos  indo  na  contramão  da  história.  A  cidade  não  é  só  patrimônio  histórico,  só 
 comércio ou asfalto, o desafio é compatibilizar isso tudo”, afirma Silvia. 

 Para conhecer melhor sobre o Centro Sapiens, acesse: 
 http://floripamanha.org/tag/centro-sapiens/  . 

 Integrante do Conseg Centro 

 O  Conselho  Comunitário  de  Segurança  (Conseg)  é  uma  entidade  de  apoio  às 
 forças  policiais  e  guardas  municipais.  Representam  grupos  de  pessoas  de  uma 
 mesma  comunidade  que  se  reúnem  para  discutir,  planejar,  analisar  e  acompanhar 
 as  soluções  de  seus  problemas,  os  quais  refletem  na  segurança  e  qualidade  de 
 vida  local.  São  meios  de  estreitar  a  relação  entre  comunidade  e  polícia,  e  fazer 
 com  que  estas  cooperem  entre  si.  A  FloripAmanhã  possui  representação  no 
 Conseg Centro. 

 Nas ações de desenvolvidas durante o ano de  2021  ,  pode-se destacar: 

 ★  Relatos  da  Polícia  Civil  e  Militar  sobre  ações  de  segurança  no  Centro  de 
 Florianópolis; 

 ★  Intervenções  das  Polícias,  Guarda  Municipal  e  Ministério  Público  contra 
 estabelecimentos  que  provocam  poluição  sonora,  especialmente  no  entorno  da 
 Avenida Hercílio Luz; 

 ★  Ações  disciplinadoras  da  Força  Tarefa  de  defesa,  orientação  e  apoio  para 
 conter e reduzir as pessoas em situação de rua; 

 ★  Preservação de praças e espaços públicos, visando segurança dos cidadãos; 
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 ★  Fiscalização do comércio clandestino; 

 ★  Relato de ações sobre Pessoas Desaparecidas; 

 ★  Operação “A Praça é nossa”; 

 ★  Incentivo à formação de Redes de Vizinhos. 

 Imagem da reunião do Conseg no dia 02/08/2021 

 Integrante do Conselho Municipal de Inovação 

 O  Conselho  Municipal  de  Inovação  (CMI)  de  Florianópolis  foi  criado  pela  Lei 
 Municipal de Inovação - Lei Complementar nº 432, de 07 de maio de 2012. 

 As principais discussões e fomentos do Conselho durante o ano de  2021,  foram: 

 ★  Nova portaria do Programa de Incentivo à Inovação (PII); 

 ★  Comitê Gestor do PII; 

 ★  Ações da Rede Municipal de Inovação; 

 ★  Arranjo Promotor de Inovação (API). 
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 Imagem da Reunião do Conselho Municipal de Inovação do dia 30/03/2021 

 Integrante do Grupo de Identificação Geográfica da Ostra de Floripa 

 Florianópolis  é  o  município  maior  produtor  de  ostras,  respondendo  por  68,98%  da 
 produção  nacional.  O  adiantado  estágio  de  organização  da  cadeia  produtiva, 
 somado  ao  reconhecimento  conquistado  junto  ao  mercado  consumidor,  levaram  a 
 EPAGRI  e  o  Serviço  de  Apoio  às  Micro  e  Pequenas  Empresas  (SEBRAE/SC)  a 
 elaborarem  e  aprovarem  projeto  para  estruturação  de  uma  Indicação  Geográfica 
 de  Procedência  (IGP),  junto  ao  Instituto  Nacional  de  Proteção  Intelectual  (INPI),  em 
 busca da consolidação e da proteção do negócio da “Ostra de Florianópolis”. 

 O projeto iniciou em 2020 e em  2021  e as ações trabalhadas  foram: 

 ★  Produção do Caderno de Especificações Técnicas da Ostra de Floripa; 

 ★  Delimitação geográfica da identificação geográfica; 

 ★  Manual da marca Ostras de Floripa. 

 Imagem da reunião do IG da Ostra  de Floripa do dia  04/05/2021 
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 Integrante do Conselho da Cidade 

 O  Conselho  da  Cidade  é  um  instrumento  de  gestão  democrática  da  cidade  previsto 
 no  Plano  Diretor,  no  qual  representações  do  poder  público  e  dos  diversos 
 segmentos  da  sociedade  têm  a  oportunidade  de  discutir  a  maneira  mais  adequada 
 de  promover  o  desenvolvimento  urbano  da  sua  região.  O  órgão  foi  criado  pela  Lei 
 Complementar  nº  482/2014  e  instituído  em  2018  pelo  Decreto  Municipal  nº 
 18.279/2018. 

 Em  2021  ocorreram ponderações sobre os seguintes temas: 

 ★  Plano Diretor de Florianópolis; 

 ★  Fundo Municipal de Desenvolvimento Urbano; 

 ★  Meio ambiente; 

 ★  Mobilidade urbana. 

 Integrante do Conselho Municipal de Turismo (COMTUR) 

 Integrante do ECriativa 

 O  ECriativa  é  uma  oportunidade  para  promoção  do  debate  entre  os  municípios 
 brasileiros  que  participam  da  Rede  de  Cidades  Criativas  da  Unesco,  criada  em 
 2004.  A  iniciativa  tem  por  princípio  impulsionar  projetos  que  visam  ao 
 desenvolvimento  sustentável,  de  acordo  com  os  objetivos  estabelecidos  pela 
 Organização das Nações Unidas (ONU). 

 Em  2021  o  grupo  esteve  com  enfoque  nas  reuniões  de  trabalho  para  construção  de 
 nova proposta de regimento interno e modelo de governança. 
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 Destaques 2021 

 Notícia  -  15/03/2021  -  Encontro  discute  legado  açoriano  em  Florianópolis  e 
 relação com Portugal hoje 

 A  ligação  entre  Florianópolis  e  o  arquipélago  português  dos  Açores  vem  desde  o 
 século  18.  Das  ilhas  europeias  vieram  imigrantes  que  estabeleceram  suas  vidas  e 
 uma  cultura  vista  ainda  hoje  no  linguajar,  na  comida  e  em  manifestações  religiosas 
 na capital catarinense e também em outras cidades do litoral de Santa Catarina. 

 Passados 348 anos, como vai a relação de Florianópolis com os Açores? 

 A  discussão  sobre  este  legado  foi  colocada  no  evento  virtual  promovido  pela 
 FloripAmanhã.  O  debate  aconteceu  por  ocasião  do  aniversário  de  Florianópolis, 
 que completou 348 anos no dia 23 de março. 

 Estiveram  presentes  o  dr.  José  Andrade,  diretor  regional  das  Comunidades  do 
 Governo  Regional  dos  Açores;  a  professora  Lélia  Pereira  Nunes,  escritora, 
 socióloga, e investigadora da cultura catarinense; a arquiteta Lilian Mendonça. 

 “Os  açorianos  lançaram  a  base  do  que  é  Florianópolis,  costumes  e  também  a 
 maneira  de  construir  a  cidade”,  destacou  o  professor  Salomão  Mattos  Sobrinho, 
 vice-presidente da FloripAmanhã. 

 “Ha  costumes  comuns,  como  a 
 vestimenta  d’alma,  quando  um 
 parente  vai  a  missa  de  sétimo  dia 
 usando  roupas  do  ente  que 
 partiu.  Brincadeiras  de  Carnaval, 
 como  o  entrudo,  quando  se  joga 
 bexigas  com  água  uns  nos 
 outros.  A  Festa  do  Divino  Espírito 
 Santo  é  a  festa  mais  importante 
 para  todo  açoriano  no  mundo,  e 
 também  celebrada  em 
 Florianópolis.  O  Dia  dos  Açores  é 
 celebrado  no  Dia  do  Espírito 
 Santo”,  contou  a  professora  Lélia, 
 que  mantém  contato  frequente 
 com pesquisadores do tema. 

 Com  a  presença  de  um  representante  do  governo  do  arquipélago  português,  o 
 encontro discutiu as raízes comuns e também o futuro desta parceria histórica. 
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 “As  ilhas  [dos  Açores  e  de  Florianópolis]  têm  uma  grande  possibilidade  de  troca  em 
 termos  de  projetos  sustentáveis  no  turismo,  na  troca  de  tecnologia,  na  vinicultura, 
 no  estudo  do  mar,  intercâmbios  estudantis,  a  exemplo  de  iniciativas  nos  Estados 
 Unidos  e  no  Canadá.  Por  que  não  discutir  uma  câmara  de  comércio 
 Açores/Florianópolis, ou Açores/Santa Catarina?”, questionou a professora Lélia. 

 Vídeo do encontro na íntegra no link: 
 https://www.youtube.com/watch?v=M1JNovGd5Jc 

 Link da publicação: 
 <  https://floripamanha.org/2021/03/encontro-discute-legado-acoriano-em-florianopoli 
 s-e-relacao-com-portugal-hoje/  >. 
 Notícia  -  11/05/2021  -  FloripAmanhã  promove  palestra  sobre  gerenciamento 
 do tempo 

 Ajudar  você  a  gerenciar  melhor  o  seu  tempo,  eleger  estrategicamente  suas 
 prioridades,  realizá-las  com  eficácia  e  chegar  aos  resultados  esperados  é  o 
 objetivo  da  palestra  “Quanto  tempo  o  tempo  tem”,  com  Carlos  Alberto  Júlio, 
 palestrante  reconhecido  nacionalmente,  por  mais  de  10  anos  colunista  da  rádio 
 CBN e sua coluna Gestão Descomplicada. 

 O que foi abordado na palestra 

 ●  Regras básicas para a eficiência pessoal e profissional; 
 ●  Você, a tecnologia e as pessoas; 
 ●  Decisões urgentes são as mais importantes? 
 ●  Como se organizar; 



 85 

 ●  Foco, Disciplina, Resultado; 
 ●  O que te impede de fazer o que você quer? 
 ●  O que nos impede de fazer o que queremos? 
 ●  Como equilibrar minha vida pessoal e profissional? 

 Sobre Carlos Alberto Júlio 

 Carlos  Alberto  Júlio  foi 
 CEO  da  Echos  – 
 Laboratório  de 
 Inovação, 
 Co-Fundador  da 
 Digital  House  Brasil,  é 
 sócio  do  Locomotiva 
 Instituto  de  Pesquisa, 
 Conselheiro 
 Profissional 
 independente  em 
 empresas  como  Camil 
 Alimentos,  Aramis, 
 IBMEC,  GSA 
 Alimentos,  Grupo  TV1 
 e  MIT  Sloan 

 Management Review Brasil. 

 É  um  dos  mais  renomados  palestrantes  do  Brasil,  além  de  Coach  profissional  de 
 vários Presidentes de Empresas e Facilitador Certificado do YPO. 

 Foi  Presidente  de  empresas  como  Digital  House  Brasil,  Tecnisa,  HSM  e  Polaroid 
 do  Brasil.  Professor  honorário  do  IBMEC,  leciona  no  IBMEC,  FGV  e  FIA/USP.  É 
 autor  na  área  de  negócios  com  9  livros  publicados  no  Brasil  e  exterior. 
 Administrador  de  Empresas,  estudou  nas  renomadas  Harvard  Business  School, 
 London Business School e no IMD de Lausanne-Suiça. 

 Sua  experiência  profissional  de  35  anos  como  presidente  de  empresas  e  33  anos 
 como  Conselheiro  de  Administração,  aliado  a  sua  atuação  docente  o  faz  ser  um 
 dos  palestrantes  mais  requisitados  do  país,  segundo  as  revistas  Veja  e  Exame, 
 quando se trata de gestão, estratégia, vendas, Marketing, Inovação e liderança. 
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 Vídeo na íntegra por meio do link: 
 https://www.youtube.com/watch?v=TF2XIeq1hmY 

 Link da publicação: 
 <  https://floripamanha.org/2021/05/floripamanha-promove-palestra-sobre-gerenciam 
 ento-do-tempo/  >. 

 Notícia  -  08/07/2021  -  Câmara  Municipal  aprova  por  unanimidade  Moção  de 
 Aplauso à Associação FloripAmanhã 

 Foi  aprovada  por  unanimidade  na  Câmara  Municipal  de  Florianópolis  uma  Moção 
 de Aplauso à FloripAmanhã, por serviços prestados à comunidade da capital. 

 A  vereadora  Maryanne  Mattos,  que  propôs  a  iniciativa  entre  os  vereadores,  elogiou 
 o  trabalho  da  associação  e  relembrou  parcerias  com  o  poder  público,  em  especial 
 o  programa  Adote  uma  Praça.  Mattos  esteve  à  frente  da  Secretaria  de  Segurança 
 Pública da capital. 

 “Muitas  pessoas  vinham  me  procurar  para  colocar  a  guarda  nas  praças,  por  falta 
 de  segurança.  Na  verdade,  muitas  vezes  as  praças  têm  falta  de  segurança  por  não 
 estarem  bonitas,  não  terem  uma  iluminação  correta.  Eu  fui  acompanhando  esse 
 trabalho  e  vi  a  importância  de  organizações  não-governamentais  participarem  do 
 governo,  como  apoiadores  da  solução  de  problemas.  Adotamos  várias  praças  e  eu 
 vi a diferença que faz esse tipo de parceria.” 

 A  presidente  da  FloripAmanhã,  Anita  Pires,  ressalta  que  muitas  vezes  entidades 
 fora  do  poder  público  conseguem  ser  mais  ágeis,  e  que  a  notoriedade  de 
 homenagens  como  essa  só  contribuem  para  dar  mais  fluidez  à  colaboração  da 
 sociedade civil. 
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 “A  cidade  precisa  ter  um  trabalho,  um  canal  conjunto,  público-privado,  para  que  a 
 gente  possa  contribuir  e  pensar  melhor  a  cidade,  e  deixar  esse  pensamento  velho, 
 atrasado,  que  quem  tem  que  cuidar  da  cidade  é  o  prefeito.  Todos  nós  temos  que 
 cuidar da cidade.” 

 Adote uma Praça já ajudou mais de 100 espaços de Florianópolis 

 O  projeto  Adote  uma  Praça 
 completa  25  anos  em  2022. 
 Atualmente  a  FloripAmanhã 
 está  em  campanha,  buscando 
 empresas  interessadas  em 
 manter  importantes  espaços 
 na  capital.  Ao  cuidar  da 
 conservação  desses  locais 
 públicos,  a  marca  ganha 
 visibilidade  e  um  lugar  no 
 coração  dos  cidadãos  de 
 Florianópolis. 

 Os  espaços  prioritários  para  adoção  neste  momento 
 estão  localizados  nos  bairros  Abraão,  Carianos, 
 Centro,  Ingleses  e  Trindade.  “A  FloripAmanhã  tem 
 certeza  que  empresa,  comunidade  e  poder  público 
 serão  beneficiados”,  afirma  o  vice-presidente  da 
 FloripAmanhã, Salomão Mattos Sobrinho. 

 Para  adotar  o  espaço,  a  pessoa  ou  empresa 
 interessada  pode  procurar  uma  unidade  de 
 atendimento  do  Pró-Cidadão  ou  entrar  em  contato 
 com  a  FloripAmanhã,  que  faz  a  tramitação  entre  o 
 adotante  e  a  Fundação  Municipal  do  Meio  Ambiente 
 de Florianópolis (Floram). 

 O  programa  foi  lançado  em  2007  em  parceria  com  a 
 Floram  e  já  revitalizou  mais  de  100  espaços  na 
 capital. 

 Veja depoimento da vereadora Maryanne Mattos sobre a FloripAmanhã na sessão 
 de 06/07/2021: 

 https://www.instagram.com/p/CRACGujDdq6/?utm_source=ig_embed&utm_campai 
 gn=embed_video_watch_again 
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 Link da publicação: 
 <  https://floripamanha.org/2021/07/camara-municipal-aprova-por-unanimidade-moc 
 ao-de-aplauso-a-associacao-floripamanha/  >. 

 Notícia  -  13/08/2021  -  Campanha  de  destinação  do  Imposto  de  Renda  arrecada 
 R$ 2,9 milhões para Florianópolis 

 Cerca  de  40  projetos  de  amparo  à  infância,  adolescência  e  à  pessoa  idosa  em 
 Florianópolis  dividirão  o  aporte  de  quase  R$  2.899.575,09  arrecadados  por  meio  de 
 doações  de  pessoas  físicas  através  do  Imposto  de  Renda.  O  valor  arrecadado  é 
 quase R$ 770 mil maior que o obtido no ano passado. 

 O  recurso  é  resultado  de  uma  campanha  que  incentiva  o  cidadão  a  mudar  os 
 rumos  do  IR:  em  vez  de  destiná-lo  inteiramente  ao  governo  federal,  que  é  o 

 caminho  tradicional  do 
 imposto,  é  possível  direcionar 
 parte  dele  a  projetos  locais. 
 Este  movimento  é  uma 
 iniciativa  da  FloripAmanhã, 
 juntamente  com  a  Prefeitura 
 de  Florianópolis,  entidades 
 empresariais,  sociais  e  de 
 contabilidade  (veja  relação 
 abaixo). 

 O  vice-presidente  da 
 Associação  FloripAmanhã, 

 Salomão  Mattos  Sobrinho,  atribui  o  aumento  na  arrecadação  à  própria  campanha 
 de  orientação  que  vem  sendo  realizada  para  incentivar  as  pessoas  a  doarem  por 
 meio  do  IR.  “É  importante  que  os  cidadãos  saibam  que  uma  determinada  quantia 
 do  imposto  pode  ficar  aqui  no  município,  ajudando  programas  voltados  a 
 segmentos  sensíveis  e  que,  historicamente,  costumam  ser  carentes  de  recursos”, 
 diz. 

 No  entanto,  esse  trabalho  que  tenta  conscientizar  e  orientar  as  pessoas  a  destinar 
 parte  do  imposto  ainda  tem  um  longo  caminho  pela  frente.  Os  quase  R$  2,9 
 milhões  arrecadados  este  ano  representam  apenas  3,52%  do  potencial  de 
 destinação  que  Florianópolis  possui:  cerca  de  R$  82,2  milhões,  segundo  dados  da 
 Receita Federal. 

 O  mesmo  acontece  com  o  Estado  de  Santa  Catarina.  Este  ano,  os  municípios 
 catarinenses  arrecadaram  o  total  de  R$  12,2  milhões,  que  corresponde  a  apenas 
 4,5% do potencial de destinação do IR, que é de R$ 271,2 milhões. 
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 Para  2022,  a  ideia  é  intensificar  a  campanha,  para  que  um  montante  ainda  maior 
 possa  ficar  na  cidade.  Segundo  o  vice-prefeito  de  Florianópolis,  Topazio  Neto,  os 
 esforços  que  tentam  fazer  o  recurso  ficar  na  cidade  e  chegar  onde  é  mais 
 necessário  significam  um  passo  importante  para  a  cidade.  “O  primeiro  resultado 
 deste  esforço  coletivo  já  foi  sentido  na  declaração  de  2021,  mas  sabemos  que 
 ainda há muito potencial para incrementar as doações”, afirma. 

 Para onde irá esse dinheiro 

 A  quantia  de  quase  R$  2,9  milhões  oriunda  da  destinação  do  IR  passa,  agora,  a 
 fazer  parte  dos  fundos  municipais  da  Infância  e  Adolescência  e  do  Idoso.  São  eles 
 que  irão  desmembrar  o  valor  e  dividi-lo  em  pequenas  partes  que  serão 
 direcionadas  a  projetos  previamente  cadastrados  nos  conselhos  municipais  dos 
 Direitos da Criança e do Adolescente (CMDCA) e do Idoso. 

 Do  total  do  recurso,  a  maior  quantia  corresponde  a  projetos  ligados  à  criança  e 
 adolescente  –  R$  140  mil  a  mais  do  que  o  valor  que  foi  arrecadado  no  ano 
 passado.  O  valor  será  distribuído  a  22  projetos  que  atuam  em  diversas  frentes  e 
 que  vão  desde  o  desenvolvimento  de  oficinas  de  contraturno  escolar  e  ações 
 educativas  e  socioeducativas  até  iniciativas  de  acolhimento  institucional  e  amparo 
 àqueles  que  sofreram  algum  tipo  de  violação  grave  e  precisaram  ser  retirados  da 
 família. 

 “Cada  novo  valor  que  entra  é  importante,  porque  vai  somando  a  outras 
 arrecadações,  oriundas  de  parcerias  com  o  poder  público  ou  de  doações  e 
 trabalhos  voluntários.  É  o  que  ajuda  a  manter  o  ciclo  funcionando.  Manter  esse 
 dinheiro  na  cidade  impacta  direta  e  positivamente  na  vida  de  crianças  e  jovens 
 que,  muitas  vezes,  moram  no  bairro  vizinho,  favorecendo  o  acesso  delas  a  áreas, 
 como  a  educação,  a  saúde,  a  assistência  social  e  a  cultura,  por  exemplo”,  avalia  o 
 presidente do Conselho Municipal da Criança e Adolescente, Edelvan Jesus. 

 O  valor  destinado  ao  fundo  do  idoso,  por  sua  vez,  deve  contemplar  cerca  de  15 
 projetos  voltados  para  a  proteção  e  desenvolvimento  da  pessoa  com  mais  de  60 
 anos,  seja  na  área  de  assistência,  saúde  ou  esporte,  por  exemplo.  Para  selecionar 
 quais  instituições  receberão  a  verba,  o  Conselho  do  Idoso  irá  lançar  editais  de 
 chancela  e  de  fomento  ainda  no  mês  de  setembro  para  que  os  interessados 
 possam  se  inscrever.  Serão  contemplados  apenas  aqueles  que  estiverem 
 habilitados  aos  requisitos  dos  editais:  estar  regularizado  (com  CNPJ)  e  inscrito  no 
 Conselho e comprovar o mínimo de dois anos de trabalhos com idosos. 

 Segundo  a  presidente  do  Conselho,  Zuleika  Costa  Ribeiro,  o  Brasil  ainda  tem  uma 
 deficiência  muito  grande  em  políticas  públicas  que  envolvam  as  pessoas  idosas. 
 Em  geral,  as  verbas  e  doações  costumam  ser  destinadas  a  projetos  voltados  ao 
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 futuro  de  crianças  e  adolescentes,  diferente  do  que  acontece  com  o  idoso  que  nem 
 sempre tem uma expectativa de vida tão longa pela frente. 

 “Investir  na  pessoa  idosa  é  investir  na  sabedoria  e  no  conhecimento  que  eles  ainda 
 têm  a  oferecer  e  que  podem  ser  aproveitados.  Os  idosos  ainda  têm  muito  a 
 contribuir  para  a  sociedade  e  o  país  precisa  acordar  para  isso,  principalmente 
 porque, em 2030, cerca de 30% da população terá mais de 60 anos”, afirma. 

 Como funciona fazer a destinação de parte do IR a projetos locais 

 Todo  contribuinte  pode  direcionar  parte  de  seu  Imposto  de  Renda  a  projetos  e 
 ações  sociais  da  sua  cidade.  Essa  doação  pode  ser  feita  até  o  limite  de  6%  do 
 imposto  devido:  3%  ao  Fundo  da  Infância  e  Adolescência  e  outros  3%  ao  Fundo  do 
 Idoso.  Manter  esse  montante  na  cidade  significa  também  fiscalizar  para  onde  vai  o 
 dinheiro  pago  a  título  de  impostos,  o  que  permite  ao  cidadão  acompanhar  onde  ele 
 está sendo aplicado. 

 Ao  fazer  a  destinação  do  recurso,  o  contribuinte  não  paga  nada  a  mais  por  isso, 
 nem  terá  a  sua  restituição  diminuída.  Ele  apenas  permitirá  que  parte  do  seu 
 imposto  devido  seja  destinada  diretamente  para  um  fundo  que  atue  em  projetos  de 
 transformação social. 

 Na  hora  de  fazer  a  declaração,  basta  verificar  o  valor  passível  de  destinação,  optar 
 pelos  fundos  locais  e  direcionar  os  recursos  para  os  projetos.  Isso  pode  ser  feito  no 
 campo  “Doações  diretamente  na  declaração”.  Será  necessário  emitir  um  DARF 
 para o recolhimento do valor a ser destinado. 

 Os  fundos  de  apoio  à  criança,  ao  adolescente  e  ao  idoso  foram  criados  por  lei  para 
 captar  recursos  e  destiná-los  especificamente  para  financiar  programas,  projetos  e 
 ações  voltados  para  o  cuidado  e  a  proteção  desse  público  ao  qual  estão  voltados 
 crianças  e  adolescentes,  e  dos  idosos.  A  gestão  dos  fundos  é  de  responsabilidade 
 da  Secretaria  de  Assistência  Social  de  Florianópolis  e  as  instituições  contempladas 
 devem prestar contas sobre a utilização da verba pública. 

 Organizações da sociedade civil participantes da campanha: 

 ●  Acate – Associação Catarinense de Tecnologia; 
 ●  AMPE  Metropolitana  –  Associação  Metropolitana  de  Micro  e  Pequenas 

 Empresas; 
 ●  Associação FloripAmanhã; 
 ●  ACIF – Associação Comercial e Industrial de Florianópolis; 
 ●  CDL Florianópolis; 
 ●  CMDCA (Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente); 
 ●  CIEE-SC (Centro de Integração Empresa-Escola); 
 ●  CMI (Conselho Municipal do Idoso); 
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 ●  CRC-SC (Conselho Regional de Contabilidade de Santa Catarina); 
 ●  Delegacia Sindical da Receita Federal em Florianópolis; 
 ●  Movimento ODS/SC; 
 ●  SESCON  Grande  Fpolis  (Sindicato  das  Empresas  de  Serviços  Contábeis, 

 Assessoramento,  Consultoria,  Perícias,  Informações  e  Pesquisa  da  Grande 
 Florianópolis); 

 ●  SINDICONT – Sindicato dos Contabilistas de Florianópolis. 

 Link da publicação: 
 <  https://floripamanha.org/2021/08/campanha-de-destinacao-do-imposto-de-renda-a 
 rrecada-r-29-milhoes-para-florianopolis/  >. 
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 Notícia - 25/11/2021 - Eleita nova diretoria da Associação FloripAmanhã 

 Em  Assembleia  Geral  Ordinária  realizada  no  dia  18  de  novembro  de  2021,  os 
 associados  da  FloripAmanhã  elegeram  uma  nova  diretoria  para  assumir  a  gestão 
 da  Associação  entre  primeiro  de  janeiro  de  2022  e  31  de  dezembro  de  2023.  A 
 eleição  da  chapa  única  conduziu  à  liderança  da  entidade  Jaime  de  Souza,  formado 
 em  Direito  pela  Universidade  Federal  de  Santa  Catarina,  com  mais  de  45  anos  de 
 experiência na área jurídica e na administração pública. 

 “Estou  honrado  com  a  confiança  recebida  para  presidir  a  entidade  no  próximo 
 biênio.  Tenho  o  firme  propósito  de  continuar  com  todos  os  projetos  conquistados 
 pela  presidente  Anita  Pires  e  seus  antecessores  e  que  estão  em  andamento. 
 Certamente  que  a  nova  diretoria  buscará  novos  cenários  de  médio  e  longo  prazos 
 que  possam  trazer  impactos  positivos  para  o  crescimento  da  cidade  e  o  seu 
 desenvolvimento,  bem  como  da  região  metropolitana,  que  também  nos  interessa 
 muito”, comenta Souza. 

 Segunda  o  presidente  eleito  da  FloripAmanhã,  a  nova  diretoria  certamente  manterá 
 a  FloripAmanhã  como  uma  entidade  civil  apolítica,  mas  preocupada  com  a  gestão 
 dos  entes  públicos,  “não  no  sentido  de  participar  da  administração  pública,  mas 
 sim de com ela colaborar”. 

 Segunda  o  presidente  eleito  da  FloripAmanhã,  a  nova  diretoria  certamente  manterá 
 a  FloripAmanhã  como  uma  entidade  civil  apolítica,  mas  preocupada  com  a  gestão 
 dos  entes  públicos,  sem  participar  da  administração  pública,  mas  colaborando  com 
 ela para auxiliar no desenvolvimento da cidade. 

 Para  finalizar,  Jaime  de  Souza  afirma  que  “minha  luta  será  no  sentido  de  fazer  com 
 que  a  FloripAmanhã  continue  com  a  confiança  que  conquistou  até  hoje  da 
 população.  Os  nobres  quadros  do  FloripAmanhã  fazem  com  que  a  sociedade 
 tenha  um  respeito  e  uma  confiança  bastante  importante  para  o  sucesso  do  seu 
 trabalho”. 
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 Diretoria Gestão 2022 –  2023 

 ●  Presidente – Jaime de Souza 
 ●  Vice-Presidente – Salomão Mattos Sobrinho 
 ●  Diretora Financeira – Solange Natalina Borguesan 
 ●  Diretor Financeiro Adjunto – Hamilton Peluso 
 ●  Diretor Administrativo – Carlos Berenhauser Leite 
 ●  Diretor Administrativo Adjunto – Max Thiermann 
 ●  Diretor Jurídico – respondendo Jaime de Souza 
 ●  Diretor de Comunicação – Daniel Carlos Andrade de Araújo 
 ●  Diretor de Comunicação Adjunto – Gilberto João Kleinübing. 

 Conheça mais de Jaime de Souza 

 Jaime  de  Souza  é  natural  do  município  de  Angelina 
 (SC),  atuou  como  Promotor  de  Justiça  do  Estado  de 
 Santa  Catarina;  foi  professor  e  diretor  da  Escola 
 Superior  do  Ministério  Público  Catarinense.  Em  São 
 José  (SC),  ocupou  as  secretarias  de  Administração  e 
 de  Desenvolvimento  Urbano,  e  respondeu  pela 
 Procuradoria  Geral  do  Município.  Em  2002,  assumiu 
 como  titular  da  Secretaria  de  Estado  do 
 Desenvolvimento  Urbano  e  Meio  Ambiente;  foi 
 presidente  do  Conselho  Estadual  do  Meio  Ambiente 
 de  Santa  Catarina  e  do  Conselho  Estadual  de 

 Recursos  Hídricos  de  Santa  Catarina.  Entre  2005  e  2012,  liderou  a  Procuradoria 
 Geral  do  Município  de  Florianópolis  (SC).  Também  foi  diretor  administrativo  da 
 Eletrosul de 2017 até 2019. 

 Link da publicação: 
 <  https://floripamanha.org/2021/11/eleita-nova-diretoria-da-associacao-floripamanha 
 > 

 Notícia  -  01/12/2021  -  Ernesto  Meyer  Filho  entra  para  a  galeria  a  céu  aberto  de 
 Floripa 

 Artista  catarinense  foi  eternizado  na  paisagem  da  cidade  em  mural  assinado  por 
 Rodrigo  Rizo,  com  assistência  de  Tuane  Ferreira  e  produção  de  Victor  Heyde.  O 
 mural  “Baile  Místico  de  Meyer  Filho”  foi  lançado  em  ato  simbólico  na  terça-feira 
 (07/12), no calçadão da rua Felipe Schmidt, nº 58. 

 O  catarinense  Ernesto  Meyer  Filho  ganhou  homenagem  à  altura  de  sua 
 genialidade  nas  artes.  Ele  é  o  novo  rosto  a  ilustrar  a  superfície  de  um  prédio,  em 
 pleno  centro  de  Florianópolis,  a  cidade  que  o  acolheu  aos  três  anos  de  idade 
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 quando  a  família  mudou-se  de  Itajaí.  Daqui  Meyer,  o  embaixador  de  Marte 
 autoproclamado  e  autor  dos  conhecidos  galos,  nunca  deixou  sua  terra  querida.  Foi 
 na  calma  capital  que,  no  século  XX,  ele  produziu  seu  amplo  acervo  de  obras. 
 Infelizmente  um  artista  pouco  compreendido  pelos  conterrâneos  contemporâneos, 
 que estava na vanguarda do movimento modernista no Brasil. 

 No  ano  em  comemoração  de  seu 
 centenário  de  vida,  organizado  e 
 promovido  pelo  Instituto  Meyer 
 Filho  e  o  Museu  de  Arte  Moderna 
 de  Santa  Catarina  (MASC),  a 
 notícia  foi  confirmada.  O 
 Movimento  Grande  Baile  Místico, 
 formado  para  resgatar  e  valorizar  a 
 cultura  do  Desterro  e  disseminar  o 
 folclore  e  mitologia  da  Ilha  da 
 Magia,  escolheu  Ernesto  Meyer 
 Filho  para  ocupar  a  empena  do 

 edifício  Comasa,  localizado  na  rua  Felipe  Schmidt.  O  mural  chamado  de  “O  Baile 
 Místico  de  Meyer  Filho”  tem  autoria  do  artista  Rodrigo  Rizo  e  foi  inaugurado  na 
 terça-feira, 07 de dezembro. 

 Vídeo na íntegra por meio do link:  https://www.youtube.com/watch?v=GjL1-d52uA4 

 “É  muito  gratificante  ver  a  obra  do  meu  avô  sendo  eternizada  através  de  imagens 
 que  representam  um  pouco  do  mundo  paralelo  criado  por  ele.  Agora  o  centro  de 
 Florianópolis  está  ainda  mais  colorido.  Tive  oportunidade  de  ter  uma  conexão 
 desde  pequeno  com  o  velho  Meyer,  vivenciando  suas  obras,  tintas,  manias  e  todo 
 seu  amor  à  arte.  Isso  dá  muito  orgulho  em  ver  a  grandeza  da  sua  obra,  podendo 
 agora ser apreciada por todos”, celebra Iael Meyer, neto de Ernesto Meyer. 



 95 

 Ato simbólico 

 Segundo  uma  das  produtoras  do  projeto, 
 Bebel  Orofino,  a  inauguração  do  painel  foi 
 um  ato  simbólico  para  reverenciar  a  obra  e  a 
 contribuição  do  artista.  A  solenidade  contou 
 com  depoimentos  sobre  a  influência  de 
 Meyer  no  imaginário  coletivo  e  na  identidade 
 da  cidade,  show  de  música  e  dança  do  Boi 
 de Mamão. 

 “Essa  homenagem  estava  sendo  gerida  há 
 bastante  tempo.  Cotado  desde  2019  pelo 
 grupo  do  Baile  Místico  do  qual  faço  parte, 
 com  a  pandemia,  tivemos  que  transferir  os 
 planos  e  a  ideia  do  mural  encorpou. 
 Recebemos  alguns  nãos  no  meio  do 
 caminho,  até  conseguir  realizar  o  projeto. 
 Está  sendo  um  presente  para  a  família, 
 perpetuar  a  obra  de  Meyer  em  via  pública.  A 

 cidade  também  ganha  esse  presente,  e  se  consolida  Florianópolis  como  uma 
 galeria  a  céu  aberto”,  comemorou  Sandra  Meyer,  filha  do  artista  e  presidente  do 
 Instituto Meyer Filho. 

 O  evento  teve  realização  do  Museu  da  Escola  de  Santa  Catarina  (MESC/UDESC), 
 Associação  FloripAmanhã  e  Instituto  Meyer  Filho.  O  projeto  foi  viabilizado  pelo 
 Prêmio Elisabete Anderle de Incentivo à Cultura. 

 Link da publicação: 
 <  https://floripamanha.org/2021/12/ernesto-meyer-filho-entra-para-a-galeria-a-ceu-a 
 berto-de-floripa/  >. 

 Notícia  -  08/12/2021  -  FloripAmanhã  recebe  Certificação  de  Responsabilidade 
 Social da Alesc 

 A  Assembleia  Legislativa  de  Santa  Catarina  realizou  na  noite  desta  segunda-feira 
 (6)  a  sessão  especial  da  11ª  edição  do  Prêmio  de  Certificação  e  Troféu  de 
 Responsabilidade  Social  –  Destaque  SC.  Foram  premiadas  organizações  sem  fins 
 lucrativos,  empresas  privadas  e  públicas  de  todas  as  regiões  catarinenses  que  se 
 destacaram  com  ações  nas  áreas  social  e  ambiental.  A  Associação  FloripAmanhã 
 mais  uma  vez  obteve  o  reconhecimento  do  seu  trabalho  e  recebeu  o  Certificado  de 
 Responsabilidade Social. 
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 Segundo  o  vice-presidente  da  FloripAmanhã,  Salomão  Mattos  Sobrinho,  que 
 representou  a  Associação  no  evento,  a  iniciativa  da  Alesc  que  concede  o 
 Certificado  de  Responsabilidades  Social  à  empresas,  entidades  e  organizações 
 sociais  é  um  incentivo  ao  desenvolvimento  e  implementação  de  projetos  que  fazem 
 a  diferença  para  a  população  nas  áreas  ambientais  e  sociais.  “Foi  impressionante 
 conhecer  o  número  de  projetos  premiados  pela  Assembleia  Legislativa  de  nosso 
 estado.  Esses  projetos  servem  de  modelo  e  incentivo  para  outras  entidades 
 fazerem  o  mesmo.  A  Assembleia  legislativa  está  fazendo  um  grande  trabalho  em 
 favor  da  nossa  qualidade  de  vida.  É  dessa  forma  que  nosso  estado  vai  se  firmando 
 como um Estado com excelente qualidade de vida”, afirma Matos Sobrinho. 

 A  definição  dos  vencedores  foi  feita  por  uma  comissão  mista  composta  por 
 representantes  técnicos  de  órgãos  públicos  e  da  sociedade  civil,  que  analisou  o 
 balanço  social  de  2021  de  cada  um  dos  participantes.  Segundo  o  deputado  Nilso 
 Berlanda  (PL),  vice-presidente  da  Alesc  e  que  presidiu  a  sessão  especial,  o 
 objetivo  da  certificação  é  reconhecer  instituições  com  ações  sociais  e  de 
 preservação do meio-ambiente incluídas em suas políticas de gestão. 

 “É  uma  forma  de  valorizar  a  empresa  catarinense  que  faz  algo  especial,  que  é  a 
 ação  social.  Temos  empresas  aqui  que  estão  no  primeiro  ano  de  participação  e 
 temos  outras  que  estão  em  todos  os  11  anos  do  evento.  Isso  é  uma  forma  de 
 agradecer ao empresário pelas ações que fazem durante o ano”, afirmou. 

 Na  opinião  do  parlamentar,  os  participantes  contribuem  por  meio  de  suas  ações 
 para  o  bem  da  sociedade  catarinense.  “Toda  empresa  deve  ter  responsabilidade  e 
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 fazer  ações  sociais  e  ambientais  para  a  comunidade.  As  que  fazem  isso  acabam 
 dando  exemplo  às  demais  empresas.  Nesse  momento  em  especial  essas  ações 
 têm relevância ainda maior, por estarmos em meio à uma pandemia”, comentou. 

 A  presidente  da  Comissão  Mista  de  Certificação  de  Responsabilidade  Social  da 
 Alesc,  Gabriele  Gil,  lembrou  que  o  Prêmio  de  Responsabilidade  Social  foi  instituído 
 em  2004  por  meio  da  Lei  12.298  e,  desde  lá,  já  foram  1.070  empresas  certificadas 
 e  mais  de  50  troféus  entregues.  Sobre  a  edição  atual,  ela  ressaltou  as  empresas 
 mostraram resultados de um ano muito desafiador. 

 “As  empresas  estão  divulgando  dados  de  2020,  ano  inicial  da  pandemia  e  de 
 desafio  para  todas  as  empresas”,  citou.  Segundo  ela,  a  comissão  teve  as 
 expectativas superadas, pois o número de inscrições passou de 100 empresas. 

 Leandro  Farina,  gerente  de  Saúde,  Segurança,  Qualidade  e  Sustentabilidade  da 
 Irani  Papel  e  Embalagem,  falou  em  nome  das  empresas  e  instituições  premiadas. 
 Ele  classificou  como  sensacional  o  reconhecimento  da  Alesc  para  as  entidades 
 que  utilizaram  em  sua  cultura  práticas,  projetos  e  iniciativas  relacionadas  à 
 responsabilidade social. 

 “É  um  prazer  enorme  para  nós  da  Irani 
 termos  esse  reconhecimento.  Isso  de  uma 
 forma  muito  consistente  nos  motiva  ainda 
 mais  a  permanecer  nesse  seleto  grupo  de 
 empresas  que  privilegiam  essas  atitudes. 
 Trabalhar  com  ética,  transparência  e 
 sustentabilidade  é  o  caminho.  A  gente 
 procura  fomentar  isso  dentro  da  nossa 
 cadeia  de  valor  para  que  mais  empresas, 
 organizações  e  entidades  possam  se 

 inspirar  em  outras  empresas,  para  fazer  mais  e  para  que  possamos  ter  uma 
 sociedade mais justa e participativa”, avaliou. 

 As  organizações  que  obtiveram  os  melhores  desempenhos  na  certificação  foram 
 premiadas  com  o  Troféu  Destaque,  cuja  meta  é  reconhecer  as  instituições  que 
 tenham  ações  sociais  e  iniciativas  para  a  preservação  do  meio  ambiente  incluídas 
 em  suas  políticas  de  gestão.  Os  vencedores  receberam  uma  escultura  exclusiva 
 produzida  em  ferro  reaproveitado,  com  os  símbolos  do  Programa  de  Certificação 
 de  Responsabilidade  Social  Alesc.  A  obra  foi  criada  pelo  artista  plástico 
 catarinense Sergio Canale. 

 Link da publicação: 
 <  https://floripamanha.org/2021/12/floripamanha-recebe-a-certificacao-de-responsa 
 bilidade-social/  >. 
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 ANEXOS 

 Ficha Cadastral Atualizada - Dados da Entidade e da Presidente 

 Razão Social:  ASSOCIAÇÃO FLORIPAMANHÃ 

 CNPJ:  07.623.319/0001-12 

 Endereço:  Praça Olívio Amorim, 120, Centro, Florianópolis/SC  - CEP 

 88020-090 

 Fundação:  17 de agosto de 2005 

 E-mail:  marcia.teschner@floripamanha.org 

 Celular/whatsapp:  48 99987-0097 

 Site:  www.floripamanha.org 

 Presidente:  Jaime de Souza 
 CPF:  133.309.009-97 
 RG:  104.929 SSP/SC 
 OAB/SC:  7.010 
 Endereço  Residencial:  Rua  Almirante  Lamego,  910,  apto  1101-B,  CEP  nr. 
 88015-600, bairro Centro, na cidade de Florianópolis/SC 
 Celular:  48 99986-7306 
 e-mail:  jsmvs@intercorp.com.br 
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 Declaração  do  presidente  da  entidade  atestando  a  não  qualificação 
 como Organização da Sociedade Civil de lnteresse Público (OSCIP) 

 Carta nº 013/2022  Florianópolis, 18 de março de 2022 

 DECLARAÇÃO 

 NÃO QUALIFICADA COMO ORGANIZAÇÃO DA SOCIEDADE CIVIL DE INTERESSE 

 PÚBLICO (OSCIP) 

 A  Associação  FloripAmanhã,  inscrita  no  CNPJ  nº  07.623.319/0001-12,  com 

 sede  na  Praça  Olívio  Amorim,  120,  1º  andar,  sala  1,  bairro  Centro,  Florianópolis, 

 SC,  representada  nesse  ato  por  seu  presidente,  Jaime  de  Souza  ,  brasileiro, 

 casado,  advogado,  portador  do  CPF  nr.  133.309.009-97,  RG  nr.  104.929  SSP/SC, 

 OAB/SC  nr.  7.010,  residente  a  Rua  Almirante  Lamego,  910,  apto  1101-B,  CEP  nr. 

 88015-600,  bairro  Centro,  na  cidade  de  Florianópolis/SC,  declara  para  os  devidos 

 fins  que  a  Associação  FloripAmanhã,  fundada  em  17  de  agosto  de  2005,  não  é 

 qualificada  como  Organização  da  Sociedade  Civil  de  Interesse  Público  (OSCIP),  nos 

 termos  ao  art.  18  da  Lei  federal  nº  9.790,  de  1999,  conforme  Despacho  Nº 

 1329/2021/DPJUS/SENAJUS/MJ,  processo  SEI  nº  08026.000488/2021-21,  inserido 

 abaixo neste documento. 

 Atenciosamente, 

 Jaime de Souza 
 Presidente da Associação FloripAmanhã 
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 Declaração  do  presidente  da  entidade  atestando  o  recebimento,  ou 
 não,  de  verba  pública,  no  exercício  anterior  ao  requerimento  e,  em 
 caso afirmativo, especificando o valor, a origem e a destinação; 

 Carta nº 012/2022  Florianópolis, 15 de março de 2022 

 DECLARAÇÃO 

 RECEBIMENTO DE RECURSO PÚBLICO 2021 

 A  Associação  FloripAmanhã,  inscrita  no  CNPJ  nº  07.623.319/0001-12,  com 

 sede  na  Praça  Olívio  Amorim,  120,  1º  andar,  sala  1,  bairro  Centro,  Florianópolis, 

 SC,  representada  nesse  ato  por  seu  presidente,  Jaime  de  Souza  ,  brasileiro, 

 casado,  advogado,  portador  do  CPF  nr.  133.309.009-97,  RG  nr.  104.929  SSP/SC, 

 OAB/SC  nr.  7.010,  residente  a  Rua  Almirante  Lamego,  910,  apto  1101-B,  CEP  nr. 

 88015-600,  bairro  Centro,  na  cidade  de  Florianópolis/SC,  declara  para  os  devidos 

 fins que não recebeu nenhuma verba ou recurso público no exercício de 2021. 

 Atenciosamente, 

 Jaime de Souza 
 Presidente da Associação FloripAmanhã 
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 Declaração  de  Funcionamento  Regular,  assinada  pelo  Presidente  da 
 Associação 

 Carta nº 01/2022  Florianópolis, 20 de janeiro de 2022 

 DECLARAÇÃO DE FUNCIONAMENTO REGULAR 

 Eu,  Jaime  de  Souza  ,  brasileiro,  casado,  portador  da  cédula  de  identidade 
 expedida  pela  Secretaria  de  Segurança  Pública  do  Estado  de  Santa  Catarina  nº 
 104.929,  OAB/SC  nr.  7.010,  e  de  CPF  nº  133.309.009-97  ,  residente  e  domiciliado 
 a  Rua  Almirante  Lamego,  910,  apto  1101-B,  CEP  nr.  88015-600,  bairro  Centro,  na 
 cidade  de  Florianópolis/SC,  presidente  da  Associação  FloripAmanhã  ,  com  sede 
 na  Praça  Olívio  Amorim,  120,  Centro,  na  cidade  de  Florianópolis,  Estado  de  Santa 
 Catarina,  inscrita  no  CNPJ  n.º  07.723.319/0001-12,  declaro,  para  fins  de 
 funcionamento  regular  ,  que  a  Associação  FloripAmanhã  ,  está  em  pleno  e 
 regular  funcionamento,  desde  a  sua  fundação  em  17  de  agosto  de  2005, 
 cumprindo  suas  finalidades  estatutárias,  sendo  a  sua  Diretoria  atual,  eleita  com 
 mandato  de  01/janeiro/2022  a  31/dezembro/2023  ,  constituída  dos  seguintes 
 membros: 

 Presidente,  Senhor  Jaime  de  Souza,  brasileiro,  casado,  advogado,  portador  do  CPF  nr. 
 133.309.009-97,  RG  nr.  104.929  SSP/SC,  OAB/SC  nr.  7.010,  residente  a  Rua  Almirante 
 Lamego,  910,  apto  1101-B,  CEP  nr.  88015-600,  bairro  Centro  ,  na  cidade  de 
 Florianópolis/SC; 

 Vice-Presidente,  Senhor  Salomão  Mattos  Sobrinho,  brasileiro,  casado,  professor, 
 portador  do  CPF  nr.  018.751.089-04,  RG  nr.110.113  SSP/SC  residente  a  Rua  José  Maykot, 
 194, CEP nr. 88090-410, bairro Canto,  na cidade de  Florianópolis/SC; 

 Diretora  Financeira,  Senhora  Solange  Natalina  Borguesan,  brasileira,  solteira, 
 contadora,  portadora  do  CPF  nr.  887.702.819-04,  RG  nr.  3.329.723  SSP/SC,  residente  na 
 Rua  João  Evangelista  da  Costa  915  -  Apto  1216  ,  CEP  nr.  88090-300,  bairro  Estreito,  na 
 cidade de Florianópolis/SC; 

 Diretor  Financeiro  Adjunto,  Senhor  Hamilton  Peluso,  brasileiro,  casado,  economista, 
 portador  do  CPF  nr.  029.829.359-53,  RG  nr.  103.719  SSP/SC,  residente  na  Av.  Jornalista 
 Rubens  de  Arruda  Ramos  2784  -  Apto  1104,  CEP  nr.  88015-702,  bairro  Centro,  na  cidade 
 de Florianópolis/SC; 

 Diretor  Administrativo,  Senhor  Carlos  Berenhauser  Leite,  brasileiro,  casado, 
 engenheiro,  CPF  nr.  494.959-769-87,  RG  nr.  555.020  SSP/SC,  residente  na  Av.  Búzios,  1760 
 -  Apto  1505,  CEP  nr.  88053-301,  bairro  Jurerê  Internacional,  na  cidade  de 
 Florianópolis/SC; 
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 Diretor  Administrativo  Adjunto,  Senhor  Max  Thiermann,  chileno,  divorciado, 
 empresário,  portador  do  CPF  nr.  229.736.848,89,  RNE  nr.  364.200-0,  residente  a  Rua 
 Wilson Luz, 110, CEP nr. 88080-085, bairro Coqueiros  ,  na cidade de Florianópolis/SC; 

 Diretor  Jurídico,  respondendo  o  Senhor  Jaime  de  Souza,  brasileiro,  casado,  advogado, 
 portador  do  CPF  nr.  133.309.009-97,  OAB/SC  nr.  7.010,  residente  a  Rua  Almirante 
 Lamego,  910  -  Apto  1101-B,  CEP  nr.  88015-600,  bairro  Centro  ,  na  cidade  de 
 Florianópolis/SC; 

 Diretor  Jurídico  Adjunto,  cargo  não  preenchido  por  falta  de  candidato,  mas  essa  Chapa 
 Única  se  compromete  a  avaliar  essa  vacância  até  a  próxima  assembleia  geral  a  realizar-se 
 em 2022; 

 Diretor  de  Comunicação,  Senhor  Daniel  Carlos  Andrade  de  Araújo  ,  brasileiro,  casado, 
 publicitário,  portador  do  CPF  nr.  546.836.109-49,  RG  nr.  1.667.118  SSP/SC,  residente  na 
 Av.  João  Paulo,  2097,  bairro  João  Paulo,  CEP  nr.  88030-300,  na  cidade  de 
 Florianópolis/SC; 

 Diretor  de  Comunicação  Adjunto,  Senhor  Gilberto  João  Kleinübing  ,  brasileiro,  casado, 
 engenheiro,  portador  do  CPF  nr.  417.664.159-20,  RG  nr.  379.300  SSP/SC,  residente  na  Av. 
 Búzios,  2950,  bairro  Jurerê  Internacional,  CEP  nr.  88053-301,  na  cidade  de 
 Florianópolis/SC. 

 DECLARO  ainda,  sob  as  penas  do  art.  299  do  Código  Penal,  que  a  entidade  acima 
 identificada  não  remunera  os  membros  de  sua  Diretoria  pelo  exercício  específico  de  suas 
 funções,  não  distribui  resultados,  dividendos,  bonificações,  participações  ou  parcela  do 
 seu  patrimônio,  sob  nenhuma  forma,  e  aplica  as  subvenções  e  doações  recebidas  nas 
 finalidades a que está vinculada. 

 Por ser verdade, firmo a presente, 

 Respeitosamente, 

 Jaime de Souza 
 Presidente 

 Associação FloripAmanhã 
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 Declaração de Funcionamento Regular - Secretário Juliano R. Pires 
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 Ata de Eleição e Posse da Atual Diretoria 



 106 



 107 



 108 

 9ª  Alteração  do  Estatuto  Social  da  Associação  FloripAmanhã  20  de 
 novembro de 2017 
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 Certidão de Registro em Cartório da Última Alteração Estatutária 



2021 2020 2021 2020
CIRCULANTE 283.079,09 478.012,64 CIRCULANTE 156.312,87 309.417,34

DISPONIBILIDADES 279.017,83 431.484,57 FORNECEDORES 375,00 2.000,00
Caixa 82,42 - Fornecedores em Aberto 375,00 2.000,00
Banco - recurso sem restrição 294,59 7.723,47 OBRIGAÇÕES TRIBUTARIAS 194,00 23,51
Banco - recurso com restrição 4.544,39 14.859,97 Impostos a Recolher 194,00 23,51
Aplicação Financeira - recurso sem restrição 158.540,20 131.103,39 OBRIGAÇÕES TRABALHISTAS 12.560,70 14.219,96
Aplicação Financeira - recurso com restrição 115.556,23 277.797,74 Obrigações com Pessoal 6.136,00 6.460,00

CLIENTES - 45.017,41 Obrigações Previdenciarias 6.424,70 7.759,96
Clientes a Receber - 45.017,41 PROVISÕES 15.608,75 11.846,41

OUTROS CRÉDITOS 4.061,26 1.510,66 Férias 15.608,75 11.846,41
Adiantamento de Viagem 1.510,66 1.510,66 OUTRAS OBRIGAÇÕES - 263,70
Adiantamento de Fornecedores 2.550,60 - Reembolso a pagar - 263,70

PROJETOS 127.574,42 281.063,76
Projeto Cidade Unesco 11.361,94 15.205,22
Baile Mistico 3.810,00 14.859,97
Movimento Floripa Sustentavel 112.402,48 250.998,57

NÃO CIRCULANTE 18.014,11 6.825,70 NÃO CIRCULANTE - -
INVESTIMENTO 9.004,48 5.540,83 PATRIMÔNIO SOCIAL 144.780,33 175.421,00

Cotas de Capital 9.004,48 5.540,83 SUPERAVITS/DÉFICITS 144.780,33 175.421,00
IMOBILIZADO 9.009,63 1.284,87 Superavit Acumulado 175.421,00 261.878,05

Bens em Operação 41.644,03 33.545,43 Resultado do Exercício -27.808,77 -90.012,32
(-)Depreciação Acumulada -32.634,40 -32.260,56 Ajuste de Exercício -2.831,90 3.555,27

TOTAL DO ATIVO 301.093,20 484.838,34 TOTAL DO ATIVO 301.093,20 484.838,34

CPF: 887.702.819-04

Anita Maria Silveira Pires
Presidente

CPF: 714.522.579-49

Solange N Borguesan
Contador

CRC/SC 025018/O-2

ASSOCIAÇÃO FLORIPAMANHÃ

BALANÇO PATRIMONIAL 

CNPJ 07.623.319/0001-12

ATIVO PASSIVO

 Exercicios Findos em 31 de Dezembro - Em Reais (R$) 



ASSOCIACAO FLORIPAMANHA

07.623.319/0001-12

Entidade:

C.N.P.J.:

0001

Emissão:

Folha:

16/03/2022

13:24:42Hora:

BALANCETE

Período: 01/01/2021 - 31/12/2021

Registro no Cartório: 12556 Data: 21/09/2005

Código Descrição da contaClassificação Saldo AtualSaldo Anterior Débito Crédito

1 1 ATIVO 301.752,60D485.497,74D 725.047,15 908.792,29

ATIVO CIRCULANTE2 1.1 ATIVO CIRCULANTE 283.079,09D478.012,64D 712.251,49 907.185,04

3 1.1.1 DISPONIVEL 279.017,83D431.484,57D 686.200,89 838.667,63

CAIXA4 1.1.10.1 CAIXA 82,42D0,00 1.136,30 1.053,88

5 1.1.10.100.1 Caixa 82,42D0,00 1.136,30 1.053,88

BANCOS CONTA MOVIMENTO7 1.1.10.2 BANCOS CONTA MOVIMENTO 4.838,98D22.583,44D 595.958,65 613.703,11

1237 1.1.10.200.1 SICCOB C/c 262.940-2 - 2° Baile Mistico 0,0014.859,97D 23.226,28 38.086,25

Siccob c/c 47735-4898 1.1.10.200.1 Siccob c/c 47735-4 294,59D7.723,47D 252.004,90 259.433,78

1187 1.1.10.200.1 SICOOB c/c 177.058-6 - MOVIMENTO FLORIPA SUSTENTÁVEL - Crom restrição 4.544,39D0,00 320.727,47 316.183,08

APLICAÇÕES FINANCEIRAS LIQUIDEZ IMEDIATA10 1.1.10.3 APLICAÇÕES FINANCEIRAS LIQUIDEZ IMEDIATA 274.096,43D408.901,13D 89.105,94 223.910,64

1394 1.1.10.300.1 Conta Investimento c/c 110469-1 n° 1 8.905,60D12.888,88D 455,91 4.439,19

Conta Investimento c/c 47735-4 n° 101391 1.1.10.300.1 Conta Investimento c/c 47735-4 n° 10 1.571,30D10.057,98D 279,34 8.766,02

1393 1.1.10.300.1 Conta Investimento c/c 47735-4 n° 11 CDI 90 83.553,58D80.139,22D 3.414,36 0,00

Conta Investimento c/c 47735-4 n° 2 CDI 1201433 1.1.10.300.1 Conta Investimento c/c 47735-4 n° 2 CDI 120 31.044,06D0,00 31.044,06 0,00

1392 1.1.10.300.1 Conta Investimento c/c 47735-4 n° 2 CDI 30 28.908,07D30.021,29D 1.245,45 2.358,67

Conta Investimento c/c 47735-4 n° 51039 1.1.10.300.1 Conta Investimento c/c 47735-4 n° 5 874,92D839,89D 35,03 0,00

1390 1.1.10.300.1 Conta Investimento c/c 47735-4 n° 9 3.682,67D10.045,01D 226,01 6.588,35

Investimento Movimento Floripa Sustentável - Recurso com Restrição1396 1.1.10.300.1 Investimento Movimento Floripa Sustentável - Recurso com Restrição 0,008.745,45D 11,24 8.756,69

1219 1.1.10.300.1 Investimento Movimento Floripa Sustentável - Recurso com restrição 0,001.396,90D 0,14 1.397,04

Investimento Movimento Floripa Sustentável - Recurso com restrição1397 1.1.10.300.1 Investimento Movimento Floripa Sustentável - Recurso com restrição 0,003.393,23D 15,94 3.409,17

1194 1.1.10.300.1 Investimento Movimento Floripa Sustentável - Recurso com restrição n° 1 92.091,84D244.604,53D 5.261,92 157.774,61

Investimento Movimento Floripa Sustentável - Recurso com restrição n° 51398 1.1.10.300.1 Investimento Movimento Floripa Sustentável - Recurso com restrição n° 5 7.023,83D6.768,75D 255,08 0,00

1435 1.1.10.300.1 Investimento Movimento Floripa Sustentável - Recurso com restrição n° 7 16.440,56D0,00 46.861,46 30.420,90

CLIENTES12 1.1.2 CLIENTES 0,0045.017,41D 23.500,00 68.517,41

13 1.1.20.1 CLIENTES A RECEBER 0,0045.017,41D 23.500,00 68.517,41

Cartão1413 1.1.20.100.1 Cartão 0,0018.392,41D 23.500,00 41.892,41

1412 1.1.20.100.1 Dinheiro 0,0026.625,00D 0,00 26.625,00

OUTROS CRÉDITOS18 1.1.3 OUTROS CRÉDITOS 4.061,26D1.510,66D 2.550,60 0,00

23 1.1.30.5 ADIANTAMENTOS A FORNECEDORES 4.061,26D1.510,66D 2.550,60 0,00

Adiantamento de Viagem1109 1.1.30.500.1 Adiantamento de Viagem 1.510,66D1.510,66D 0,00 0,00

1511 1.1.30.500.1 Ana Gabriela Zappa da Silva Leite 1.000,00D0,00 1.000,00 0,00

NC Administração de Cobranças1513 1.1.30.500.1 NC Administração de Cobranças 1.550,60D0,00 1.550,60 0,00

87 1.3 ATIVO NÃO CIRCULANTE 18.673,51D7.485,10D 12.795,66 1.607,25

INVESTIMENTOS88 1.3.1 INVESTIMENTOS 9.004,48D5.540,83D 3.463,65 0,00

89 1.3.10.1 COTAS DE CAPITAL 9.004,48D5.540,83D 3.463,65 0,00

Cotas de Capital - Sicoob90 1.3.10.100.1 Cotas de Capital - Sicoob 8.904,48D5.440,83D 3.463,65 0,00

1111 1.3.10.100.1 Cotas de Capital - Sicoob - Projeto Cidade Unesco 100,00D100,00D 0,00 0,00

IMOBILIZADO111 1.3.2 IMOBILIZADO 9.009,63D1.284,87D 9.332,01 1.607,25

112 1.3.20.1 BENS EM USO E OPERAÇÃO 41.644,03D33.545,43D 8.999,98 901,38

Benfeitoria em Imoveis Terceiros118 1.3.20.100.1 Benfeitoria em Imoveis Terceiros 18.680,76D18.680,76D 0,00 0,00

1124 1.3.20.100.1 Computadores e Periféricos 8.999,98D901,38D 8.999,98 901,38

Máquinas e Equipamentos119 1.3.20.100.1 Máquinas e Equipamentos 3.383,20D3.383,20D 0,00 0,00

117 1.3.20.100.1 Móveis e Utensílios 10.580,09D10.580,09D 0,00 0,00

(-) DEPRECIAÇÕES, AMORT. E EXAUS. ACUMUL125 1.3.20.9 (-) DEPRECIAÇÕES, AMORT. E EXAUS. ACUMUL 32.634,40C32.260,56C 332,03 705,87

145 1.3.20.900.1 (-) Amortização Benfeitorias Imoveis Ter 18.651,26C18.595,94C 0,00 55,32

(-) Depreciação Computadores e Periféricos1125 1.3.20.900.1 (-) Depreciação Computadores e Periféricos 404,54C267,94C 332,03 468,63

127 1.3.20.900.2 (-) Depreciação e Moveis e Utensílios 10.314,16C10.221,28C 0,00 92,88

(-) Depreciações de Máquinas, Equip. Fer128 1.3.20.900.3 (-) Depreciações de Máquinas, Equip. Fer 3.264,44C3.175,40C 0,00 89,04

964 1.3.5 COMODATO E EMPRESTIMO 659,40D659,40D 0,00 0,00

COMODATO E EMPRESTIMO965 1.3.50.1 COMODATO E EMPRESTIMO 659,40D659,40D 0,00 0,00

966 1.3.50.100.1 Comodato e Emprestimo 659,40D659,40D 0,00 0,00
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PASSIVO149 2 PASSIVO 301.752,60C485.497,74C 694.931,19 511.186,05

150 2.1 PASSIVO CIRCULANTE 156.312,87C309.417,34C 542.864,16 389.759,69

FORNECEDORES164 2.1.3 FORNECEDORES 375,00C2.000,00C 54.446,00 52.821,00

165 2.1.30.1 FORNECEDORES 375,00C2.000,00C 54.446,00 52.821,00

FFX Produções Audivisuais Eireli ME1252 2.1.30.100.1 FFX Produções Audivisuais Eireli ME 0,001.000,00C 1.000,00 0,00

809 2.1.30.100.1 Infomidia Comunicação de Marketing Ltda 0,001.000,00C 53.071,00 52.071,00

Normaliza  Soluções em Seg do Trabalho Ltda1491 2.1.30.100.1 Normaliza  Soluções em Seg do Trabalho Ltda 375,00C0,00 375,00 750,00

169 2.1.4 OBRIGAÇÕES TRIBUTÁRIAS 194,00C23,51C 3.581,16 3.751,65

IMPOSTOS E CONTRIBUIÇÕES A RECOLHER170 2.1.40.1 IMPOSTOS E CONTRIBUIÇÕES A RECOLHER 194,00C23,51C 3.581,16 3.751,65

176 2.1.40.100.6 IRRF a Recolher 22,50C0,00 1.125,75 1.148,25

COFINS A RECOLHER180 2.1.40.101.0 COFINS A RECOLHER 78,50C23,51C 476,83 531,82

182 2.1.40.101.2 CRF A RECOLHER 93,00C0,00 1.978,58 2.071,58

OBRIGAÇÕES TRABALHISTA E PREVIDENCIÁRIA185 2.1.5 OBRIGAÇÕES TRABALHISTA E PREVIDENCIÁRIA 28.169,45C26.066,37C 153.534,32 155.637,40

186 2.1.50.1 OBRIGAÇÕES COM O PESSOAL 6.136,00C6.460,00C 77.452,00 77.128,00

Salários a Pagar187 2.1.50.100.1 Salários a Pagar 6.136,00C6.460,00C 77.452,00 77.128,00

190 2.1.50.2 OBRIGAÇÕES PREVIDÊNCIARIAS 6.424,70C7.759,96C 61.976,71 60.641,45

FGTS a Recolher192 2.1.50.200.1 FGTS a Recolher 890,70C773,80C 8.818,56 8.935,46

191 2.1.50.200.1 INSS a Recolher 3.283,91C4.576,99C 42.743,65 41.450,57

IRRF a Recolher - Folha Pagto178 2.1.50.200.1 IRRF a Recolher - Folha Pagto 2.113,84C2.287,62C 9.312,13 9.138,35

179 2.1.50.200.1 Pis Folha a Recolher 136,25C121,55C 1.102,37 1.117,07

PROVISÕES193 2.1.50.3 PROVISÕES 15.608,75C11.846,41C 14.105,61 17.867,95

194 2.1.50.300.1 Provisões para Férias 15.608,75C11.846,41C 14.105,61 17.867,95

OUTRAS OBRIGAÇÕES200 2.1.6 OUTRAS OBRIGAÇÕES 0,00263,70C 263,70 0,00

202 2.1.60.2 CONTAS A PAGAR 0,00263,70C 263,70 0,00

Reembolsos a Pagar - Marcia1420 2.1.60.200.1 Reembolsos a Pagar - Marcia 0,00263,70C 263,70 0,00

1426 2.1.7 PROJETO 127.574,42C281.063,76C 331.038,98 177.549,64

PROJETO CIDADE UNESCO207 2.1.70.1 PROJETO CIDADE UNESCO 11.361,94C15.205,22C 4.799,19 955,91

1113 2.1.70.100.1 RECEITAS 20.990,30C20.034,39C 0,00 955,91

ANTONIO VALERIO GHISI1368 2.1.70.100.100.1 ANTONIO VALERIO GHISI 250,00C0,00 0,00 250,00

1115 2.1.70.100.100.1 Armazem da Pasta 400,00C400,00C 0,00 0,00

Associação Catarinense dos Produtores de Cachaça1167 2.1.70.100.100.1 Associação Catarinense dos Produtores de Cachaça 450,00C450,00C 0,00 0,00

1184 2.1.70.100.100.1 Carla Cabral 160,00C160,00C 0,00 0,00

CDL1182 2.1.70.100.100.1 CDL 240,00C240,00C 0,00 0,00

1148 2.1.70.100.100.1 Costão do SantinhoTurismo e Lazer 8.100,00C8.100,00C 0,00 0,00

Daniel Chissini de castro1149 2.1.70.100.100.1 Daniel Chissini de castro 510,00C510,00C 0,00 0,00

1177 2.1.70.100.100.1 Debora Edelide Seeman 80,00C80,00C 0,00 0,00

Elza Damasco dos Santos1152 2.1.70.100.100.1 Elza Damasco dos Santos 1.200,00C1.200,00C 0,00 0,00

1173 2.1.70.100.100.1 Essen Vinhos Ltda 902,76C902,76C 0,00 0,00

Fabiano Gonçalves Dias Gregorio1253 2.1.70.100.100.1 Fabiano Gonçalves Dias Gregorio 50,00C50,00C 0,00 0,00

1146 2.1.70.100.100.1 Gabriel Sant'ana 300,00C300,00C 0,00 0,00

Isabel Cristina Hageman1211 2.1.70.100.100.1 Isabel Cristina Hageman 100,00C100,00C 0,00 0,00

1185 2.1.70.100.100.1 Juliana Camila 80,00C80,00C 0,00 0,00

Lauro Alberto Beling1170 2.1.70.100.100.1 Lauro Alberto Beling 100,00C100,00C 0,00 0,00

1168 2.1.70.100.100.1 LC Comercio de Alimentos 1.400,00C1.400,00C 0,00 0,00

Maria Inez Cabral1183 2.1.70.100.100.1 Maria Inez Cabral 160,00C160,00C 0,00 0,00

1114 2.1.70.100.100.1 Pedro Soares 250,00C250,00C 0,00 0,00

Rafaela Berião1178 2.1.70.100.100.1 Rafaela Berião 240,00C240,00C 0,00 0,00

1150 2.1.70.100.100.1 Rancho Açoriano 1.200,00C1.200,00C 0,00 0,00

Recebimentos1401 2.1.70.100.100.1 Recebimentos 1.850,00C1.850,00C 0,00 0,00

1181 2.1.70.100.100.1 Rejane Mara Miranda 80,00C80,00C 0,00 0,00

Rendimento Aplicação Financeira1395 2.1.70.100.100.1 Rendimento Aplicação Financeira 647,54C191,63C 0,00 455,91

1179 2.1.70.100.100.1 Restaurante Cachoeira 160,00C160,00C 0,00 0,00

Restaurante Kibelandia1145 2.1.70.100.100.1 Restaurante Kibelandia 1.000,00C1.000,00C 0,00 0,00

1499 2.1.70.100.100.1 Roberto da Luz Costa 250,00C0,00 0,00 250,00

Sadia Silva Oliveira1171 2.1.70.100.100.1 Sadia Silva Oliveira 150,00C150,00C 0,00 0,00

1186 2.1.70.100.100.1 Sadia Silva Oliveira 200,00C200,00C 0,00 0,00

Silvana Bianchi Pereira1180 2.1.70.100.100.1 Silvana Bianchi Pereira 80,00C80,00C 0,00 0,00

1169 2.1.70.100.100.1 Vivi Correa & Cia Ltda 200,00C200,00C 0,00 0,00

XAE Comercio Atacadista de Cachaças1176 2.1.70.100.100.1 XAE Comercio Atacadista de Cachaças 200,00C200,00C 0,00 0,00

802 2.1.70.100.2 (-) DESPESAS 9.628,36D4.829,17D 4.799,19 0,00

Brindes1207 2.1.70.100.200.1 Brindes 675,00D675,00D 0,00 0,00

820 2.1.70.100.200.1 Consultoria 1.500,00D1.500,00D 0,00 0,00

IR s/ Aplicação Financeira1455 2.1.70.100.200.1 IR s/ Aplicação Financeira 34,33D0,00 34,33 0,00

971 2.1.70.100.200.1 Lanches e Refeições 2.842,36D902,76D 1.939,60 0,00

Material Aplicado no Projeto1500 2.1.70.100.200.1 Material Aplicado no Projeto 803,52D0,00 803,52 0,00

1209 2.1.70.100.200.1 Passagem Aerea 567,24D567,24D 0,00 0,00

Serviços Tomados804 2.1.70.100.200.1 Serviços Tomados 1.475,00D0,00 1.475,00 0,00

821 2.1.70.100.200.1 Tarifas Bancarias 1.730,91D1.184,17D 546,74 0,00

BAILE MISTICO1232 2.1.70.2 BAILE MISTICO 0,000,00 10.110,00 10.110,00

1226 2.1.70.200.1 BAILE MISTICO 0,0010.110,00C 10.110,00 0,00

Antonio Koerich1223 2.1.70.200.100.1 Antonio Koerich 0,005.000,00C 5.000,00 0,00

1227 2.1.70.200.100.1 Koerich Incorporação e Participação 0,002.500,00C 2.500,00 0,00
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Maria Isabel Orofino1244 2.1.70.200.100.1 Maria Isabel Orofino 0,002.610,00C 2.610,00 0,00

1228 2.1.70.200.2 (-) DESPESAS 0,0010.110,00D 0,00 10.110,00

Apresentações Artisticas1230 2.1.70.200.200.1 Apresentações Artisticas 0,005.300,00D 0,00 5.300,00

1229 2.1.70.200.200.1 Material Aplicado 0,001.389,90D 0,00 1.389,90

Serviços Graficos1408 2.1.70.200.200.1 Serviços Graficos 0,003.420,10D 0,00 3.420,10

1429 2.1.70.3 2° BAILE MISTICO 3.810,00C14.859,97C 22.289,50 11.239,53

2° BAILE MISTICO1384 2.1.70.300.2 2° BAILE MISTICO 25.638,60C14.982,27C 0,00 10.656,33

1387 2.1.70.300.200.1 Fundação Catarinense de Cultura 14.982,27C14.982,27C 0,00 0,00

RECEITAS1428 2.1.70.300.200.1 RECEITAS 10.250,00C0,00 0,00 10.250,00

1453 2.1.70.300.200.1 Rendimento Aplicação Financeira 406,33C0,00 0,00 406,33

(-) DESPESAS 2° BAILE MISTICO1385 2.1.70.300.3 (-) DESPESAS 2° BAILE MISTICO 21.828,60D122,30D 22.289,50 583,20

1522 2.1.70.300.300.1 Bens de Pequeno Valor 1.540,00D0,00 1.540,00 0,00

IRRF s/  Aplicação Financeira1454 2.1.70.300.300.1 IRRF s/  Aplicação Financeira 81,32D0,00 81,32 0,00

1506 2.1.70.300.300.1 Material Aplicado no Projeto 6.499,50D0,00 6.499,50 0,00

Serviços Tomados1504 2.1.70.300.300.1 Serviços Tomados 13.400,00D0,00 13.400,00 0,00

1386 2.1.70.300.300.1 Tarifa Bancária 307,78D122,30D 768,68 583,20

PROJETO MOVIMENTO FLORIPA SUSTENTÁVEL1233 2.1.70.4 PROJETO MOVIMENTO FLORIPA SUSTENTÁVEL 112.402,48C250.998,57C 220.237,89 81.641,80

1190 2.1.70.400.1 RECEITAS 437.872,68C356.627,63C 0,00 81.245,05

Carlos Berenhauser Leite1450 2.1.70.400.100.1 Carlos Berenhauser Leite 1.000,00C0,00 0,00 1.000,00

1452 2.1.70.400.100.1 Cassol Materiais de Construção Ltda 10.000,00C0,00 0,00 10.000,00

CDL1214 2.1.70.400.100.1 CDL 4.000,00C4.000,00C 0,00 0,00

1509 2.1.70.400.100.1 Dimas Empreendimentos Imobiliarios Ltda 9.045,30C0,00 0,00 9.045,30

Eugênio Raulino Koerich S/A1451 2.1.70.400.100.1 Eugênio Raulino Koerich S/A 12.000,00C0,00 0,00 12.000,00

1213 2.1.70.400.100.1 JI Administração Hoteleira 13.750,00C10.750,00C 0,00 3.000,00

Pedra Branca Empreendimentos1382 2.1.70.400.100.1 Pedra Branca Empreendimentos 12.045,30C3.000,00C 0,00 9.045,30

1475 2.1.70.400.100.1 Quantum Engenharia Ltda 12.000,00C0,00 0,00 12.000,00

Recebimento1402 2.1.70.400.100.1 Recebimento 10.000,00C10.000,00C 0,00 0,00

1231 2.1.70.400.100.1 Rendimento Aplicação Financeira 18.857,16C12.748,01C 0,00 6.109,15

Repasse de Doações - ACIF1210 2.1.70.400.100.1 Repasse de Doações - ACIF 276.129,62C276.129,62C 0,00 0,00

1218 2.1.70.400.100.1 UNIQUE 14.000,00C14.000,00C 0,00 0,00

Unique MCA Construções1212 2.1.70.400.100.1 Unique MCA Construções 6.000,00C6.000,00C 0,00 0,00

1195 2.1.70.400.100.1 WOA Empreendimentos Imobiliarios 39.045,30C20.000,00C 0,00 19.045,30

(-) DESPESAS1188 2.1.70.400.2 (-) DESPESAS 325.470,20D105.629,06D 220.237,89 396,75

1201 2.1.70.400.200.1 13° Salário 9.813,30D5.582,08D 4.251,96 20,74

Alimentação1192 2.1.70.400.200.1 Alimentação 10.254,25D6.259,21D 3.995,04 0,00

1510 2.1.70.400.200.1 Copa e Cozinha 300,00D0,00 300,00 0,00

Decoração1418 2.1.70.400.200.1 Decoração 480,00D480,00D 0,00 0,00

1202 2.1.70.400.200.1 Despesas Médicas 40,00D40,00D 0,00 0,00

Doações/ Brindes1448 2.1.70.400.200.1 Doações/ Brindes 96.868,09D0,00 96.868,09 0,00

1200 2.1.70.400.200.1 Férias 10.868,95D6.412,92D 4.746,71 290,68

FGTS1197 2.1.70.400.200.1 FGTS 5.221,09D2.934,04D 2.299,21 12,16

1198 2.1.70.400.200.1 INSS 19.434,15D11.104,75D 8.370,13 40,73

IRRF s/ Aplicação1399 2.1.70.400.200.1 IRRF s/ Aplicação 1.536,20D87,61D 1.448,59 0,00

1507 2.1.70.400.200.1 Passagem Aerea 18.585,89D0,00 18.585,89 0,00

Perdas1516 2.1.70.400.200.1 Perdas 2.091,00D0,00 2.091,00 0,00

1199 2.1.70.400.200.1 PIS 727,69D416,86D 312,35 1,52

Publicidade e Propaganda1383 2.1.70.400.200.1 Publicidade e Propaganda 85.986,73D39.614,73D 46.372,00 0,00

1196 2.1.70.400.200.1 Salário 51.995,63D29.626,99D 22.399,56 30,92

Serviços Tomados1419 2.1.70.400.200.1 Serviços Tomados 7.783,00D250,00D 7.533,00 0,00

1189 2.1.70.400.200.1 Tarifa Bancária 1.678,94D1.014,58D 664,36 0,00

Vale Transporte1204 2.1.70.400.200.1 Vale Transporte 1.805,29D1.805,29D 0,00 0,00

1459 2.1.70.600 RECEITAS - CAMPANHA DOÇÃO COVID 0,000,00 73.602,40 73.602,40

RECEITAS - CAMPANHA DOÇÃO COVID1422 2.1.70.600.1 RECEITAS - CAMPANHA DOÇÃO COVID 0,0073.602,40C 73.602,40 0,00

1345 2.1.70.600.100.1 2.1.70.600.100.1  0,00225,00C 225,00 0,00

Adriana Chaves1316 2.1.70.600.100.1 Adriana Chaves 0,0045,00C 45,00 0,00

1374 2.1.70.600.100.1 ADRIANE INES WEBBER 0,00180,00C 180,00 0,00

Adriano N Mendonça1284 2.1.70.600.100.1 Adriano N Mendonça 0,0090,00C 90,00 0,00

1305 2.1.70.600.100.1 Alexandre Pastoris Muller 0,0090,00C 90,00 0,00

Aliator Silveira1263 2.1.70.600.100.1 Aliator Silveira 0,0050,00C 50,00 0,00

1372 2.1.70.600.100.1 ANA CLAUDIA HECK 0,0020,00C 20,00 0,00

Ana Luiza B Santos Evangelista1272 2.1.70.600.100.1 Ana Luiza B Santos Evangelista 0,0045,00C 45,00 0,00

1369 2.1.70.600.100.1 ANDERSON MIRANDA ABUD 0,00100,00C 100,00 0,00

Angelo marcos Vieira1338 2.1.70.600.100.1 Angelo marcos Vieira 0,0090,00C 90,00 0,00

1378 2.1.70.600.100.1 ANITA DE GUSMAO RONCHETTI 0,00100,00C 100,00 0,00

ANITA MARIA SILVEIRA PIRES1373 2.1.70.600.100.1 ANITA MARIA SILVEIRA PIRES 0,00900,00C 900,00 0,00

1320 2.1.70.600.100.1 Antonio jose Zanchetta 0,00180,00C 180,00 0,00

Antonio Marius Zuccarelli Bagnat1279 2.1.70.600.100.1 Antonio Marius Zuccarelli Bagnat 0,00180,00C 180,00 0,00

1296 2.1.70.600.100.1 Antonio Valerio 0,001.225,00C 1.225,00 0,00

Aristoclides V Stadler1277 2.1.70.600.100.1 Aristoclides V Stadler 0,0045,00C 45,00 0,00

1269 2.1.70.600.100.1 Armando de Lima Appel 0,00270,00C 270,00 0,00

Arno Bollmann1274 2.1.70.600.100.1 Arno Bollmann 0,00135,00C 135,00 0,00

1341 2.1.70.600.100.1 Asas Incorporadoções 0,001.000,00C 1.000,00 0,00

Camilla Baptista Mallon Geiger1307 2.1.70.600.100.1 Camilla Baptista Mallon Geiger 0,00135,00C 135,00 0,00

1330 2.1.70.600.100.1 Carlos A schneider 0,00590,00C 590,00 0,00

Carlos Berenhauser Leite1261 2.1.70.600.100.1 Carlos Berenhauser Leite 0,00450,00C 450,00 0,00
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1290 2.1.70.600.100.1 Carlos Ernani Fries 0,00200,00C 200,00 0,00

Casas da Agua1334 2.1.70.600.100.1 Casas da Agua 0,0018.000,00C 18.000,00 0,00

1280 2.1.70.600.100.1 Celio Nogueira Pinheiro 0,0045,00C 45,00 0,00

Clarissa da Silva Flor1310 2.1.70.600.100.1 Clarissa da Silva Flor 0,0045,00C 45,00 0,00

1299 2.1.70.600.100.1 Clarita E Francisco 0,0090,00C 90,00 0,00

Clarita Turnes da Silva1300 2.1.70.600.100.1 Clarita Turnes da Silva 0,00250,00C 250,00 0,00

1318 2.1.70.600.100.1 Claudia Scotti D Matos 0,00250,00C 250,00 0,00

Clenio Luis Bayer1291 2.1.70.600.100.1 Clenio Luis Bayer 0,0010,00C 10,00 0,00

1331 2.1.70.600.100.1 Cleusa Teresinha Suiter 0,00450,00C 450,00 0,00

CLOVIS MIRANDA GARCIA1357 2.1.70.600.100.1 CLOVIS MIRANDA GARCIA 0,00135,00C 135,00 0,00

1306 2.1.70.600.100.1 Daniel Carlos Andrade de Araujo 0,002.250,00C 2.250,00 0,00

Daniel Fritzke1327 2.1.70.600.100.1 Daniel Fritzke 0,0090,00C 90,00 0,00

1303 2.1.70.600.100.1 Daniela Aline Pereira 0,0045,00C 45,00 0,00

Davide Zappi1292 2.1.70.600.100.1 Davide Zappi 0,0045,00C 45,00 0,00

1353 2.1.70.600.100.1 Denise Roberto 0,0045,00C 45,00 0,00

Denise Sasaki1332 2.1.70.600.100.1 Denise Sasaki 0,0045,00C 45,00 0,00

1259 2.1.70.600.100.1 Dora Maria Orth 0,00405,00C 405,00 0,00

Eduardo Paladino1257 2.1.70.600.100.1 Eduardo Paladino 0,00300,00C 300,00 0,00

1297 2.1.70.600.100.1 Edy Alvares Cabral Barros 0,00450,00C 450,00 0,00

Eleonora Peluso1321 2.1.70.600.100.1 Eleonora Peluso 0,00100,00C 100,00 0,00

1351 2.1.70.600.100.1 Elisa Milano Peixoto Carvalho 0,0045,00C 45,00 0,00

Eugenia de Fatima Quito1288 2.1.70.600.100.1 Eugenia de Fatima Quito 0,00300,00C 300,00 0,00

1349 2.1.70.600.100.1 Fabiana Raabe Muller 0,00225,00C 225,00 0,00

FABIOLA BOZ ECKERT1362 2.1.70.600.100.1 FABIOLA BOZ ECKERT 0,00200,00C 200,00 0,00

1365 2.1.70.600.100.1 FEEDZ TECNOLOGIA LTDA 0,003.504,00C 3.504,00 0,00

Flavio Lima de Souza1293 2.1.70.600.100.1 Flavio Lima de Souza 0,00450,00C 450,00 0,00

1268 2.1.70.600.100.1 Francisco Yukio Hayahi 0,0090,00C 90,00 0,00

Gabriel Alba da Silva1265 2.1.70.600.100.1 Gabriel Alba da Silva 0,0090,00C 90,00 0,00

1347 2.1.70.600.100.1 Gabriel Berenhauser Leite 0,0090,00C 90,00 0,00

Giancarlo Arouca Valente Canali1281 2.1.70.600.100.1 Giancarlo Arouca Valente Canali 0,0045,00C 45,00 0,00

1335 2.1.70.600.100.1 Gilberto Vieira Filho 0,001.125,00C 1.125,00 0,00

Guilherme Alexandre1326 2.1.70.600.100.1 Guilherme Alexandre 0,0050,00C 50,00 0,00

1254 2.1.70.600.100.1 Guilherme de Souza 0,0045,00C 45,00 0,00

HC C e Planejamento1348 2.1.70.600.100.1 HC C e Planejamento 0,0045,00C 45,00 0,00

1359 2.1.70.600.100.1 IVO SOSTIZZO 0,00450,00C 450,00 0,00

Jab Empreendimentos Imobiliaria1294 2.1.70.600.100.1 Jab Empreendimentos Imobiliaria 0,00150,00C 150,00 0,00

1381 2.1.70.600.100.1 JEOVANA APOLINARIO RODRIGUES 0,0045,00C 45,00 0,00

Joao C Maximowski1323 2.1.70.600.100.1 Joao C Maximowski 0,00167,00C 167,00 0,00

1314 2.1.70.600.100.1 Joao Carlos de Carvalho 0,00230,00C 230,00 0,00

Joel Honorino Nunes1311 2.1.70.600.100.1 Joel Honorino Nunes 0,0090,00C 90,00 0,00

1275 2.1.70.600.100.1 Jose A Dutra Povoas 0,0045,00C 45,00 0,00

José Carlos da Silva1301 2.1.70.600.100.1 José Carlos da Silva 0,002.250,00C 2.250,00 0,00

1322 2.1.70.600.100.1 José Carlos Nascimento 0,00225,00C 225,00 0,00

Joseli de Almeida Ulhoa Cintra1262 2.1.70.600.100.1 Joseli de Almeida Ulhoa Cintra 0,0045,00C 45,00 0,00

1270 2.1.70.600.100.1 Karin Verzbickas 0,0090,00C 90,00 0,00

Lelia Pereira Silva Nunes1256 2.1.70.600.100.1 Lelia Pereira Silva Nunes 0,0045,00C 45,00 0,00

1295 2.1.70.600.100.1 Leonardo Debastiani 0,00100,00C 100,00 0,00

LESLYE KAROLL D CABRAL1355 2.1.70.600.100.1 LESLYE KAROLL D CABRAL 0,00200,00C 200,00 0,00

1363 2.1.70.600.100.1 LUIZ ALBERTO FERLA 0,00450,00C 450,00 0,00

Luiz Fernando Arzua Bond1354 2.1.70.600.100.1 Luiz Fernando Arzua Bond 0,0090,00C 90,00 0,00

1287 2.1.70.600.100.1 Luiz Fernando Cornello 0,001.000,00C 1.000,00 0,00

Malena Rasia1278 2.1.70.600.100.1 Malena Rasia 0,0090,00C 90,00 0,00

1283 2.1.70.600.100.1 Marcelo F Guimarães 0,00100,00C 100,00 0,00

Marcelo Ramos Leite1342 2.1.70.600.100.1 Marcelo Ramos Leite 0,0090,00C 90,00 0,00

1423 2.1.70.600.100.1 Marcia Regina Tescher 0,00135,00C 135,00 0,00

Marcio Studart Nogueira1324 2.1.70.600.100.1 Marcio Studart Nogueira 0,0045,00C 45,00 0,00

1340 2.1.70.600.100.1 Marcos Cibelli Castiel 0,0045,00C 45,00 0,00

Marcos Leon Bianchi1304 2.1.70.600.100.1 Marcos Leon Bianchi 0,0090,00C 90,00 0,00

1358 2.1.70.600.100.1 MARIA CANDIDA DE ASSIS 0,00450,00C 450,00 0,00

Maria Cristina de Souza1315 2.1.70.600.100.1 Maria Cristina de Souza 0,00100,00C 100,00 0,00

1375 2.1.70.600.100.1 MARIA DE LOURDES SIMIS DA SILVA 0,0050,00C 50,00 0,00

Maria Helena Petry Makowiecky1273 2.1.70.600.100.1 Maria Helena Petry Makowiecky 0,0045,00C 45,00 0,00

1343 2.1.70.600.100.1 Maria Isabel R Orofino 0,00450,00C 450,00 0,00

Maria Luiza Seemann1255 2.1.70.600.100.1 Maria Luiza Seemann 0,00180,00C 180,00 0,00

1336 2.1.70.600.100.1 Marilia Haffermann 0,0045,00C 45,00 0,00

Maurilio M leite1346 2.1.70.600.100.1 Maurilio M leite 0,00450,00C 450,00 0,00

1319 2.1.70.600.100.1 Natalia Sagas Medeiros 0,0050,00C 50,00 0,00

Odilon Figueiredo Monteiro1308 2.1.70.600.100.1 Odilon Figueiredo Monteiro 0,00900,00C 900,00 0,00

1364 2.1.70.600.100.1 ORIETA AUGUSTO DA ROSA 0,0045,00C 45,00 0,00

Osni Eduardo C Regis1350 2.1.70.600.100.1 Osni Eduardo C Regis 0,0090,00C 90,00 0,00

1258 2.1.70.600.100.1 Otavio Ferrari Filho 0,0090,00C 90,00 0,00

QUANTUM PARTICIPACOES EIRELI1379 2.1.70.600.100.1 QUANTUM PARTICIPACOES EIRELI 0,003.600,00C 3.600,00 0,00

1271 2.1.70.600.100.1 Rafael Pires 0,00135,00C 135,00 0,00

Renata Arruda Hasegawa1309 2.1.70.600.100.1 Renata Arruda Hasegawa 0,0050,00C 50,00 0,00

1289 2.1.70.600.100.1 Renata Jorge Rosa 0,0045,00C 45,00 0,00

Renata Paloma Vilaca1313 2.1.70.600.100.1 Renata Paloma Vilaca 0,00450,00C 450,00 0,00

1339 2.1.70.600.100.1 Renata Ramos Leite 0,0090,00C 90,00 0,00

Renato Budag1317 2.1.70.600.100.1 Renato Budag 0,00180,00C 180,00 0,00

1285 2.1.70.600.100.1 Renato de Costa Preve 0,0090,00C 90,00 0,00

Restaraunte Cabral e Filho Ltda1260 2.1.70.600.100.1 Restaraunte Cabral e Filho Ltda 0,00180,00C 180,00 0,00

1329 2.1.70.600.100.1 Roberto da Luz 0,001.000,00C 1.000,00 0,00
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ROBSON RIBEIRO1370 2.1.70.600.100.1 ROBSON RIBEIRO 0,001.000,00C 1.000,00 0,00

1344 2.1.70.600.100.1 Rogerio Souza 0,0045,00C 45,00 0,00

Rosangela Gonçalves Rezende1276 2.1.70.600.100.1 Rosangela Gonçalves Rezende 0,0045,00C 45,00 0,00

1266 2.1.70.600.100.1 Salomão Mattos Sobrinho 0,0090,00C 90,00 0,00

Sandra Makowiecky1333 2.1.70.600.100.1 Sandra Makowiecky 0,0050,00C 50,00 0,00

1298 2.1.70.600.100.1 Sergio L gargioni 0,00900,00C 900,00 0,00

Silvana Graudenz Muller1264 2.1.70.600.100.1 Silvana Graudenz Muller 0,00180,00C 180,00 0,00

1377 2.1.70.600.100.1 SILVANA LIGIA VINCENZI 0,00380,00C 380,00 0,00

SILVIA RIBEIRO LENZI1356 2.1.70.600.100.1 SILVIA RIBEIRO LENZI 0,0090,00C 90,00 0,00

1286 2.1.70.600.100.1 Telmo Renato lopes dos Santos 0,0045,00C 45,00 0,00

Terra Firme Perticipações1328 2.1.70.600.100.1 Terra Firme Perticipações 0,0018.000,00C 18.000,00 0,00

1312 2.1.70.600.100.1 Thiago Veiga Leffa Behenck 0,00450,00C 450,00 0,00

TIAGO ALBUQUERQUE REIS1367 2.1.70.600.100.1 TIAGO ALBUQUERQUE REIS 0,00290,00C 290,00 0,00

1325 2.1.70.600.100.1 Valquiria Santos Segurado 0,00100,00C 100,00 0,00

Vandre Augusto Burigo1302 2.1.70.600.100.1 Vandre Augusto Burigo 0,00180,00C 180,00 0,00

1267 2.1.70.600.100.1 Vera Lucia P Vianna 0,0090,00C 90,00 0,00

Victor Marques Honorio1337 2.1.70.600.100.1 Victor Marques Honorio 0,0036,40C 36,40 0,00

1282 2.1.70.600.100.1 Wellen Keicy da Silva Koerich Calomen 0,00900,00C 900,00 0,00

(-) DESPESAS - CAMPANHA DOAÇÃO COVID208 2.1.70.600.2 (-) DESPESAS - CAMPANHA DOAÇÃO COVID 0,0073.602,40D 0,00 73.602,40

1206 2.1.70.600.200.1 Doação 0,0073.602,40D 0,00 73.602,40

PATRIMÔNIO SOCIAL242 2.4 PATRIMÔNIO SOCIAL 145.439,73C176.080,40C 152.067,03 121.426,36

264 2.4.3 SUPERAVITS OU DEFICITS ACUMULADOS 144.780,33C175.421,00C 152.067,03 121.426,36

SUPERAVIT OU DEFICIT ACUMULADO265 2.4.30.1 SUPERAVIT OU DEFICIT ACUMULADO 144.780,33C175.421,00C 152.067,03 121.426,36

786 2.4.30.100.1 Ajustes Exercicios Anteriores 2.831,90D3.555,27C 6.437,17 50,00

Déficit do Exercício267 2.4.30.100.1 Déficit do Exercício 0,0090.012,32D 27.808,77 117.821,09

266 2.4.30.100.1 Superavit Acumulado 147.612,23C261.878,05C 117.821,09 3.555,27

COMODATO E EMPRESTIMO967 2.4.6 COMODATO E EMPRESTIMO 659,40C659,40C 0,00 0,00

968 2.4.60.1 COMODATO E EMPRESTIMO 659,40C659,40C 0,00 0,00

Comodato e Emprestimo969 2.4.60.100.1 Comodato e Emprestimo 659,40C659,40C 0,00 0,00

ATIVO

PASSIVO

CONTAS DE RESULTADOS - CUSTOS E DESPESAS

CONTAS DE RESULTADO - RECEITAS

PATRIMÔNIO SOCIAL

CONTAS DE APURAÇÃO

301.752,60D

301.752,60C

0,00

0,00

145.439,73C

0,00

908.792,29

511.186,05

0,00

0,00

121.426,36

0,00

725.047,15

694.931,19

0,00

0,00

152.067,03

0,00

485.497,74D

485.497,74C

0,00

0,00

176.080,40C

0,00

CONTAS DEVEDORAS

CONTAS CREDORAS

301.752,60D

447.192,33C

908.792,29

632.612,41

725.047,15

846.998,22

485.497,74D

661.578,14C

RESULTADO DO MES

RESULTADO DO EXERCÍCIO

0,000,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

RESUMO DO BALANCETE

_______________________________________
Solange Natalina Borguesan
Contador
Reg. no CRC - SC sob o No. 1SC025018O2
CPF: 887.702.819-04

_______________________________________
Anita Maria Silveira Pires
Presidente
CPF: 714.522.579-49

0,00
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2021 2020

RECEITAS ORDINÁRIAS 976.020,00 447.132,00
Mensalidades 209.160,00 162.232,00
Receita com Trabalho Voluntário 766.860,00 284.900,00

(-) DEDUÇÕES DA RECEITA DE SERVIÇOS -531,82 -354,68
Imposto sobre serviços -531,82 -354,68

RECEITAS  LÍQUIDAS 975.488,18 446.777,32

(-) CUSTOS E DESPESAS -1.007.495,68 -438.778,83
Despesas com Pessoal -118.848,26 -109.561,30
Despesas Administrativas -112.062,04 -44.317,53
Despesas com Trabalho Voluntário -766.860,00 -284.900,00
Viagens e Representações -9.725,38

RESULTADO  FINANCEIRO 4.198,73 -123,62
Despesas  Financeiras -7.574,21 -2.251,67
Receitas Financeiras 11.772,94 2.128,05

OUTRAS RECEITAS E DESPESAS - -97.887,19
Receitas de Vendas - Bazar - 165.097,00
(-) Custo de Vendas - Bazar - -258.245,25
(-) Despesas Bazar - -4.738,94

RESULTADO DO EXERCÍCIO -27.808,77 -90.012,32

Solange N. Borguesan
Contador

CRC/SC 025018/O-2
CPF: 887.702.819-04

 Exercicios Findos em 31 de Dezembro - Em Reais (R$) 
DEMONSTRATIVO DO RESULTADO DO PERÍODO

CPF: 714.522.579-49

     Anita Maria Silveira Pires
Presidente

ASSOCIAÇÃO FLORIPAMANHÃ

CNPJ: 07.623.319/0001-12



Folha: 00064

Patrimônio Social 
Outras 

Reservas 

Ajustes de 
Avaliação 

Patrimonial 

Superávit/
Déficit 

Total do 
Patrimônio 

Líquido 
176.080,40 176.080,40

Movimentação do Período
Aumento de Patrimônio Social com 
outras reservas 
Superavit/Déficit do Período -27.808,77 -27.808,77
Ajustes de Avaliação Patrimonial -2.831,90 -2.831,90
Recursos de Superávit com 
Restrição 
Trasferência de Superavit de 
Recusros sem Restrição 
Saldo Finais em 31/12/2021 176.080,40 -2.831,90 -27.808,77 145.439,73

Patrimônio Social 
Outras 

Reservas 

Ajustes de 
Avaliação 

Patrimonial 

Superávit/
Déficit 

Total do 
Patrimônio 

Líquido 
262.537,45 262.537,45

Movimentação do Período
Aumento de Patrimônio Social com 
outras reservas 
Superavit/Déficit do Período -90.012,32 -90.012,32
Ajustes de Avaliação Patrimonial 3.555,27 3.555,27
Recursos de Superávit com 
Restrição 
Trasferência de Superavit de 
Recusros sem Restrição 
Saldo Finais em 31/12/2020 262.537,45 3.555,27 -90.012,32 176.080,40

                                                                                                               CPF: 887.702.819-04

DEMOSTRAÇÃO DAS MUTAÇÕES DO PATRIMÔNIO LÍQUIDO 
Exercicios Findos em 31 de Dezembro - Em Reais ( R$) 

ASSOCIAÇÃO FLORIPAMANHÃ

CNPJ: 07.623.319/0001-12

Saldos Iniciais em 01/01/2020

Diário n° 10

Saldos Iniciais em 01/01/2021

                         Anita Maria Silveira Pires                                            Solange N Borguesan
                                          Sócio Administrador                                                           Contador

                         CPF: 714.522.579-49                                                CRC/SC 025018/O-2
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